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Как грамотно подобрать ювелирные украшения к повседнев-
ному или вечернему наряду? И что будет актуально летом 
2013 года? Расскажет шкатулка ювелирного дома «Боже».

Ювелирные украшения и бижутерия играют важную роль в нашем гардеробе. Они могут 
стать заключительным штрихом в выборе наряда и создании образа. Лишь сменив украше-
ния, вы можете полностью поменять свой имидж! 

ОЖЕРЕЛЬЯ
В этом году дизайнеры предлагают обратить внимание на короткие, но объемные ожере-
лья, поэтому можно не стесняясь выбирать самые смелые украшения небольшой длины! А 
если в вашей шкатулке есть тонкие и длинные цепочки, то их можно объединить массив-
ным кулоном.

ЧЕРНЫЙ ЦВЕТ
В этом году с  черный цвет и готические нотки продолжают занимать важную позицию в ювелир-
ной моде. Безупречный черный цвет прекрасно сочетается с кожей, мехом и металлом. Популяр-
ными украшениями  с черными элементами становятся готические цепочки, камни, манжеты и 
воротнички, колье и византийские кресты.

БРАСЛЕТЫ
Если раньше вы не обращали внимания на браслеты, стоит сделать это сейчас! В этом году 
браслеты являются неотъемлемой частью стильного образа, а широкий спектр модных тен-
денций дает возможность выбрать браслет на любой вкус. Диапазон модных браслетов вклю-
чает в себя как классические модели, так и набор из разнообразных бусин и подвесок.

ЗОЛОТО
Учитывая, что в моде сегодня богатые и массивные модели серег, викторианские фасоны и 
небольшие изящные ожерелья, нетрудно догадаться, что именно золотые ювелирные из-
делия будут самыми желанными аксессуарами модниц! Так что, милые дамы, пора бы уже 
заглянуть в свои шкатулки и дополнить свой летний образ всеми этими милыми штучками, 
без которых не обходится ни одна красавица. 

УМЕРЕННОСТЬ
Не стесняйтесь и выбирайте самые смелые и модные украшения и бижутерию. Однако не 
забывайте, что они должны лишь завершать ваш образ. Чтобы не стать похожей на ново-
годнюю елку и не прославиться отсутствием вкуса, ювелирные украшения нужно 
выбирать с умеренностью. И тогда вы всегда будете 
выглядеть безупречно.

Тенденции 2013
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ЭКРАНИЗАЦИЯ «ПЕНЫ ДНЕЙ»
Когда: С 4 ИЮЛЯ
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
Необычный, вдохновляющий фильм от режиссера Ми-
шеля Гондри, словно заключающий в себе саму энерге-
тику Франции. «Пена дней» – это экранизация самого 
известного произведения Бориса Виана. Гондри умело 
вплетает в свои картины фантастические нотки, рисуя 
неповторимый мир, – мы уже могли в этом убедиться на 
примере «Науки сна» и «Вечного сияния чистого разума». 
Главная роль досталась Одри Тоту. Также в картине 
появится Ромен Дюри – парень, полюбившийся многим в 
«1+1». Нас ждет романтическая история любви, приправ-
ленная волшебством и тонким чувством стиля в особой 
французской манере. При просмотре стоит забыть о 

спецэффектах и просто наслаждаться миром, где 
цветы прорастают сквозь людей, а влюбленные 

летают на облаках.

СЪЕЗД КОВБОЕВ
Где: КАНАДА

Когда: С 5 ПО 14 ИЮЛЯ
Во время десятидневного фестиваля в канад-
ском городе Калагари повсюду звучит музыка 
«кантри», и все, от мала до велика, разгуливают 
в джинсах, клетчатых рубашках, ковбойских 
сапогах и знаменитых широкополых шляпах 

«Стэтсон». Улицы города, магазины и даже 
банки украшаются охапками сена. «Кала-

гари Стампид» открывается красочным 
парадом с движущимися платформами 
в стиле Дикого Запада, но главное, что 
ждет публику, – это родео: скачки на 
быках и диких скакунах и соревно-
вания в искусстве владения лассо. 
«Гвоздь» Grandstand Show – гонки 
на повозках, аналогичных тем, что 
были у американских первопроход-

цев. Также в Калагари можно увидеть 
реконструкции индейских деревень, 

где во время всего фестиваля живут в 
вигвамах самые настоящие индейцы.

ЗАМКИ НА ПЕСКЕ
Когда: С 1 ИЮЛЯ ПО 31 АВГУСТА
Где: САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
Фестиваль песчаных скульптур на пляже близ 
Петропавловской крепости пройдет в этом 
году уже 12-й раз. Участниками фестиваля 
станут команды скульпторов со всего света, 
создающие лишь при помощи воды и песка 
удивительные произведения искусства. Свое 
мастерство продемонстрируют как известные, так 
и начинающие участники. В течение нескольких 
дней площадка в 50 квадратных метров превра-
тится в необычный музей под открытым небом, 
который сможет посетить каждый желающий. 
Удивительное зрелище ежегодно привлекает в Пи-
тер более 100 тысяч зрителей. В рамках фестиваля 
проводятся мастер-классы по скульптуре для детей 
и взрослых.

«ЭЛИЗИУМ»
Когда: С 15 АВГУСТА
Где: В КИНОТЕАТРАХ СТРАНЫ
В 2159 году общество поделилось на два класса: очень 
богатые и очень бедные. Причем богачи живут на эколо-
гически чистой космической станции под названием «Эли-
зиум», а остальным приходится ютиться на разрушенной 
умирающей Земле и страдать от перенаселения. Бесприн-
ципный министр Роудс не останавливается ни перед чем, 
чтобы укрепить антииммиграционные законы и сохранить 
комфортные условия жизни только для избранного круга 
«Элизиума». Главного героя Макса, роль которого ис-
полняет Мэтт Деймон, вынуждают взять на себя опасную 
миссию, и теперь только от него зависит, как сложится 
дальнейшая судьба противоборствующих миров.

ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ ИМПУЛЬС
Где: ВЕНА, АВСТРИЯ
Когда: С 11 ИЮЛЯ ПО 11 АВГУСТА
ImPulsTanz – крупнейшее в Европе танцевальное шоу с 
участием танцоров, хореографов и преподавателей танца 
со всего мира. Лучшие профессионалы собираются вместе 
и работают в течение пяти недель, чтобы разработать 
новую программу, включающую различные танцевальные 
стили – от урбанистического танца до балета. Изначально 
проект задумывался как обмен опытом и новыми идеями 
без каких бы то ни было национальных ограничений, 
теперь ImPulsTanz – это грандиозное шоу, собирающее 
более 3 тысяч участников и 30 тысяч зрителей ежегодно.

престо
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умирающей Земле и страдать от перенаселения. Бесприн-
ципный министр Роудс не останавливается ни перед чем, 
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ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ ИМПУЛЬС
Где: ВЕНА, АВСТРИЯ
Когда: С 11 ИЮЛЯ ПО 11 АВГУСТА
ImPulsTanz – крупнейшее в Европе танцевальное шоу с 
участием танцоров, хореографов и преподавателей танца 
со всего мира. Лучшие профессионалы собираются вместе 
и работают в течение пяти недель, чтобы разработать 
новую программу, включающую различные танцевальные 
стили – от урбанистического танца до балета. Изначально 
проект задумывался как обмен опытом и новыми идеями 
без каких бы то ни было национальных ограничений, 
теперь ImPulsTanz – это грандиозное шоу, собирающее 
более 3 тысяч участников и 30 тысяч зрителей ежегодно.
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СКАНДАЛЬНЫЙ ШЕДЕВР
Когда: 18 АВГУСТА 1958 Г.
Где: США
В этот день Владимир Набоков опубликовал свой самый 
знаменитый роман «Лолита» с непозволительно откровен-
ным для того времени сюжетом. Первоначально, опасаясь 
нападок, писатель планировал выпустить книгу анонимно. 
Все-таки разразившийся скандал послужил черным пиа-
ром и никаких последствий, кроме мировой известности, 
Набокову не принес. Получив огромный гонорар, он смог 
оставить свою преподавательскую деятельность и сосре-
доточиться на писательской работе. «Лолита», написанная 
на английском языке, была переведена на русский лично 
Набоковым. Роман был дважды экранизирован: в 1962 
году – Стэнли Кубриком и в 1997 году – Эдрианом Лайном. 

ШАГ К БЕССМЕРТИЮ
Когда: 29 АВГУСТА 2000 Г.
Где: МАССАЧУСЕТС 
Команда ученых из Медицинской школы Гарварда обнару-
жила так называемую «Хромосому 4». Это комбинация из 
10 генов, которая, как верят ученые, когда-нибудь раскроет 
секрет долголетия. Генам дали название «генетический 
ракетный ускоритель». Они позволяют своему обладателю 
успешно бороться с сердечными заболеваниями, раком и 
слабоумием. Чтобы выделить этот особенный набор ген, 
ученые изучили группу долгожителей из 137 человек в 
возрасте от 91 до 109 лет. Все они жили в самых обычных 
условиях и вели обычный образ жизни, но в геноме каждо-
го из них была обнаружена идентичная «Хромосома 4». 

ЛУЧШАЯ АВИАЦИЯ
Когда: 31 АВГУСТА 1993 Г.
Где: МОСКВА
Впервые прошел Российский авиационно-космический са-
лон, который с тех пор проводится раз в два года и традици-
онно длится шесть дней, из которых последние три дня вход 
для всех свободный. Это не только демонстрация последних 
авиационных достижений, но и зрелищное авиашоу с вы-
ступлением знаменитых пилотажных групп со всего света 
(«Русские витязи», «Стрижи», «Патруль де Франс», «Фречче 
Триколори» и другие). Помимо научных конференций и 

симпозиумов, для посетителей организовывается пикник 
с шашлыком и традиционным русским квасом.
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И Ю Л Ь

А В Г У С Т

ПЕРВАЯ В МИРЕ ФОТОГРАФИЯ
Когда: 19 ИЮЛЯ 1822 Г.
Где: ФРАНЦИЯ
Французский изобретатель Жозеф Ньепс смог получить 
первое фотографическое изображение при помощи 
камеры-обскуры. Фотография, известная как «Накрытый 
стол», была сделана на стеклянной пластине, покрытой 
тонким асфальтовым лаком. Ньепс растворил асфальт в 
лавандовом масле, затем нанес на пластину, высушил и 
экспонировал около восьми часов. Чтобы отличать сним-
ки, полученные в камере-обскуре от гравюр, Ньепс дал им 
название «отражения видимого». Также Ньепсу принад-
лежит изобретение диафрагмы, позволяющее избежать 
световых дефектов при открытой линзе камеры-обскуры. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ГАМБУРГЕРА
Когда: 28 ИЮЛЯ 1900 Г.
Где: КОННЕКТИКУТ
Культовый американский 
бутерброд был назван в 
честь немецкого города 
Гамбурга, откуда многие 
жители эмигрировали в 
Америку. Звезда мирового 
фаст-фуда, несмотря на 
то, что предназначен для 
еды «на ходу», по про-
веденным исследованиям 
биохимика Макклендона, 
вполне пригоден для 
полноценного рациона – 
одного гамбургера в день 
достаточно для нормаль-
ной жизнедеятельности 
человеческого организма. 
27 июля 1900 года аме-
риканский гастроном Луи 
Лессинг из городка Нью-
Хейвен приготовил первый 
бутерброд, состоящий 
из двух круглых булочек, 
листика салата и соуса. 
Гамбургеры получили 
широкую известность в 
1904 году на Всемирной 
выставке в Сент-Луисе и 
стали неизменным симво-
лом Нового Света.

Триколори» и другие). Помимо научных конференций и 
симпозиумов, для посетителей организовывается пикник 

с шашлыком и традиционным русским квасом.
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Где: США
В этот день Владимир Набоков опубликовал свой самый 
знаменитый роман «Лолита» с непозволительно откровен-
ным для того времени сюжетом. Первоначально, опасаясь 
нападок, писатель планировал выпустить книгу анонимно. 
Все-таки разразившийся скандал послужил черным пиа-
ром и никаких последствий, кроме мировой известности, 
Набокову не принес. Получив огромный гонорар, он смог 
оставить свою преподавательскую деятельность и сосре-
доточиться на писательской работе. «Лолита», написанная 
на английском языке, была переведена на русский лично 
Набоковым. Роман был дважды экранизирован: в 1962 
году – Стэнли Кубриком и в 1997 году – Эдрианом Лайном. 

ШАГ К БЕССМЕРТИЮ
Когда: 29 АВГУСТА 2000 Г.
Где: МАССАЧУСЕТС 
Команда ученых из Медицинской школы Гарварда обнару-
жила так называемую «Хромосому 4». Это комбинация из 
10 генов, которая, как верят ученые, когда-нибудь раскроет 
секрет долголетия. Генам дали название «генетический 
ракетный ускоритель». Они позволяют своему обладателю 
успешно бороться с сердечными заболеваниями, раком и 
слабоумием. Чтобы выделить этот особенный набор ген, 
ученые изучили группу долгожителей из 137 человек в 
возрасте от 91 до 109 лет. Все они жили в самых обычных 
условиях и вели обычный образ жизни, но в геноме каждо-
го из них была обнаружена идентичная «Хромосома 4». 

ЛУЧШАЯ АВИАЦИЯ
Когда: 31 АВГУСТА 1993 Г.
Где: МОСКВА
Впервые прошел Российский авиационно-космический са-
лон, который с тех пор проводится раз в два года и традици-
онно длится шесть дней, из которых последние три дня вход 
для всех свободный. Это не только демонстрация последних 
авиационных достижений, но и зрелищное авиашоу с вы-
ступлением знаменитых пилотажных групп со всего света 
(«Русские витязи», «Стрижи», «Патруль де Франс», «Фречче 
Триколори» и другие). Помимо научных конференций и 

симпозиумов, для посетителей организовывается пикник 
с шашлыком и традиционным русским квасом.

СКАНДАЛЬНЫЙ ШЕДЕВР

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

И Ю Л Ь

А В Г У С Т

ПЕРВАЯ В МИРЕ ФОТОГРАФИЯ
Когда: 19 ИЮЛЯ 1822 Г.
Где: ФРАНЦИЯ
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лавандовом масле, затем нанес на пластину, высушил и 
экспонировал около восьми часов. Чтобы отличать сним-
ки, полученные в камере-обскуре от гравюр, Ньепс дал им 
название «отражения видимого». Также Ньепсу принад-
лежит изобретение диафрагмы, позволяющее избежать 
световых дефектов при открытой линзе камеры-обскуры. 

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ГАМБУРГЕРА
Когда: 28 ИЮЛЯ 1900 Г.
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бутерброд был назван в 
честь немецкого города 
Гамбурга, откуда многие 
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то, что предназначен для 
еды «на ходу», по про-
веденным исследованиям 
биохимика Макклендона, 
вполне пригоден для 
полноценного рациона – 
одного гамбургера в день 
достаточно для нормаль-
ной жизнедеятельности 
человеческого организма. 
27 июля 1900 года аме-
риканский гастроном Луи 
Лессинг из городка Нью-
Хейвен приготовил первый 
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Александр     
Агаджанов 

Директор клиники «Perfect-A», 
Пятигорск

Трудно ли заслужить доверие?
Доверие – очень ценный дар в отношениях между людьми. 
Его можно заслужить, если ты умеешь быть самим собой, 

умеешь строить общение без негатива и манипуляций. Сейчас 
в этом плане в обществе есть сложности, на мой взгляд. 

Сложно доверять кому-то, когда находишься в постоянной 
борьбе за место под солнцем. И единственный способ по-
лучить доверие – это самому доверять людям. А если 

говорить о профессии, то заслужить доверие пациен-
тов в моем представлении – значит быть настолько 
убедительным, чтобы тебе верили. А что может 

быть убедительнее профессионализма? Мы просто 
хорошо делаем свою работу. Вот и вся стратегия.

Даниэль 
Аракелян 

Руководитель общественного экспертного совета  
при Правительстве СК

Что для вас значит доверие?
Для меня доверие неразрывно связано с уважением. Это 
дорога с двусторонним движением. Как говорил римский 

философ и поэт Луций Анней Сенека, «доверие, оказываемое 
вероломному, дает ему возможность вредить». С другой сто-
роны, современное российское общество испытывает острый 

дефицит доверия и на межличностном уровне, и в связке 
общества и государства. Нам предстоит сложный и долгий 
путь выстраивания доверительных отношений. Пройти его 
можно только навстречу друг другу. Вот и вся стратегия.

Роман  
Кузнецов  

Заместитель председателя  
Молодежного правительства Ставропольского края

Что для вас значит доверие?
Что такое доверие? Для меня доверие – это очень растяжи-
мое понятие. Доверие может быть к друзьям, к коллегам 
или, например, к пилоту самолета, на котором ты летишь. 
Если брать в общем, то доверие для меня это уверенность. 
Уверенность в человеке, в том, что он не подведет и на него 

можно положиться. Так сложилось, что в наше время, к 
сожалению, мы перестали доверять даже самим себе. 
И это неправильно: не доверяя людям, ты не сможешь 

добиться поставленных целей. Что касается меня, то 
больше всего в жизни я доверяю своей невесте, даже 

больше, чем самому себе!

Дмитрий  
Димидов  

Руководитель стоматологического центра 
«Имплант-Центр», ст. Ессентукская

Легко ли вам войти в доверие к людям?
Древний врач Авиценна говорил: «Нас трое – ты, я и болезнь. 

Если ты на моей стороне, мы одолеем вдвоем болезнь». Сложно 
не согласиться с этим и моим пациентам, которые доверяют мне 

самое ценное, что у них есть, – здоровье.
На мой взгляд, только абсолютное доверие к врачу является 
поводом для лечения. Тогда и результат будет максималь-
ным. И наоборот, люди с предрассудками могут быть глухи 

к фактам и не получить должного результата лечения. Такие 
люди  в моей практике встречаются редко.

вопрос номера
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Агаджанов 

Директор клиники «Perfect-A», 
Пятигорск

Трудно ли заслужить доверие?
Доверие – очень ценный дар в отношениях между людьми. 
Его можно заслужить, если ты умеешь быть самим собой, 
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Аракелян 

Руководитель общественного экспертного совета  
при Правительстве СК
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Для меня доверие неразрывно связано с уважением. Это 
дорога с двусторонним движением. Как говорил римский 

философ и поэт Луций Анней Сенека, «доверие, оказываемое 
вероломному, дает ему возможность вредить». С другой сто-
роны, современное российское общество испытывает острый 

дефицит доверия и на межличностном уровне, и в связке 
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можно только навстречу друг другу. Вот и вся стратегия.

Роман  
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Заместитель председателя  
Молодежного правительства Ставропольского края

Что для вас значит доверие?
Что такое доверие? Для меня доверие – это очень растяжи-
мое понятие. Доверие может быть к друзьям, к коллегам 
или, например, к пилоту самолета, на котором ты летишь. 
Если брать в общем, то доверие для меня это уверенность. 
Уверенность в человеке, в том, что он не подведет и на него 

можно положиться. Так сложилось, что в наше время, к 
сожалению, мы перестали доверять даже самим себе. 
И это неправильно: не доверяя людям, ты не сможешь 

добиться поставленных целей. Что касается меня, то 
больше всего в жизни я доверяю своей невесте, даже 

больше, чем самому себе!

Дмитрий  
Димидов  

Руководитель стоматологического центра 
«Имплант-Центр», ст. Ессентукская

Легко ли вам войти в доверие к людям?
Древний врач Авиценна говорил: «Нас трое – ты, я и болезнь. 

Если ты на моей стороне, мы одолеем вдвоем болезнь». Сложно 
не согласиться с этим и моим пациентам, которые доверяют мне 

самое ценное, что у них есть, – здоровье.
На мой взгляд, только абсолютное доверие к врачу является 
поводом для лечения. Тогда и результат будет максималь-
ным. И наоборот, люди с предрассудками могут быть глухи 

к фактам и не получить должного результата лечения. Такие 
люди  в моей практике встречаются редко.
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Однажды меня спросили: «А ты сам-то в 
чудеса веришь? В мистику, в волшебство, в 
то, что находится вне нашего понимания и 
движимо нездешними силами?»
«Конечно, верю», – сказал я и соврал. На 
самом деле не верю. Впрочем, это тоже не 
совсем правда. Дело в том, что действи-
тельно существует много вещей вне моего 
понимания. Само по себе чудесами это их 
не делает. Но некий, как сейчас говорят, са-
кральный смысл происходящему придает.
Таких сакральных смыслов вокруг – пруд 
пруди. Вот, например, низкие «Приоры». 
Такие низкие, что кошка под машину не 
подлезет. Что это, зачем и почему? Какие 
нездешние силы движут их владельцами? 
Вне моего понимания.
Или, если уж продолжать автомобильную 
тему, – бесконечные перестроения из 
ряда в ряд впереди идущей тонированной 
«десятки». Силы, движущие автомобилем, 
безусловно, «лошадиные». Но ведь и логи-
ка поведения – нечеловеческая, необъясни-
мая рационально!
Вот еще некоторые фотографируют свои 
ноги и показывают их тем, кто фото-

графирует свою еду и показывает ее тем, 
кто фотографирует себя в туалете, чтобы 
показать себя тем, кто фотографирует свои 
ноги. Дьявольский замкнутый круг, совер-
шенно непостижимый. Хотя, может, просто 
стоит попробовать?
А что заставляет российских прокатчиков 
упорно переименовывать западные филь-
мы? Почему, скажите, фраза «I Love You» 
переводится как «История лесбиянки»? А 
название блокбастера «Now You See Me» 
транслировано в абсурдную «Иллюзию 
обмана». Может, переводчики и с репли-
ками актеров так же вольно обходятся? Не 
знаю. Просто примите это как данность, не 
ломайте голову.
Кстати, существование леггинсов больших 
размеров, красных мокасин и женских 
брюк с сильно заниженной промежностью 
тоже лучше не анализировать. «Зуавы» и 
«афгани» (это те самые отвисающие шта-
ны, если вы не поняли) пришли к нам из 
другой реальности, мода на них – явление 
запредельное.
Может, раз уж вы это читаете, кто-нибудь 
объяснит тайну побеленных бордюров? 

Их старательно белят к праздникам, но на 
деле выходит, что только до первого дождя. 
Разве бордюр без побелки выглядит недо-
статочно торжественно? А может, просто 
побелка лишняя остается после беления 
тополей и акаций?
Верьте, просто верьте, иногда это един-
ственный выход. Верьте в силу БАДов и 
в исцеляющую мощь гомеопатии. И тогда 
все это обязательно вам поможет. Верьте 
в возможность анонимности в Интернете, 
хотя даже сам браузер в начале работы 
предупреждает, что все однажды от-
правленное в сеть может быть доступно 
третьим лицам. Верьте в то, что запрет 
пропаганды гомосексуализма и орального 
секса двинет вверх демографию и откроет 
путь к созданию новой непорочной нацио-
нальной идеи.
Впрочем, если уж начистоту, в националь-
ную идею, хотя бы в ее возможность, я в 
глубине души верю. Однако мода на шта-
ны, те самые, с отвисшей промежностью, 
это и есть настоящая мистика и волшеб-
ство, она вне нашего понимания и движима 
нездешними силами. 

Некоторые вещи лучше сразу принимать такими, как 
есть. Это лекарства, штормовые предупреждения от 
МЧС и явления, не поддающиеся разуму и логике.

Верю – не верю

 Сакральных смыслов вокруг – 
пруд пруди

Алексей Марьясов
Писатель-призрак, но настоящая профессия – журналист. Концепция миро-
воззрения: жизнь как текст. Любимая цитата: «Не следует мешать людям 
сходить с ума» – А.П. Чехов, «Палата №6». 

монолог

П О Л Л О  К О Н  П А Н Ч Е Т ТА

Куриный рулет со шпина-
том в беконе, с гарниром 
из белых грибов и молодо-
го картофеля в сливочно-
сырном соусе.            350 р.

г. Пятигорск, ул. Мира, 3, тел. (8793) 33-11-00,часы работы: с 11.00 по 00.00 ч.  
(действует бизнес-ланч и подарочные сертификаты*)

*Подробности у администратора

ПОБАЛУЙТЕ СЕБЯ НОВИНКАМИ ЛЕТНЕГО МЕНЮ: 
салатами из свежей зелени, нежнейшими десертами и бодрящими напитками!

САЛЬМОНЕ  АЛЛА РУККОЛА 

Салат из рукколы с авокадо, 
копченым лососем и моло-
дым картофелем.    400 р.

Ч И З - К Е Й К  В А Н И Л Ь Н Ы Й

Классический нежный де-
серт на основе сливочного 
сыра.                             240 р.

П А Н А КО ТА  Ч Е Р Н И Ч Н А Я

Панакота с черникой и 
ягодным соусом.      250 р.

Д О М А Ш Н И Й  Л И М О Н А Д 

C мятой и имбирем. 90 р. 
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Однажды меня спросили: «А ты сам-то в 
чудеса веришь? В мистику, в волшебство, в 
то, что находится вне нашего понимания и 
движимо нездешними силами?»
«Конечно, верю», – сказал я и соврал. На 
самом деле не верю. Впрочем, это тоже не 
совсем правда. Дело в том, что действи-
тельно существует много вещей вне моего 
понимания. Само по себе чудесами это их 
не делает. Но некий, как сейчас говорят, са-
кральный смысл происходящему придает.
Таких сакральных смыслов вокруг – пруд 
пруди. Вот, например, низкие «Приоры». 
Такие низкие, что кошка под машину не 
подлезет. Что это, зачем и почему? Какие 
нездешние силы движут их владельцами? 
Вне моего понимания.
Или, если уж продолжать автомобильную 
тему, – бесконечные перестроения из 
ряда в ряд впереди идущей тонированной 
«десятки». Силы, движущие автомобилем, 
безусловно, «лошадиные». Но ведь и логи-
ка поведения – нечеловеческая, необъясни-
мая рационально!
Вот еще некоторые фотографируют свои 
ноги и показывают их тем, кто фото-

графирует свою еду и показывает ее тем, 
кто фотографирует себя в туалете, чтобы 
показать себя тем, кто фотографирует свои 
ноги. Дьявольский замкнутый круг, совер-
шенно непостижимый. Хотя, может, просто 
стоит попробовать?
А что заставляет российских прокатчиков 
упорно переименовывать западные филь-
мы? Почему, скажите, фраза «I Love You» 
переводится как «История лесбиянки»? А 
название блокбастера «Now You See Me» 
транслировано в абсурдную «Иллюзию 
обмана». Может, переводчики и с репли-
ками актеров так же вольно обходятся? Не 
знаю. Просто примите это как данность, не 
ломайте голову.
Кстати, существование леггинсов больших 
размеров, красных мокасин и женских 
брюк с сильно заниженной промежностью 
тоже лучше не анализировать. «Зуавы» и 
«афгани» (это те самые отвисающие шта-
ны, если вы не поняли) пришли к нам из 
другой реальности, мода на них – явление 
запредельное.
Может, раз уж вы это читаете, кто-нибудь 
объяснит тайну побеленных бордюров? 

Их старательно белят к праздникам, но на 
деле выходит, что только до первого дождя. 
Разве бордюр без побелки выглядит недо-
статочно торжественно? А может, просто 
побелка лишняя остается после беления 
тополей и акаций?
Верьте, просто верьте, иногда это един-
ственный выход. Верьте в силу БАДов и 
в исцеляющую мощь гомеопатии. И тогда 
все это обязательно вам поможет. Верьте 
в возможность анонимности в Интернете, 
хотя даже сам браузер в начале работы 
предупреждает, что все однажды от-
правленное в сеть может быть доступно 
третьим лицам. Верьте в то, что запрет 
пропаганды гомосексуализма и орального 
секса двинет вверх демографию и откроет 
путь к созданию новой непорочной нацио-
нальной идеи.
Впрочем, если уж начистоту, в националь-
ную идею, хотя бы в ее возможность, я в 
глубине души верю. Однако мода на шта-
ны, те самые, с отвисшей промежностью, 
это и есть настоящая мистика и волшеб-
ство, она вне нашего понимания и движима 
нездешними силами. 

Некоторые вещи лучше сразу принимать такими, как 
есть. Это лекарства, штормовые предупреждения от 
МЧС и явления, не поддающиеся разуму и логике.

Верю – не верю

 Сакральных смыслов вокруг – 
пруд пруди

Алексей Марьясов
Писатель-призрак, но настоящая профессия – журналист. Концепция миро-
воззрения: жизнь как текст. Любимая цитата: «Не следует мешать людям 
сходить с ума» – А.П. Чехов, «Палата №6». 

П О Л Л О  К О Н  П А Н Ч Е Т ТА

Куриный рулет со шпина-
том в беконе, с гарниром 
из белых грибов и молодо-
го картофеля в сливочно-
сырном соусе.            350 р.

г. Пятигорск, ул. Мира, 3, тел. (8793) 33-11-00,часы работы: с 11.00 по 00.00 ч.  
(действует бизнес-ланч и подарочные сертификаты*)

*Подробности у администратора

ПОБАЛУЙТЕ СЕБЯ НОВИНКАМИ ЛЕТНЕГО МЕНЮ: 
салатами из свежей зелени, нежнейшими десертами и бодрящими напитками!

САЛЬМОНЕ  АЛЛА РУККОЛА 

Салат из рукколы с авокадо, 
копченым лососем и моло-
дым картофелем.    400 р.

Ч И З - К Е Й К  В А Н И Л Ь Н Ы Й

Классический нежный де-
серт на основе сливочного 
сыра.                             240 р.

П А Н А КО ТА  Ч Е Р Н И Ч Н А Я

Панакота с черникой и 
ягодным соусом.      250 р.

Д О М А Ш Н И Й  Л И М О Н А Д 

C мятой и имбирем. 90 р. 
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Анна Стеблянская
Анна Стеблянская, упустившая возможность стать кандидатом как мини-
мум четырех наук, человек злоязыкий, но незлопамятный. Вообще дама 
неплохая, но исключительно вредная. Может, в случае чего, дать сдачи.

Впрочем, его и словом-то можно назвать 
лишь с лингвосемиотической точки зрения. 
Чем старше мы становимся, тем меньше по-
нимаем истинную сущность явлений. Ино-
гда кажется, что в момент своего рождения 
мы знали и понимали гораздо больше, нам 
априори дано было постичь нечто, просто 
и логично объяснявшее все наши «Что?», 
«Зачем?», «Почему?» и «Откуда?». А иначе, 
ответьте, как объяснить то, что ребенок 
счастлив своим, как нам кажется, младен-
ческим неведением, и вопросы о смысле 
жизни его никак не волнуют?
 Я нисколько не сомневаюсь, что сейчас 
каждый взрослый «включит» философа, 
психолога и физиолога и с высокомерным 
видом начнет толковать о том, что дитя 
малое – НЕ разумное,  НЕ знающее и НЕ 
ведающее и что лишь в процессе своего 
взросления оно уразумевает, познает и 
осведомляется, превращаясь в кого? Пра-
вильно – в нас с вами, которые 18+. И куда 
в этой системе приткнуть доверие?
А вот куда. Доверие – умение чисто соци-
альное. Ни один ребенок с ним не родился. 
Но он хапает его с первым же глотком 
воздуха, с первым же криком. Ему прихо-
дится это делать, потому что физически он 
беспомощен. Приходится, потому что он с 

первой минуты жизни окружаем теми, кто 
в момент его появления на свет не похож 
на него, – большими и по сравнению с ним 
сильными. Он вынужден доверять: до-
верять матери, которую он впервые увидел 
«снаружи», доверять мягкой байковой 
пеленке, доверять бутылочке с молоком и 
теплой воде… Именно в такие моменты у 
малыша формируется понимание того, что 
доверие – это хорошо.
И что с нами происходит потом? Естествен-
но, мы самодовольно тешим себя мыслями 
о том, что с возрастом становимся умнее, 
хитрее и осторожнее в своих связях, словах 
и поступках. Ах, с каким же ехидством мы 
определяем тех, кто, по нашему мнению, 
«и сам обманываться рад» – «доверчив, 
как ребенок», «простота хуже воровства», 
и так далее по списку… Вот только ой ли? 
Что-то рога все так же ветвятся, экстрасен-
сы плодятся в геометрической прогрессии, 
«МММ» живет и здравствует, а некоторые 
народные избранники похожи на воздуш-
ные шарики с фекалиями – снаружи яркий 
и блестящий  имидж, а внутри «пахучее» 
прошлое, определяющее настоящее. Да уж, 
поменялись масштабы доверия – это вам не 
сдачу в магазине пересчитывать.
Зато мы умеем оперировать умными 

терминами и «стрелять» четкими фразоч-
ками наподобие «Ты исчерпал мой кредит 
доверия», ни на минуту не задумываясь 
об их абсурдности. Что значит «Кредит 
доверия»? Это что, типа три раза обманули, 
пойду – пусть еще раз обманут, что ли? А 
если четвертый раз обманут, то все, кредит 
исчерпан? О, великий могучий русский 
язык! Не будь тебя, как бы мы смогли 
сконструировать такое словосочетание – 
«кредит доверия»? Credo по-латыни значит 
«верю», «-ит» обозначает, что из глагола 
сделали процессуальное существительное, 
в итоге мы имеем… Ерунду какую-то мы 
имеем – «ссуду доверия», «доверенность 
доверия», в общем, бред.
Не зря я вспомнила слова из песни Влади-
мира Семеновича Высоцкого: там дальше-
то будет «Страховала ты меня с наслажде-
нием, альпинистка моя гуттаперчевая». Все 
прям как в жизни – именно те, кто меньше 
всего доверяет и доверяется, изо всех сил 
стараются доказать, что именно им, только 
им и больше никому можно верить, уж они-
то не подведут, они-то «не такие». И что в 
итоге? У того, кого все время носят на ру-
ках, ноги отваливаются за ненадобностью. 
Учитесь в первую очередь доверять хотя бы 
себе, тогда станут доверять и вам! 

Мы так часто и легко говорим «Я ему доверяю» или «Я никому 
не доверяю», что даже не задумываемся над истинным 
значением слова «доверие»…

Ну почему ты ко мне 
недоверчивая?

Доверять – это вам не сдачу в магазине пересчитывать

монолог
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Анна Стеблянская
Анна Стеблянская, упустившая возможность стать кандидатом как мини-
мум четырех наук, человек злоязыкий, но незлопамятный. Вообще дама 
неплохая, но исключительно вредная. Может, в случае чего, дать сдачи.

Впрочем, его и словом-то можно назвать 
лишь с лингвосемиотической точки зрения. 
Чем старше мы становимся, тем меньше по-
нимаем истинную сущность явлений. Ино-
гда кажется, что в момент своего рождения 
мы знали и понимали гораздо больше, нам 
априори дано было постичь нечто, просто 
и логично объяснявшее все наши «Что?», 
«Зачем?», «Почему?» и «Откуда?». А иначе, 
ответьте, как объяснить то, что ребенок 
счастлив своим, как нам кажется, младен-
ческим неведением, и вопросы о смысле 
жизни его никак не волнуют?
 Я нисколько не сомневаюсь, что сейчас 
каждый взрослый «включит» философа, 
психолога и физиолога и с высокомерным 
видом начнет толковать о том, что дитя 
малое – НЕ разумное,  НЕ знающее и НЕ 
ведающее и что лишь в процессе своего 
взросления оно уразумевает, познает и 
осведомляется, превращаясь в кого? Пра-
вильно – в нас с вами, которые 18+. И куда 
в этой системе приткнуть доверие?
А вот куда. Доверие – умение чисто соци-
альное. Ни один ребенок с ним не родился. 
Но он хапает его с первым же глотком 
воздуха, с первым же криком. Ему прихо-
дится это делать, потому что физически он 
беспомощен. Приходится, потому что он с 

первой минуты жизни окружаем теми, кто 
в момент его появления на свет не похож 
на него, – большими и по сравнению с ним 
сильными. Он вынужден доверять: до-
верять матери, которую он впервые увидел 
«снаружи», доверять мягкой байковой 
пеленке, доверять бутылочке с молоком и 
теплой воде… Именно в такие моменты у 
малыша формируется понимание того, что 
доверие – это хорошо.
И что с нами происходит потом? Естествен-
но, мы самодовольно тешим себя мыслями 
о том, что с возрастом становимся умнее, 
хитрее и осторожнее в своих связях, словах 
и поступках. Ах, с каким же ехидством мы 
определяем тех, кто, по нашему мнению, 
«и сам обманываться рад» – «доверчив, 
как ребенок», «простота хуже воровства», 
и так далее по списку… Вот только ой ли? 
Что-то рога все так же ветвятся, экстрасен-
сы плодятся в геометрической прогрессии, 
«МММ» живет и здравствует, а некоторые 
народные избранники похожи на воздуш-
ные шарики с фекалиями – снаружи яркий 
и блестящий  имидж, а внутри «пахучее» 
прошлое, определяющее настоящее. Да уж, 
поменялись масштабы доверия – это вам не 
сдачу в магазине пересчитывать.
Зато мы умеем оперировать умными 

терминами и «стрелять» четкими фразоч-
ками наподобие «Ты исчерпал мой кредит 
доверия», ни на минуту не задумываясь 
об их абсурдности. Что значит «Кредит 
доверия»? Это что, типа три раза обманули, 
пойду – пусть еще раз обманут, что ли? А 
если четвертый раз обманут, то все, кредит 
исчерпан? О, великий могучий русский 
язык! Не будь тебя, как бы мы смогли 
сконструировать такое словосочетание – 
«кредит доверия»? Credo по-латыни значит 
«верю», «-ит» обозначает, что из глагола 
сделали процессуальное существительное, 
в итоге мы имеем… Ерунду какую-то мы 
имеем – «ссуду доверия», «доверенность 
доверия», в общем, бред.
Не зря я вспомнила слова из песни Влади-
мира Семеновича Высоцкого: там дальше-
то будет «Страховала ты меня с наслажде-
нием, альпинистка моя гуттаперчевая». Все 
прям как в жизни – именно те, кто меньше 
всего доверяет и доверяется, изо всех сил 
стараются доказать, что именно им, только 
им и больше никому можно верить, уж они-
то не подведут, они-то «не такие». И что в 
итоге? У того, кого все время носят на ру-
ках, ноги отваливаются за ненадобностью. 
Учитесь в первую очередь доверять хотя бы 
себе, тогда станут доверять и вам! 

Мы так часто и легко говорим «Я ему доверяю» или «Я никому 
не доверяю», что даже не задумываемся над истинным 
значением слова «доверие»…

Ну почему ты ко мне 
недоверчивая?

Доверять – это вам не сдачу в магазине пересчитывать

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан
о



[22]

  март 2013  www.stav-pro.ru

  июль-август 2013  www.mediapro26.ru

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан



[23]

www.stav-pro.ru  март 2013  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

www.mediapro26.ru  июль-август 2013  

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

Всегда трудно говорить об известных людях, которые нахо-
дятся на виду. Все думают, что каждый знает о них больше, 
чем кто-то другой. Так и сегодня: каждый день имя Зерен-
кова Валерия Георгиевича повторяют сотни ставропольцев, 
потому что он – Губернатор Ставропольского края. 

Потомственный казак 
Это по материнской линии. Прапрадед Валерия Георгиеви-
ча – Филарет Беляев – основатель хутора Беляев, Изобиль-
ненского района, пришел на Ставропольскую землю с верхо-
вий Хопра, куда привела нелегкая судьбинушка верных царю 
и Отечеству казаков после Великого Азовского сидения. По-
том был разгром восстания под предводительством Булави-
нова, и поддержавшие его казаки бежали на Кавказ, где и 
осели, основав хутора. Кстати, старый хуторской беляевский 
колодец до сих пор поит людей чистой водой. Именно там, 
на хуторе Беляеве родилась и Анна Ивановна Беляева, мама 
Валерия Георгиевича, которая, к сожалению, уже покинула 
наш мир.
На благодатной Изобильненской земле потомственная ка-
зачка Анна встретила свою судьбу – Георгия Петровича Зе-
ренкова, уроженца Смоленской области, героя-фронтовика, 
офицера-пехотинца, прошедшего после окончания Орджо-
никидзевского пехотного училища всю войну от первого 
до последнего дня, который в послевоенное время рабо-
тал в изобильненском военкомате. Здесь, в Изобильном,  
13 августа 1948 года родился Валерий Георгиевич Зеренков. 
Воспоминания детства часто приводят его в город Изобиль-
ный, на ту улицу за элеватором, к тому дому, где жила его 
бабушка Елена, где он получил первые уроки трудолюбия, 
почитания старших, любви к Богу и стремления всего до-
биваться своим умом и своими руками. О разносторонности 
его интересов можно судить по многочисленным старым 
фотографиям, бережно хранящимся в семейных альбомах: 

играл на баяне, пел в вокальном трио, занимался борьбой, 
разбирался в технике. Получалось все, за что бы ни взялся. 
Окончив восемь классов средней школы, в 16 лет он пошел 
работать, чтобы не сидеть на шее у родителей, а помогать 
им. Его трудовая деятельность началась в 1964 году с долж-
ности автоэлектрика в автоколонне № 1202. Потом была ар-
мия, десятки рационализаторских предложений. После ар-
мии – вечерняя школа, заочное отделение Ставропольского 
сельскохозяйственного института и работа, работа, работа…

Работа и веРа 
В окружении губернатора знают – не считается он со време-
нем, забывает о выходных, тем самым доказывая, что надо 
меньше говорить, а больше делать. Достойный пример для 
подражания. Тогда и хлеб на столе будет, и чистота на ули-
цах. А вот главная любовь его жизни – его семья. В 1970 году 
в столовой мясоконсервного комбината, где трудился по-
сле армии, увидел тоненькую девчонку Веру, которая после 
окончания техникума работала мастером. Влюбился сразу и 
навсегда. Более сорока лет вместе. И радости и горести делят 
пополам, воспитали двоих детей, сегодня у них пять внуков – 
гордость и надежда Зеренковых. У Валерия Георгиевича нет 
родных братьев и сестер, но есть двоюродные – Зеренковы 
Валерий Николаевич и Виталий Николаевич, которых он на-
шел двадцать лет назад. Валерий Николаевич – полковник в 
отставке, служил в  горячих точках, живёт в Одесской обра-
сти, в июле отметил 65-летие. Виталий Николаевич – в Смо-
ленской области, кадровый военный, сейчас на заслуженном 
отдыхе, но продолжает работать. 

ДаР убежДать и быть ПеРвым
Валерий Зеренков – интересный собеседник. Это отмечают 
многие. С ним можно обсудить любую тему, поспорить, но 
самое интересное – к концу спора невольно принимаешь  

валерий зеренков
О нем пишут газеты, зачастую обвиняя в том, что не все еще в 
крае хорошо, забывая, что в этой должности он работает чуть 
больше года. Мы порой не задумываемся, что этот человек, 
взваливший на свои плечи ответственность за регион, зарос-
ший долгами и раздираемый противоречиями, не испугался 
трудностей, а засучив рукава взялся за дело, собрав вокруг 
себя команду, способную за короткий срок сделать так, чтобы 
Ставрополье стало стабильным регионом, интересным и при-
влекательным для инвесторов и туристов,  настоящей столи-
цей Терского казачьего войска. 

О жизни, карьере  
и любви…

текст УЛЬЯНЫ НЕВЕЛИЧКО

 
ПЕРСОНА
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его позицию. Потому что есть у него дар убеждать. И по-
беждать. Примеров – десятки и сотни. Взять его руководство 
Ставропольским ЦСМ. Не зря центр называют государством в 
государстве. Именно там впервые были решены социальные 
вопросы для сотрудников, впервые за рождение детей стали 
платить деньги, впервые заговорили об отказе от курения 
и здоровом образе жизни, который поощрялся материаль-
но. Впервые, первый… Эти слова упоминаются почти всегда, 
когда речь идет о Зеренкове: первый глава администрации 
Октябрьского района, первый председатель Государствен-
ной Думы Ставропольского края, создатель первого клуба 
«Фронтовичка», инициатор первых конкурсов по выпуску вы-
сококачественной и конкурентоспособной продукции среди 
предприятий Ставропольского края, создатель первой аллеи 
звезд…Он не приемлет слова «нет» и никогда не отступает 
от намеченной цели, не сворачивает с пути… Целостность 
характера, любовь к людям, необыкновенная работоспособ-
ность, умение поддержать в трудную минуту – это заложено 
с детства. 

Почетный гРажДанин 
Он помнит старую коммунальную квартиру на улице Апана-
сенковской и не забывает поздравить с днем рождения тетю 
Люсю – вдову дяди Миши Пономаренко – полного кавалера 
ордена Славы. Он с уважением и признательностью гово-
рит о своих наставниках – Галине Андреевне Калайтановой 
и Якове Полихроновиче Мацукатове. Он с благодарностью 
вспоминает людей, которые доверили ему руководство ав-
тотранспортным предприятием, избрав на альтернативной 
основе директором. Он оказывает благотворительную по-
мощь и вносит личные средства на строительство храмов. 
Не забывает и скромный памятник в хуторе Беляеве, на ко-
тором высечены имена двенадцати мужчин рода Беляевых, 
сложивших свои головы на фронтах Великой Отечественной, 
и по мере возможности (график работы губернатора очень 

плотный) встречается со своими земляками, которые при-
своили ему звание «Почетный гражданин Изобильненского 
муниципального района Ставропольского края». Кстати, ма-
териальное вознаграждение, прилагаемое к этому званию, 
Валерий Георгиевич передал одному из детских домов 
района. Он очень любит свой край и его жителей. Зеренков – 
справедливый и честный. Он доступен, контактен. Один из 
ветеранов Великой Отечественной войны сказал ему 9 мая: 
«Спасибо Вам, Валерий Георгиевич, за то, что говорите с нами 
на одном языке». Такие слова, поверьте, дорогого стоят. 
И он очень великодушный человек, потому что умеет про-
щать тех, кто обидел или предал. 
Работа на посту губернатора оставляет слишком мало вре-
мени на общение с друзьями, но, когда есть малейшая воз-
можность, он встречается с ними. Не забывает ни школьных 
товарищей, ни сослуживцев, ни сотрудников тех предприя-
тий, на которых работал. Жалеет, что в сутках всего 24 часа. 

о Результатах и ПеРсПективах
Валерий Георгиевич считает самым главным достижением 
за год с небольшим работы на посту Губернатора Ставро-
польского края то, что ему и его команде удалось добить-
ся доверия и понимания людей. Благодаря согласованным 
действиям Правительства и жителей края, на Ставрополье 
сегодня хорошими темпами развивается экономика, а это 
способствует росту политической стабильности и решению 
социальных вопросов. Конечно, очень хочется, чтобы строи-
лись бассейны и спортивные площадки, чтобы был стадион и 
своя футбольная команда, чтобы исчезли очереди в детские 
сады, чтобы сельские труженики могли окупить свои затраты 
за счет правильной ценовой политики на зерно и продукты 
животноводства, чтобы дети-сироты обрели свои семьи… 
Дел очень много. Необходимо, чтобы экономика работала 
качественно, развивалась инвестиционная деятельность, 
совершенствовалась кредитная система, снижались  

 
ПЕРСОНА

Прадед Беляев Алексей Филаретович Отец Георгий Петрович Зеренков
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его позицию. Потому что есть у него дар убеждать. И по-
беждать. Примеров – десятки и сотни. Взять его руководство 
Ставропольским ЦСМ. Не зря центр называют государством в 
государстве. Именно там впервые были решены социальные 
вопросы для сотрудников, впервые за рождение детей стали 
платить деньги, впервые заговорили об отказе от курения 
и здоровом образе жизни, который поощрялся материаль-
но. Впервые, первый… Эти слова упоминаются почти всегда, 
когда речь идет о Зеренкове: первый глава администрации 
Октябрьского района, первый председатель Государствен-
ной Думы Ставропольского края, создатель первого клуба 
«Фронтовичка», инициатор первых конкурсов по выпуску вы-
сококачественной и конкурентоспособной продукции среди 
предприятий Ставропольского края, создатель первой аллеи 
звезд…Он не приемлет слова «нет» и никогда не отступает 
от намеченной цели, не сворачивает с пути… Целостность 
характера, любовь к людям, необыкновенная работоспособ-
ность, умение поддержать в трудную минуту – это заложено 
с детства. 

Почетный гРажДанин 
Он помнит старую коммунальную квартиру на улице Апана-
сенковской и не забывает поздравить с днем рождения тетю 
Люсю – вдову дяди Миши Пономаренко – полного кавалера 
ордена Славы. Он с уважением и признательностью гово-
рит о своих наставниках – Галине Андреевне Калайтановой 
и Якове Полихроновиче Мацукатове. Он с благодарностью 
вспоминает людей, которые доверили ему руководство ав-
тотранспортным предприятием, избрав на альтернативной 
основе директором. Он оказывает благотворительную по-
мощь и вносит личные средства на строительство храмов. 
Не забывает и скромный памятник в хуторе Беляеве, на ко-
тором высечены имена двенадцати мужчин рода Беляевых, 
сложивших свои головы на фронтах Великой Отечественной, 
и по мере возможности (график работы губернатора очень 

плотный) встречается со своими земляками, которые при-
своили ему звание «Почетный гражданин Изобильненского 
муниципального района Ставропольского края». Кстати, ма-
териальное вознаграждение, прилагаемое к этому званию, 
Валерий Георгиевич передал одному из детских домов 
района. Он очень любит свой край и его жителей. Зеренков – 
справедливый и честный. Он доступен, контактен. Один из 
ветеранов Великой Отечественной войны сказал ему 9 мая: 
«Спасибо Вам, Валерий Георгиевич, за то, что говорите с нами 
на одном языке». Такие слова, поверьте, дорогого стоят. 
И он очень великодушный человек, потому что умеет про-
щать тех, кто обидел или предал. 
Работа на посту губернатора оставляет слишком мало вре-
мени на общение с друзьями, но, когда есть малейшая воз-
можность, он встречается с ними. Не забывает ни школьных 
товарищей, ни сослуживцев, ни сотрудников тех предприя-
тий, на которых работал. Жалеет, что в сутках всего 24 часа. 

о Результатах и ПеРсПективах
Валерий Георгиевич считает самым главным достижением 
за год с небольшим работы на посту Губернатора Ставро-
польского края то, что ему и его команде удалось добить-
ся доверия и понимания людей. Благодаря согласованным 
действиям Правительства и жителей края, на Ставрополье 
сегодня хорошими темпами развивается экономика, а это 
способствует росту политической стабильности и решению 
социальных вопросов. Конечно, очень хочется, чтобы строи-
лись бассейны и спортивные площадки, чтобы был стадион и 
своя футбольная команда, чтобы исчезли очереди в детские 
сады, чтобы сельские труженики могли окупить свои затраты 
за счет правильной ценовой политики на зерно и продукты 
животноводства, чтобы дети-сироты обрели свои семьи… 
Дел очень много. Необходимо, чтобы экономика работала 
качественно, развивалась инвестиционная деятельность, 
совершенствовалась кредитная система, снижались  

 
ПЕРСОНА

Прадед Беляев Алексей Филаретович Отец Георгий Петрович Зеренков
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ПЕРСОНА

Татьяна Ивановна Гостищева с мужем

С отцом Георгием Петровичем  
и матерью Анной Ивановной в период 
прохождения военной службы
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личным примером

Губернатор твердо уверен, что руководитель региона должен быть 
честным, добрым, справедливым и решительным. Где-то и жест-
кость необходима, но всего выше – любовь к своей Родине, к 
людям, живущим на ставропольской земле, сохранение традиций 
наших предков и всего того, что было сделано их умами и руками.   
Именно руководитель должен своей трудоспособностью и личным 
примером доказывать, что всего можно добиться своим трудом, 
а не ждать манны небесной.   Тогда и система, во главе которой 
он стоит, будет работать слаженно и результативно.

ставки ипотечного кредитования. Именно от это-
го зависит социальное развитие края, увеличение 
количества рабочих мест, повышение заработной 
платы бюджетникам и в целом улучшение каче-
ства жизни людей. А для этого очень важно, что-
бы совершенствовалась законодательная база, 
потому что многое, если не все, в работе испол-
нительной власти зависит именно от нее. 
Особую роль в развитии современного обще-
ства и общественной жизни края Валерий Геор-
гиевич отводит казачеству, которое всегда до-
казывало свою способность работать на земле, 
а когда необходимо, оставлять соху и браться 
за оружие, чтобы границы Отчизны защищать. 
Будучи председателем первой Государственной 
Думы Ставропольского края, в начале 90-х годов,  

 
ПЕРСОНА

Встреча выпускников школы 50 лет спустя
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Валерий Зеренков настоял на принятии постановления «Об 
организации местного (казачьего) самоуправления в стани-
це Воровсколесской Андроповского района». 
«Очень жаль, – говорит он, – что сегодня казачество разде-
лено, а ведь только объединившись, оно представляет со-

бой силу, способную выполнять задачи, которые стоят перед 
властью и гражданским обществом. История казачества на 
Ставрополье показывает, что, если власть не заигрывает с 
ним, а доверяет, казачество понимает власть и вместе с ней 
работает на благо своей земли». 

 
ПЕРСОНА

С женой Верой Степановной

С мамой  Анной ИвановнойУ портрета прапрадеда Филарета Михайловича Беляева
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Социальное партнерство 
в профобразовании 

10 июля 2013 года в студии ВГТРК-Ставрополье при поддержке Мини-
стерства образования СКФО и компании «Город Авто» прошла пресс-
конференция, посвященная развитию системы социального партнер-
ства в профессиональном образовании в СКФО. На пресс-конференции  
компания «Город Авто» совместно с колледжем ЛРМК, подвела итоги 
эксперимента по созданию прикладного бакалавриата для подготовки 
инженерных и управленческих кадров в предприятиях автобизнеса.  Ми-
нистерство образования края положительно высказалось по поводу дан-
ного эксперимента и готово поощрять подобные программы в будущем. 

Vitality-centre 
шагает по России

В Пятигорске разработана и зарегистрирована франшиза феде-
рального уровня, позитивно воспринятая бизнесменами различ-
ных регионов России. Предпринимателям рекомендуется открыть 
«Инновационно-оздоровительный центр для женщин Vitality-
centre». Vitality-centre является зарегистрированной торговой 
маркой и позволяет покупателям франшизы использовать все ин-
теллектуальные и креативные разработки создателей сети в инду-
стрии велнес: разработанные комплексы тренировок и процедур, 
комплект оборудования, собранный с разных стран мира, бренд-
бук, готовые рекламные макеты и ролики, обучение персонала и 
методическую поддержку. За год существования предложения 
Vitality-centre были открыты в Твери, Пермском крае, Владивостоке, 
Курске, флагманский центр сети работает в Пятигорске. Подробно-
сти на www.vi-centre.ru

Бизнес в Чехии!
Сегодня Чешский рынок коммерческой недвижимости является од-
ним из самых привлекательных в Европе – как для сохранения капи-
тала, так и для получения прибыли.
В 2013 году управляющая компания «Злато Скифов» (управляемая 
д.э.н., профессором Ольгой Владимировной Гаценко), успешно рабо-
тающая на российском отельном рынке с 2006 года, открыла филиал 
в Республике Чехия. В данный момент компания оказывает полный 
спектр услуг по следующим направлениям:
• поиск отелей и ресторанов в Чехии,
• аудит объекта на чистоту и коммерческую выгоду,
• консультации и юридическое сопровождение сделок,
• решение кредитных и ипотечных вопросов,
• последующее управление приобретенным имуществом.
Компания «Злато Скифов» после приобретения вами отеля или ре-
сторана возьмет его в аренду на самых выгодных условиях. 
Более подробная информация по тел. в Чехии +420-776-531-574, 
в России +7-962-492-93-41. gacenkoay@yandex.ru

В помощь молодым 
предпринимателям 

26 мая в День предпринимательства в конференц-зале «Интурист» 
прошел «круглый стол» «Современное молодежное предприни-
мательство в СКФО». Организаторами выступили: некоммерче-
ское партнерство «Бизнес-сообщество СКФО» и ФГБУ «Российский 
центр содействия молодежному предпринимательству в СКФО». В 
рамках мероприятия обсудили вопросы, касающиеся поддержки 
молодых предпринимателей, взаимодействие бизнес-сообщества 
со студентами, проблемы недостатка информации. Встреча полу-
чилась интересной, а совместная работа – плодотворной.
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Нача ло занятий:     сеНтябрь 2013 года
Ф о р м а  з а н я т и й :      малыш +Продолжительность:    1-2 раза в Неделю 

          По 40 миНут

Предварительная запись по тел.:         (928) 348-60-48 

теПерь и в КисловодсКе!
уНиКальНый авторсКий Курс 

для детей от 1 до 4 лет К.Ф.Н., руКоводителя сети 
цеНтров раННего развития «ростоК» аНжелы мазаевой

Количество мест 

в груППе ограНичеНо!

в каждом занятии – 
10 интеллектуальных 
мини-игр!

во время каждого 40-минутного заня-
тия проводится 10 игр, способствую-
щих развитию у детей внимания, со-
средоточенности, мышления, речи, 
двигательной активности, моторики 
и сенсорики.

почему дается 
гарантия развития 
детского интеллекта?

Каждое авторское игровое упражне-
ние состоит из двух этапов: сначала 
раскрывается эмоциональная сторо-
на каждого ребенка, а затем предла-
гается ряд интеллектуальных задач. 

«я играю с детьми только в умные 
игры!»

почему эти занятия 
понравятся каждому 
ребенку?

дети не могут потерять интерес к игре, так 
как игровые упражнения всегда проводят-
ся с помощью различного оборудования, 
наглядного и раздаточного материала и 
музыкального сопровождения.

«я убеждена в абсолютной эффективности 
авторского курса для детей от одного года 
до четырех лет».
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ВСЕ ТОЛЬКО 
НАЧИНАЕТСЯ 
Pro: Константин Николаевич, 
в этом году группе компаний 
«Город Авто» исполняется 
10 лет. Много это или мало? 
К. Г.: По отношению к челове-
ческой жизни это, может, и не-
много. Но если учесть, что сам 
автобизнес в России существу-
ет около 20 лет, то половина 
этого срока – существенный 
период времени. Основывая 

компанию, мы и не предпола-
гали, что удастся достичь тех 
результатов, которые имеем 
сегодня. Изначально мы за-
нимались кузовным малярным 
сервисом, импортом автомоби-
лей. А шесть лет назад откры-
ли Ауди Сервис Минеральные 
Воды. Мы предполагали, что 
перейдем пороговое значение 
продажи 100 новых автомо-
билей лишь через три года, 
и достигли этого результата 

уже во второй год работы. А в 
нынешний, шестой год суще-
ствования дилерского центра 
Audi, планируем реализовать 
около полутысячи. 
Pro: В чем секрет успеха? 
К. Г.: Наверное, в твердом 
убеждении: наш клиент 
достоин мирового уровня 
сервиса! Наши специалисты 
обучаются в лучших тренин-
говых центрах как России, так 
и европейских стран. Кроме 
того, мы организовали на на-
шем предприятии внутреннее 
обучение, в рамках которого 
два раза в год проводим 
тестирование и аттестацию 
наших сотрудников, выявляем 
их сильные и слабые стороны, 
чтобы закрепить и развить 
сильные и устранить слабые. 

ЗНАК КАЧЕСТВА 
Pro: По каким критериям вы 
оцениваете работу специа-
листов предприятия? 
К. Г.: Прежде всего – по 
принципу удовлетворенности 
людей нашим обслуживанием. 
Для этого мы обязательно 
опрашиваем клиентов, на-
сколько они удовлетворены 
уровнем нашей работы. 
Результаты этих опросов об-
суждаем каждую среду на со-
брании специальной рабочей 
группы, которую между собой 
называем «кружок качества». 
Мы всегда открыты к пред-
ложениям и пожеланиям. Кли-
енты могут высказывать их по 
телефону либо в письменной 
форме или обращаться через 
наш сайт www.gorodavto.ru 
напрямую ко мне – я лично 
рассматриваю каждое такое 
обращение.
Pro: Второй год подряд «Го-
род Авто» признан лидером 
сервисного обслуживания в 
России. Расскажите, как про-
ходил отбор победителей? 

К. Г.: Отбор был многоэтап-
ный, на протяжении шести 
месяцев, из сотен дилерских 
предприятий по всей России, 
в том числе и Москвы. На пер-
вом этапе собирались анкеты 
по специальному опроснику. 
Эти анкеты анализировались 
независимыми экспертами, 
и по их запросу, для под-
тверждения анкетных данных, 
предприятие-претендент 
предоставляло видео-
фотоматериалы. Потом в 
каждое предприятие, прошед-
шее предварительный отбор, 
направлялись тайные покупа-

С клиентом 
навсегда
Что такое мировой уровень сервиса? На этот и другие вопросы журнала Pro отвечает 
генеральный директор группы компаний «Город Авто» Константин Гордиенко. 

текст ЮРИЯ КОРЧЕВНОГО, фото АЛЕКСАНдРА АбРАшИНА

СПРАВКА PRO 
Группа компаний «Город Авто» впервые 
заявила о себе в 2003 году. За это 
время она успела завоевать репутацию 
надежной и стабильной компании, ко-
торая работает по высоким стандартам 
качества. «Город Авто» представляет 
на рынке Кавказских Минеральных 
Вод марки Audi, Ford, Fiat, SsangYong, 
а также услуги проката автомобилей. 
Входящий в состав группы «Город 
Авто» Форд Центр Минеральные Воды 
стал обладателем первой в России 
профессиональной премии по качеству 
сервисного обслуживания «Лидер об-
служивания-2012» среди региональных 
центров. Этот же дилерский центр стал 
победителем в номинациях «Лидерство 
в работе с персоналом» и «Лидерство 
в сервисных процессах». Годом раньше 
входящий в «Город Авто» дилерский 
центр Ауди Сервис Минеральные Воды 
стал победителем аналогичной премии 
«Лидер обслуживания-2011», оставив 
позади 93 дилерских центра из 20 
городов, в том числе 39 московских 
центров. Audi Russia, подводя итоги 
ежегодной деятельности дилерских 
предприятий, провела анализ деятель-
ности дилерской сети марки в России, 
и Ауди Сервис Минеральные Воды был 
признан лучшим сервисным центром 
Audi по итогам 2011 и 2012 годов. 
Министерство экономического раз-
вития Ставропольского края наградило 
генерального директора ООО «Город 
Авто» Константина Гордиенко По-
четной грамотой «За вклад в развитие 
торговли». «Город Авто» также стал 
победителем конкурса Пятигорской 
Торгово-промышленной палаты 
«Лидер КМВ-2012» в номинации «За 
вклад в развитие торговли и сервисное 
обслуживание в регионе». 

тели наших услуг. На послед-
нем этапе на предприятия-
претенденты приезжали для 
проведения аудита ведущие 
эксперты автобизнеса. Ко-
нечно, мы знали, что хорошо 
работаем, но принимая во 
внимание огромное количе-
ство достойнейших конкурен-
тов со всей страны, результат 
превзошел все ожидания: два 
года подряд группа компаний 
«Город Авто» подтверждает 
высочайший уровень серви-
са. Это важно для нас, а еще 
важнее – поддерживать этот 
уровень и в дальнейшем. 
Pro: Легко ли быть лидером? 
К. Г.: Нельзя зафиксировать-
ся в своем развитии, нельзя 
сказать: «Все, мы достигли 
высокого уровня работы». 
Клиент с каждым годом стано-
вится более требовательным, 
искушенным. Сфера услуг не 
стоит на месте и стремитель-
но развивается и в России, 
и во всем мире. Мы обязаны 
постоянно совершенствовать-
ся, чтобы соответствовать 
возрастающим пожеланиям 
людей. Наша миссия: «С 
клиентом навсегда!» И это 
не громкие слова, это суть 
нашей работы. 

Audi + 
Pro: Расскажите о планах на 
будущее. 
К. Г.: Уже в сентябре нынеш-
него года в рамках программы 
«Audi с пробегом +» мы от-
крываем площадку по продаже 
автомобилей с пробегом всех 
марок. Каждый автомобиль 
Audi, который мы принимаем у 
нашего клиента в зачет нового 
в рамках этой программы, бу-
дет проходить проверку состоя-

ния по основным 110 пунктам, 
и выявленные замечания будут 
устраняться. Соответственно, 
каждому новому владельцу 
мы можем с уверенностью 
сказать, что автомобиль про-
верен и основные 110 пунктов 
не будут вызывать у него 
никаких беспокойств. Это и 
есть цивилизованная продажа 
автомобилей с пробегом. На 
них мы тоже будем предостав-
лять гарантию на определен-
ный период времени. Кроме 
того, планируем разработать 
специальные сервисные 
программы для владельцев 

автомобилей от шести лет и 
старше, которые зачастую 
незаслуженно лишают свои 
автомобили качественного 
технического обслуживания. 
Вопреки распространенному 
мнению, периодическое техоб-
служивание – это не только 
замена масла и фильтров. Мы 
проверяем световые приборы, 
звуковые сигналы, омыва-
тели, регулируем форсунки, 
давление в шинах, проверяем 
состояние тормозных колодок, 
ходовую часть, затяжку колес-
ных болтов, уровень масла в 
двигателе, уровень тормозной 

жидкости, жидкость гидроу-
силителей и многое-многое 
другое. Такая профилактика 
предполагает экономию для 
клиента – лучше предотвра-
тить возможные неполадки, 
чем потом менять целый узел 
или агрегат. А осенью этого 
года мы будем рады пред-
ставить жителям региона 
еще один дилерский бренд – 
«Volvo» и предложить услуги 
по продаже и обслуживанию 
этих высокотехнологичных и 
харизматичных автомобилей. 
Добро пожаловать в 
«Город Авто»! 
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ВСЕ ТОЛЬКО 
НАЧИНАЕТСЯ 
Pro: Константин Николаевич, 
в этом году группе компаний 
«Город Авто» исполняется 
10 лет. Много это или мало? 
К. Г.: По отношению к челове-
ческой жизни это, может, и не-
много. Но если учесть, что сам 
автобизнес в России существу-
ет около 20 лет, то половина 
этого срока – существенный 
период времени. Основывая 

компанию, мы и не предпола-
гали, что удастся достичь тех 
результатов, которые имеем 
сегодня. Изначально мы за-
нимались кузовным малярным 
сервисом, импортом автомоби-
лей. А шесть лет назад откры-
ли Ауди Сервис Минеральные 
Воды. Мы предполагали, что 
перейдем пороговое значение 
продажи 100 новых автомо-
билей лишь через три года, 
и достигли этого результата 

уже во второй год работы. А в 
нынешний, шестой год суще-
ствования дилерского центра 
Audi, планируем реализовать 
около полутысячи. 
Pro: В чем секрет успеха? 
К. Г.: Наверное, в твердом 
убеждении: наш клиент 
достоин мирового уровня 
сервиса! Наши специалисты 
обучаются в лучших тренин-
говых центрах как России, так 
и европейских стран. Кроме 
того, мы организовали на на-
шем предприятии внутреннее 
обучение, в рамках которого 
два раза в год проводим 
тестирование и аттестацию 
наших сотрудников, выявляем 
их сильные и слабые стороны, 
чтобы закрепить и развить 
сильные и устранить слабые. 

ЗНАК КАЧЕСТВА 
Pro: По каким критериям вы 
оцениваете работу специа-
листов предприятия? 
К. Г.: Прежде всего – по 
принципу удовлетворенности 
людей нашим обслуживанием. 
Для этого мы обязательно 
опрашиваем клиентов, на-
сколько они удовлетворены 
уровнем нашей работы. 
Результаты этих опросов об-
суждаем каждую среду на со-
брании специальной рабочей 
группы, которую между собой 
называем «кружок качества». 
Мы всегда открыты к пред-
ложениям и пожеланиям. Кли-
енты могут высказывать их по 
телефону либо в письменной 
форме или обращаться через 
наш сайт www.gorodavto.ru 
напрямую ко мне – я лично 
рассматриваю каждое такое 
обращение.
Pro: Второй год подряд «Го-
род Авто» признан лидером 
сервисного обслуживания в 
России. Расскажите, как про-
ходил отбор победителей? 

К. Г.: Отбор был многоэтап-
ный, на протяжении шести 
месяцев, из сотен дилерских 
предприятий по всей России, 
в том числе и Москвы. На пер-
вом этапе собирались анкеты 
по специальному опроснику. 
Эти анкеты анализировались 
независимыми экспертами, 
и по их запросу, для под-
тверждения анкетных данных, 
предприятие-претендент 
предоставляло видео-
фотоматериалы. Потом в 
каждое предприятие, прошед-
шее предварительный отбор, 
направлялись тайные покупа-

С клиентом 
навсегда
Что такое мировой уровень сервиса? На этот и другие вопросы журнала Pro отвечает 
генеральный директор группы компаний «Город Авто» Константин Гордиенко. 

текст ЮРИЯ КОРЧЕВНОГО, фото АЛЕКСАНдРА АбРАшИНА

СПРАВКА PRO 
Группа компаний «Город Авто» впервые 
заявила о себе в 2003 году. За это 
время она успела завоевать репутацию 
надежной и стабильной компании, ко-
торая работает по высоким стандартам 
качества. «Город Авто» представляет 
на рынке Кавказских Минеральных 
Вод марки Audi, Ford, Fiat, SsangYong, 
а также услуги проката автомобилей. 
Входящий в состав группы «Город 
Авто» Форд Центр Минеральные Воды 
стал обладателем первой в России 
профессиональной премии по качеству 
сервисного обслуживания «Лидер об-
служивания-2012» среди региональных 
центров. Этот же дилерский центр стал 
победителем в номинациях «Лидерство 
в работе с персоналом» и «Лидерство 
в сервисных процессах». Годом раньше 
входящий в «Город Авто» дилерский 
центр Ауди Сервис Минеральные Воды 
стал победителем аналогичной премии 
«Лидер обслуживания-2011», оставив 
позади 93 дилерских центра из 20 
городов, в том числе 39 московских 
центров. Audi Russia, подводя итоги 
ежегодной деятельности дилерских 
предприятий, провела анализ деятель-
ности дилерской сети марки в России, 
и Ауди Сервис Минеральные Воды был 
признан лучшим сервисным центром 
Audi по итогам 2011 и 2012 годов. 
Министерство экономического раз-
вития Ставропольского края наградило 
генерального директора ООО «Город 
Авто» Константина Гордиенко По-
четной грамотой «За вклад в развитие 
торговли». «Город Авто» также стал 
победителем конкурса Пятигорской 
Торгово-промышленной палаты 
«Лидер КМВ-2012» в номинации «За 
вклад в развитие торговли и сервисное 
обслуживание в регионе». 

тели наших услуг. На послед-
нем этапе на предприятия-
претенденты приезжали для 
проведения аудита ведущие 
эксперты автобизнеса. Ко-
нечно, мы знали, что хорошо 
работаем, но принимая во 
внимание огромное количе-
ство достойнейших конкурен-
тов со всей страны, результат 
превзошел все ожидания: два 
года подряд группа компаний 
«Город Авто» подтверждает 
высочайший уровень серви-
са. Это важно для нас, а еще 
важнее – поддерживать этот 
уровень и в дальнейшем. 
Pro: Легко ли быть лидером? 
К. Г.: Нельзя зафиксировать-
ся в своем развитии, нельзя 
сказать: «Все, мы достигли 
высокого уровня работы». 
Клиент с каждым годом стано-
вится более требовательным, 
искушенным. Сфера услуг не 
стоит на месте и стремитель-
но развивается и в России, 
и во всем мире. Мы обязаны 
постоянно совершенствовать-
ся, чтобы соответствовать 
возрастающим пожеланиям 
людей. Наша миссия: «С 
клиентом навсегда!» И это 
не громкие слова, это суть 
нашей работы. 

Audi + 
Pro: Расскажите о планах на 
будущее. 
К. Г.: Уже в сентябре нынеш-
него года в рамках программы 
«Audi с пробегом +» мы от-
крываем площадку по продаже 
автомобилей с пробегом всех 
марок. Каждый автомобиль 
Audi, который мы принимаем у 
нашего клиента в зачет нового 
в рамках этой программы, бу-
дет проходить проверку состоя-

ния по основным 110 пунктам, 
и выявленные замечания будут 
устраняться. Соответственно, 
каждому новому владельцу 
мы можем с уверенностью 
сказать, что автомобиль про-
верен и основные 110 пунктов 
не будут вызывать у него 
никаких беспокойств. Это и 
есть цивилизованная продажа 
автомобилей с пробегом. На 
них мы тоже будем предостав-
лять гарантию на определен-
ный период времени. Кроме 
того, планируем разработать 
специальные сервисные 
программы для владельцев 

автомобилей от шести лет и 
старше, которые зачастую 
незаслуженно лишают свои 
автомобили качественного 
технического обслуживания. 
Вопреки распространенному 
мнению, периодическое техоб-
служивание – это не только 
замена масла и фильтров. Мы 
проверяем световые приборы, 
звуковые сигналы, омыва-
тели, регулируем форсунки, 
давление в шинах, проверяем 
состояние тормозных колодок, 
ходовую часть, затяжку колес-
ных болтов, уровень масла в 
двигателе, уровень тормозной 

жидкости, жидкость гидроу-
силителей и многое-многое 
другое. Такая профилактика 
предполагает экономию для 
клиента – лучше предотвра-
тить возможные неполадки, 
чем потом менять целый узел 
или агрегат. А осенью этого 
года мы будем рады пред-
ставить жителям региона 
еще один дилерский бренд – 
«Volvo» и предложить услуги 
по продаже и обслуживанию 
этих высокотехнологичных и 
харизматичных автомобилей. 
Добро пожаловать в 
«Город Авто»! 
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20 июня в Ставрополе состоялось подписание соглашения о стратегическом 
сотрудничестве между Банком «ВТБ» и ООО «Бумфа Групп». Это очередной проект 
проводимой «ВТБ» политики по поддержке компаний реального сектора экономики 
российских регионов. Банк «ВТБ» не просто кредитует перспективные предприятия 

Северного Кавказа, предоставляя им набор банковских услуг, но предлагает им 
долгосрочное партнерство на взаимовыгодных условиях. 

Эффективное  
партнерство

– Подобные соглашения носят дей-
ствительно стратегический характер, 
– подчеркнул старший вице-президент 
ОАО «Банк ВТБ» Эдуард Шумаков, – по-
тому что наш банк стремится налаживать 
с лучшими и перспективными компани-
ями и предприятиями регионов именно 

стратегическое деловое партнерство. Это 
значит, что мы не просто совершаем одну 
кредитную сделку, открываем расчетный 
счет или размещаем депозит, а развиваем 
долгосрочные связи. Мы стараемся соз-
дать максимально комфортные условия 
по предоставленным кредитам, сделать 

стоимость наших кредитов адекватной 
рынку. Мы с «Бумфа Групп», потому что 
стратегия таких компаний, как «Бумфа 
Групп», направлена на дальнейший рост 
объемов производства, модернизацию 
оборудования, увеличение числа рабо-
чих мест в регионе.

На фотографии слева направо: управляющий филиалом ВТБ в СКФО Виктор Кузьменко, старший вице-президент ОАО «Банк ВТБ» Эдуард Шумаков, генераль-
ный директор ООО «Бумфа Групп» Алик Шебзухов
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20 июня в Ставрополе состоялось подписание соглашения о стратегическом 
сотрудничестве между Банком «ВТБ» и ООО «Бумфа Групп». Это очередной проект 
проводимой «ВТБ» политики по поддержке компаний реального сектора экономики 
российских регионов. Банк «ВТБ» не просто кредитует перспективные предприятия 

Северного Кавказа, предоставляя им набор банковских услуг, но предлагает им 
долгосрочное партнерство на взаимовыгодных условиях. 

Эффективное  
партнерство

– Подобные соглашения носят дей-
ствительно стратегический характер, 
– подчеркнул старший вице-президент 
ОАО «Банк ВТБ» Эдуард Шумаков, – по-
тому что наш банк стремится налаживать 
с лучшими и перспективными компани-
ями и предприятиями регионов именно 

стратегическое деловое партнерство. Это 
значит, что мы не просто совершаем одну 
кредитную сделку, открываем расчетный 
счет или размещаем депозит, а развиваем 
долгосрочные связи. Мы стараемся соз-
дать максимально комфортные условия 
по предоставленным кредитам, сделать 

стоимость наших кредитов адекватной 
рынку. Мы с «Бумфа Групп», потому что 
стратегия таких компаний, как «Бумфа 
Групп», направлена на дальнейший рост 
объемов производства, модернизацию 
оборудования, увеличение числа рабо-
чих мест в регионе.

На фотографии слева направо: управляющий филиалом ВТБ в СКФО Виктор Кузьменко, старший вице-президент ОАО «Банк ВТБ» Эдуард Шумаков, генераль-
ный директор ООО «Бумфа Групп» Алик Шебзухов

Черкесская фирма «Бумфа Групп» – один 
из крупнейших в России производителей 
изделий из бумаги и нетканых материа-
лов санитарно-гигиенического и косме-
тического назначения. «ВТБ» предоста-
вил компании  пятилетний кредитный 
лимит в сумме 320 миллионов рублей.
Как отметил генеральный директор 
ООО «Бумфа Групп» Алик Шебзухов, 
в вопросе выбора банка-партнера ком-
пания придерживалась трех основных 
критериев: привлекательные условия, 
успешный опыт сотрудничества и го-
сударственный характер банка, что 
означает надежность.
– Процентная ставка по сделке дей-
ствительно ниже рыночной. «ВТБ» – 
не только наш ключевой кредитор, на 
долю которого приходится более 55% 
заемных средств «Бумфа Групп», но и 
основной расчетный банк: здесь об-
служиваются наши паспорта сделок 
как по экспорту продукции в страны 
СНГ и Монголию, так и по импорту 
сырья, оборудования из Америки, Ев-
ропы, Турции и других стран. Долго-
срочное финансирование «ВТБ» – пять 
лет – это очень внушительный срок, 
дающий возможность сконцентриро-
ваться на бизнес-процессах и страте-
гии развития компании.
Управляющий филиалом «ВТБ» в СКФО 
Виктор Кузьменко так прокомментиро-
вал новое партнерское соглашение:
– Сегодня одним из приоритетных на-
правлений деятельности «ВТБ» являет-
ся работа со средним бизнесом, основу 
которого составляют региональные 
компании. Мы заинтересованы в под-
держке инвестиционных инициатив 
предприятий Северо-Кавказского феде-
рального округа. И в первую очередь мы 
будем поддерживать инвестиционные 
проекты и проекты по модернизации 
производства. Мы видим в СКФО хоро-
ший потенциал для развития бизнеса!
После подписания соглашения пред-
ставители «ВТБ» посетили располо-
женный в Ставрополе завод «Бумфы 
Групп» по производству нетканого 
материала из хлопка. Алик Шебзухов 
продемонстрировал производство по 
запатентованным технологиям: изго-
товление ватных дисков при помощи 
гидроструйного метода. Смысл данно-
го метода заключается в скреплении 
волокон хлопка при помощи струй 
воды, подаваемых под давлением с 
обеих сторон полотна. Этот способ по-
могает достичь максимально надеж-
ного плотного соединения хлопковых 
волокон и отсутствия ворсистости на 
их поверхности. 
– «Бумфа Групп» – региональное пред-
приятие, продающее продукт на фе-
деральный рынок, единственный в 
стране завод полного цикла по про-
изводству косметической ватной про-
дукции. Компания динамично разви-

вается, увеличивает объемы продаж 
и свою долю на российском рынке, 
– подчеркнул управляющий филиа-
лом «ВТБ» в СКФО Виктор Кузьмен-

ко. – Мы нацелены на поддержку именно 
таких компаний и готовы вырабатывать 
для них максимально удобные структуры 
кредита и индивидуальные условия. 
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Вопрос Вадиму 
Мальчикову, 
автору тренинга:
– Вадим, как вы считаете, 
какие ключевые навыки не-
обходимы руководителю для 
успешного управления? Что 
нужно делать бизнесмену 
для того, чтобы его бизнес 
стабильно развивался? 
– Бизнесмен должен учиться 
всегда. Отбросьте высокомер-
ное суждение, что, окончив 
вуз или получив МВА, вы 
теперь знаете все, что нужно. 
Как сказал один мудрый чело-
век: не принимайте советы от 
тех, кто живет не так, как вы 

мечтали бы жить. В том-то и 
проблема, что ключевых навы-
ков, необходимых руководи-
телю, – много. И если бы это 
были один-два пункта, их бы 
давно все знали, по ним была 
бы выпущена брошюра и все 
были бы счастливы и богаты. 
Скажу лишь, что руководитель 
компании должен знать: плани-
рование, финансы, маркетинг на 
уровне применения и технологии 
продвижения на рынок. Очень 
важно обладать навыками 
ведения деловых переговоров, 
выступлений перед аудиторией, 
уметь улаживать вопросы чело-
веческого фактора, разбираться 

в людях. Необходимо понимать 
технологии производства своей 
компании, организацию своей 
деятельности. Достаточно много, 
чтобы было чему учиться. 
Для стабильного развития биз-
неса нужно выделить ключевые 
функции в своей организаци-
онной структуре и заполнить их 
компетентными людьми таким 
образом, чтобы сам руководи-
тель мог вообще не участвовать 
в процессе, занимаясь лишь 
инспекциями, планированием и 
координацией. Если моего ответа 
недостаточно и нужно более 
подробное описание – большее 
озарение ожидает вас на моем 
следующем семинаре «Полный 
контроль своего бизнеса», ко-
торый состоится 22-23 ноября 
2013 г. в Пятигорске.

Вопрос Наталье Чуйко, 
директору компании 
«БИЗНЕС-КЛАСС»:
– Наталья, ваша компания 
всегда привлекает интерес-
ных бизнес-тренеров. Какие 
программы ждут клиентов  в 
ближайшее время?
– Да, мы стараемся привлекать 
уникальных тренеров не только 
из России, но и из стран СНГ. Хо-
чется, чтобы материал, который 
дается на семинарах, был новым, 
полезным, чтобы после каждой 

программы руководитель владел 
реальными инструментами для 
управления. Но наши семинары 
– не только для руководителей, 
но и для всех категорий персо-
нала: бухгалтеров, кадровиков, 
логистов, юристов, мерчендайзе-
ров. И, конечно, клиенты знают 
нас за наши, выверенные до 
мелочей и обкатанные годами 
тренинги по обучению продавцов 
и торговых представителей.
– И все же, что будет новое?
– А это интрига. Наступит осень, 
новый учебный год, и мы поста-
раемся вас удивить. 

Приобрести книгу «Энциклопе-
дия построения своего бизнеса» 
Вадима Мальчикова  и  получить 
информацию о ближайших меро-
приятиях вы можете в компании 
«БИЗНЕС-КЛАСС».

Тел. (8793) 36-36-20, 
www.bclas.ru

Контролировать 
бизнес легко!

ВячеслаВ МелихоВ, директор ооо «Мс-Фон»
– Уникальный семинар! Многое из того, что я узнал, буду внедрять в работу, 
например, укреплю систему распределения ежемесячных расходов. Очень за-
интересовала система материальной мотивации. Два дня семинара пролетели 
незаметно. Спасибо организаторам!

отзыВы участникоВ  тренинга:

сВетлана карпоВа, директор тЦ «алсВет»
– Семинар понравился очень. Я поняла, что нужно изменить в моей компании, как 
и с чего начинать эти изменения. Спасибо автору программы за его профессиона-
лизм, чувство юмора и примеры из собственной жизни! 

Директор компании «Бизнес-класс» 
Наталья Чуйко

Бизнес-тренер, автор семинара-практикума 
«Полный контроль своего бизнеса» Вадим Мальчиков

Вы тоже думаете, что много зарабатывать вам поможет только адский труд, работа 
без выходных и постоянное нервное напряжение? На самом деле все проще: нужно 
лишь научиться контролировать бизнес! Научиться этому смогли 45 собственников 
бизнеса, которые побывали на тренинге Вадима Мальчикова «Полный контроль 
вашего бизнеса», организованном компанией «БИЗНЕС-КЛАСС» в Пятигорске.

фото СЕргЕя ЧЕрНяКоВА

СПрАВКА PRO 
Вадим Мальчиков – известный в 
России бизнес-консультант. Директор 
Центральной тренинговой компании, 
г. Москва. Первый бизнес-тренер, 
книгу которого издал клиент, 
увеличивший свои продажи в 25 раз, 
опираясь только на статьи Мальчи-
кова. Автор книги «Энциклопедия 
построения своего бизнеса». 
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Вопрос Вадиму 
Мальчикову, 
автору тренинга:
– Вадим, как вы считаете, 
какие ключевые навыки не-
обходимы руководителю для 
успешного управления? Что 
нужно делать бизнесмену 
для того, чтобы его бизнес 
стабильно развивался? 
– Бизнесмен должен учиться 
всегда. Отбросьте высокомер-
ное суждение, что, окончив 
вуз или получив МВА, вы 
теперь знаете все, что нужно. 
Как сказал один мудрый чело-
век: не принимайте советы от 
тех, кто живет не так, как вы 

мечтали бы жить. В том-то и 
проблема, что ключевых навы-
ков, необходимых руководи-
телю, – много. И если бы это 
были один-два пункта, их бы 
давно все знали, по ним была 
бы выпущена брошюра и все 
были бы счастливы и богаты. 
Скажу лишь, что руководитель 
компании должен знать: плани-
рование, финансы, маркетинг на 
уровне применения и технологии 
продвижения на рынок. Очень 
важно обладать навыками 
ведения деловых переговоров, 
выступлений перед аудиторией, 
уметь улаживать вопросы чело-
веческого фактора, разбираться 

в людях. Необходимо понимать 
технологии производства своей 
компании, организацию своей 
деятельности. Достаточно много, 
чтобы было чему учиться. 
Для стабильного развития биз-
неса нужно выделить ключевые 
функции в своей организаци-
онной структуре и заполнить их 
компетентными людьми таким 
образом, чтобы сам руководи-
тель мог вообще не участвовать 
в процессе, занимаясь лишь 
инспекциями, планированием и 
координацией. Если моего ответа 
недостаточно и нужно более 
подробное описание – большее 
озарение ожидает вас на моем 
следующем семинаре «Полный 
контроль своего бизнеса», ко-
торый состоится 22-23 ноября 
2013 г. в Пятигорске.

Вопрос Наталье Чуйко, 
директору компании 
«БИЗНЕС-КЛАСС»:
– Наталья, ваша компания 
всегда привлекает интерес-
ных бизнес-тренеров. Какие 
программы ждут клиентов  в 
ближайшее время?
– Да, мы стараемся привлекать 
уникальных тренеров не только 
из России, но и из стран СНГ. Хо-
чется, чтобы материал, который 
дается на семинарах, был новым, 
полезным, чтобы после каждой 

программы руководитель владел 
реальными инструментами для 
управления. Но наши семинары 
– не только для руководителей, 
но и для всех категорий персо-
нала: бухгалтеров, кадровиков, 
логистов, юристов, мерчендайзе-
ров. И, конечно, клиенты знают 
нас за наши, выверенные до 
мелочей и обкатанные годами 
тренинги по обучению продавцов 
и торговых представителей.
– И все же, что будет новое?
– А это интрига. Наступит осень, 
новый учебный год, и мы поста-
раемся вас удивить. 

Приобрести книгу «Энциклопе-
дия построения своего бизнеса» 
Вадима Мальчикова  и  получить 
информацию о ближайших меро-
приятиях вы можете в компании 
«БИЗНЕС-КЛАСС».

Тел. (8793) 36-36-20, 
www.bclas.ru

Контролировать 
бизнес легко!

ВячеслаВ МелихоВ, директор ооо «Мс-Фон»
– Уникальный семинар! Многое из того, что я узнал, буду внедрять в работу, 
например, укреплю систему распределения ежемесячных расходов. Очень за-
интересовала система материальной мотивации. Два дня семинара пролетели 
незаметно. Спасибо организаторам!

отзыВы участникоВ  тренинга:

сВетлана карпоВа, директор тЦ «алсВет»
– Семинар понравился очень. Я поняла, что нужно изменить в моей компании, как 
и с чего начинать эти изменения. Спасибо автору программы за его профессиона-
лизм, чувство юмора и примеры из собственной жизни! 

Директор компании «Бизнес-класс» 
Наталья Чуйко

Бизнес-тренер, автор семинара-практикума 
«Полный контроль своего бизнеса» Вадим Мальчиков

Вы тоже думаете, что много зарабатывать вам поможет только адский труд, работа 
без выходных и постоянное нервное напряжение? На самом деле все проще: нужно 
лишь научиться контролировать бизнес! Научиться этому смогли 45 собственников 
бизнеса, которые побывали на тренинге Вадима Мальчикова «Полный контроль 
вашего бизнеса», организованном компанией «БИЗНЕС-КЛАСС» в Пятигорске.

фото СЕргЕя ЧЕрНяКоВА

СПрАВКА PRO 
Вадим Мальчиков – известный в 
России бизнес-консультант. Директор 
Центральной тренинговой компании, 
г. Москва. Первый бизнес-тренер, 
книгу которого издал клиент, 
увеличивший свои продажи в 25 раз, 
опираясь только на статьи Мальчи-
кова. Автор книги «Энциклопедия 
построения своего бизнеса». 
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В год 90-летия гражданской авиации Международный аэропорт Минеральные Воды 
отметил свое 88-летие. Две восьмерки – как два знака бесконечности. В аэропорту так 

и говорили в этот день пассажирам: «Мы вам бесконечно рады».

Знак бесконечности
Текст Ирины Запариванной

Праздник решили устроить, в 
первую очередь, для пассажиров 
и ветеранов предприятия. Мо-
лодежный флэш-моб у сверкаю-
щего на привокзальной площади 
фонтана, улетающие в высокое 
небо гроздья воздушных шаров, 
широкая панорама фотовыстав-
ки, рассказывающей об истории 
и сегодняшнем дне главной воз-
душной гавани Северного Кав-
каза, демонстрация фильма об 
аэропорте, викторина с призами, 
концертная программа артистов 
Кисловодского цирка, бес-
платные шаржи от художника-
портретиста и многие другие 
сюрпризы были по достоинству 
оценены пассажирами.
В последние годы Междуна-
родный аэропорт Минераль-
ные Воды не устает удивлять 
тех, кто полет на авиалайнере 
предпочитает всем остальным 

видам транспорта. Преобра-
зования коснулись буквально 
всех направлений, начиная от 
благоустройства прилегающей 
территории до реконструкции 
аэровокзального комплекса, об-
щая площадь которого превыша-
ет 18 тыс. кв. м. Благодаря пред-
приимчивости, мобильности и 
продуманной стратегии крупной 
инвестиционной компании ООО 
«Кредитинвест», возглавляемой 
Василием Дмитриевичем Проко-
пенко, удалось создать комфорт-
ные условия для всех пассажи-
ров. Широким спектром услуг и 
качественным обслуживанием 
привлекают к себе бизнес-зал и 
VIP-зал с банкетными комната-
ми, библиотекой и компьютер-
ным оборудованием. В любое 
время суток в распоряжении пас-
сажиров – ресторан авторской и 
европейской кухни.  

Неслучайно Международный 
аэропорт прирастает не только 
пассажирами, но и деловыми 
партнерами, в числе которых 
более 20 отечественных и за-
рубежных авиакомпаний. В 
этом году к ним присоедини-
лась flydubai из Объединенных 
Арабских Эмиратов. Благодаря 
поступательному развитию, 
использованию в работе самого 
прогрессивного опыта и со-
временных наработок удалось 
добиться стабильного роста 
пассажиропотока и объемов 
перевезенных грузов, суще-
ственно расширить географию 
полетов. И для инвестицион-
ной компании «Кредитинвест» 
любой пассажир с его запро-
сами, пожеланиями и пристра-
стиями – на первом месте.
– Наша компания делает все 
для того, чтобы пребывание 

в Международном аэропорту 
Минеральные Воды каждому 
пассажиру запомнилось высо-
ким уровнем обслуживания, – 
считает генеральный директор 
ООО «Кредитинвест» Василий 
Дмитриевич Прокопенко. – 
Сделано немало. И работа в 
этом направлении будет про-
должена. Уверен, что очеред-
ной день рождения аэропорта 
порадует гостей реализацией 
новых, еще более значимых и 
интересных проектов, которые 
позволят сделать еще один шаг 
вперед. 
Позитивные изменения, 
которые затронули аэро-
порт в последние годы, были 
по достоинству оценены. По 
итогам конкурса, проведен-
ного ассоциацией «Аэропорт» 
гражданской авиации, ему 
присвоено звание «Лучший 
аэропорт стран СНГ за 2011 
год». Среди аэропортов с 
пассажиропотоком до 1 млн. 
пассажиров ОАО «Междуна-
родный аэропорт Минераль-
ные Воды» и главный инвестор 
ООО «Кредитинвест» показали 
лучшие результаты, опередив 
других участников конкурса из 
Симферополя, Архангельска, 
Якутска и Нижневартовска. 
А в октябре прошлого года 
аэропорт принял миллионного 
пассажира, уверенно преодолев 
новую планку, став в один ряд с 
аэропортами-миллионниками. 
Всего же в прошлом году его 
услугами воспользовались 
1млн. 279 тыс. 451 пассажир, 
что на 32,4% больше, чем в 
2011 г. А в этом году аэропорт 
Минеральные Воды в тесном 
содружестве с инвестором пла-
нирует обслужить еще более 
1,5 миллиона пассажиров.

тел. (87922) 2-04-75
www.mvairport.ru
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В год 90-летия гражданской авиации Международный аэропорт Минеральные Воды 
отметил свое 88-летие. Две восьмерки – как два знака бесконечности. В аэропорту так 

и говорили в этот день пассажирам: «Мы вам бесконечно рады».

Знак бесконечности
Текст Ирины Запариванной

Праздник решили устроить, в 
первую очередь, для пассажиров 
и ветеранов предприятия. Мо-
лодежный флэш-моб у сверкаю-
щего на привокзальной площади 
фонтана, улетающие в высокое 
небо гроздья воздушных шаров, 
широкая панорама фотовыстав-
ки, рассказывающей об истории 
и сегодняшнем дне главной воз-
душной гавани Северного Кав-
каза, демонстрация фильма об 
аэропорте, викторина с призами, 
концертная программа артистов 
Кисловодского цирка, бес-
платные шаржи от художника-
портретиста и многие другие 
сюрпризы были по достоинству 
оценены пассажирами.
В последние годы Междуна-
родный аэропорт Минераль-
ные Воды не устает удивлять 
тех, кто полет на авиалайнере 
предпочитает всем остальным 

видам транспорта. Преобра-
зования коснулись буквально 
всех направлений, начиная от 
благоустройства прилегающей 
территории до реконструкции 
аэровокзального комплекса, об-
щая площадь которого превыша-
ет 18 тыс. кв. м. Благодаря пред-
приимчивости, мобильности и 
продуманной стратегии крупной 
инвестиционной компании ООО 
«Кредитинвест», возглавляемой 
Василием Дмитриевичем Проко-
пенко, удалось создать комфорт-
ные условия для всех пассажи-
ров. Широким спектром услуг и 
качественным обслуживанием 
привлекают к себе бизнес-зал и 
VIP-зал с банкетными комната-
ми, библиотекой и компьютер-
ным оборудованием. В любое 
время суток в распоряжении пас-
сажиров – ресторан авторской и 
европейской кухни.  

Неслучайно Международный 
аэропорт прирастает не только 
пассажирами, но и деловыми 
партнерами, в числе которых 
более 20 отечественных и за-
рубежных авиакомпаний. В 
этом году к ним присоедини-
лась flydubai из Объединенных 
Арабских Эмиратов. Благодаря 
поступательному развитию, 
использованию в работе самого 
прогрессивного опыта и со-
временных наработок удалось 
добиться стабильного роста 
пассажиропотока и объемов 
перевезенных грузов, суще-
ственно расширить географию 
полетов. И для инвестицион-
ной компании «Кредитинвест» 
любой пассажир с его запро-
сами, пожеланиями и пристра-
стиями – на первом месте.
– Наша компания делает все 
для того, чтобы пребывание 

в Международном аэропорту 
Минеральные Воды каждому 
пассажиру запомнилось высо-
ким уровнем обслуживания, – 
считает генеральный директор 
ООО «Кредитинвест» Василий 
Дмитриевич Прокопенко. – 
Сделано немало. И работа в 
этом направлении будет про-
должена. Уверен, что очеред-
ной день рождения аэропорта 
порадует гостей реализацией 
новых, еще более значимых и 
интересных проектов, которые 
позволят сделать еще один шаг 
вперед. 
Позитивные изменения, 
которые затронули аэро-
порт в последние годы, были 
по достоинству оценены. По 
итогам конкурса, проведен-
ного ассоциацией «Аэропорт» 
гражданской авиации, ему 
присвоено звание «Лучший 
аэропорт стран СНГ за 2011 
год». Среди аэропортов с 
пассажиропотоком до 1 млн. 
пассажиров ОАО «Междуна-
родный аэропорт Минераль-
ные Воды» и главный инвестор 
ООО «Кредитинвест» показали 
лучшие результаты, опередив 
других участников конкурса из 
Симферополя, Архангельска, 
Якутска и Нижневартовска. 
А в октябре прошлого года 
аэропорт принял миллионного 
пассажира, уверенно преодолев 
новую планку, став в один ряд с 
аэропортами-миллионниками. 
Всего же в прошлом году его 
услугами воспользовались 
1млн. 279 тыс. 451 пассажир, 
что на 32,4% больше, чем в 
2011 г. А в этом году аэропорт 
Минеральные Воды в тесном 
содружестве с инвестором пла-
нирует обслужить еще более 
1,5 миллиона пассажиров.
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Сердце 
не обманет 

Как найти свое дело и получать удовольствие от 
работы? И можно ли по отпечатку пальца опреде-
лить талант человека? Ответы на эти вопросы – в 
нашей рубрике «Секрет успеха».

Виталий 
Будакян
генеральный директор 
ювелирного дома «Боже», Пятигорск

досье: 

Главное – найти свое дело,  от которого 
ты получаешь удовольствие. В моло-
дости чем я только не занимался – и 
аптекарским бизнесом, и игровыми 
автоматами, и дисками торговал. Потом 
понял: если ты утром идешь на работу с 
удовольствием, то получаешь преиму-
щество перед теми конкурентами, ко-
торые идут на работу как на каторгу. Но 
это должно быть убеждением, понятым 
вами на собственном опыте, а не просто 
услышанными от кого-то красивыми 
словами. 

Ты должен стать фанатом своего 
дела. Даже если это простая автомойка, 
ты должен жить этим делом, потому 
что иначе успеха не достичь. Если от-
крываешь ресторан, то в жизни у тебя 
не должно быть ничего важнее этого 
ресторана. Каждый человек уникален, 
и для каждого найдется то дело, для 
которого он создан. В МГУ сейчас по 
отпечатку пальца могут определить та-
лант человека. Потому что Бог ни одно-
го человека не оставляет без таланта. 
Просто нужно найти свой талант. 

Действовать нужно, начиная с малого. 
Пусть сначала это будет не ресторан, а 
небольшое кафе. Если это торговля – то 
небольшой магазин. Главное – совершен-
ствоваться на выбранном пути, много 
работать, вкладывать в дело всю свою 
душу. Поначалу даже не обязательно 

зарабатывать много – деньги придут чуть 
позже, но они придут всерьез и надол-
го, если вы на практике постигнете все 
секреты своего любимого дела. 

Секрет успеха у каждого свой. Я знаю 
многих богатых людей, которые неза-
метно для себя стали рабами своего 
бизнеса, они психологически не могут 
отдыхать. Всегда есть опасность стать 
заложником своего первоначального 
успеха. Многие считают успешными тех, 
кто заработал много денег. Но мате-
риальный достаток – это лишь первая 
ступень, деньги – это только инструмент 
для решения новых и новых задач. 
Именно поэтому богатые люди часто 
занимаются благотворительностью, 
стремятся сделать что-то для общества.

Когда ты становишься специалистом, 
не работай «на дядю», а открывай 
свое дело. Лучшая стоматология та, 
где хозяин сам классный стоматолог. 
Лучшие рестораны те, где хозяева – 
шеф-повара. Это сервис класса люкс.  
Рецепт успеха у всех разный, но основа 
общая: всегда быть самим собой, вы-
страивать систему бизнеса так, чтобы 
она была естественным продолжением 
ваших природных способностей, – и 
тогда, поверьте, у вас просто не будет 
конкурентов в том деле, которым вы за-
нимаетесь. Слушайте свое сердце, оно 
не обманет.  

Туристическая компания «Валькирия»
Адрес, телефон

Записал Юрий Корчевный, фото Александра Абрашина

деловое предложение
cекрет успеха
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Сердце 
не обманет 

Как найти свое дело и получать удовольствие от 
работы? И можно ли по отпечатку пальца опреде-
лить талант человека? Ответы на эти вопросы – в 
нашей рубрике «Секрет успеха».

Виталий 
Будакян
генеральный директор 
ювелирного дома «Боже», Пятигорск

досье: 

Главное – найти свое дело,  от которого 
ты получаешь удовольствие. В моло-
дости чем я только не занимался – и 
аптекарским бизнесом, и игровыми 
автоматами, и дисками торговал. Потом 
понял: если ты утром идешь на работу с 
удовольствием, то получаешь преиму-
щество перед теми конкурентами, ко-
торые идут на работу как на каторгу. Но 
это должно быть убеждением, понятым 
вами на собственном опыте, а не просто 
услышанными от кого-то красивыми 
словами. 

Ты должен стать фанатом своего 
дела. Даже если это простая автомойка, 
ты должен жить этим делом, потому 
что иначе успеха не достичь. Если от-
крываешь ресторан, то в жизни у тебя 
не должно быть ничего важнее этого 
ресторана. Каждый человек уникален, 
и для каждого найдется то дело, для 
которого он создан. В МГУ сейчас по 
отпечатку пальца могут определить та-
лант человека. Потому что Бог ни одно-
го человека не оставляет без таланта. 
Просто нужно найти свой талант. 

Действовать нужно, начиная с малого. 
Пусть сначала это будет не ресторан, а 
небольшое кафе. Если это торговля – то 
небольшой магазин. Главное – совершен-
ствоваться на выбранном пути, много 
работать, вкладывать в дело всю свою 
душу. Поначалу даже не обязательно 

зарабатывать много – деньги придут чуть 
позже, но они придут всерьез и надол-
го, если вы на практике постигнете все 
секреты своего любимого дела. 

Секрет успеха у каждого свой. Я знаю 
многих богатых людей, которые неза-
метно для себя стали рабами своего 
бизнеса, они психологически не могут 
отдыхать. Всегда есть опасность стать 
заложником своего первоначального 
успеха. Многие считают успешными тех, 
кто заработал много денег. Но мате-
риальный достаток – это лишь первая 
ступень, деньги – это только инструмент 
для решения новых и новых задач. 
Именно поэтому богатые люди часто 
занимаются благотворительностью, 
стремятся сделать что-то для общества.

Когда ты становишься специалистом, 
не работай «на дядю», а открывай 
свое дело. Лучшая стоматология та, 
где хозяин сам классный стоматолог. 
Лучшие рестораны те, где хозяева – 
шеф-повара. Это сервис класса люкс.  
Рецепт успеха у всех разный, но основа 
общая: всегда быть самим собой, вы-
страивать систему бизнеса так, чтобы 
она была естественным продолжением 
ваших природных способностей, – и 
тогда, поверьте, у вас просто не будет 
конкурентов в том деле, которым вы за-
нимаетесь. Слушайте свое сердце, оно 
не обманет.  

Туристическая компания «Валькирия»
Адрес, телефон

Записал Юрий Корчевный, фото Александра Абрашина
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в сводках Нью-Йоркской фондовой биржи. Чарльз Генри Доу, создатель 
знаменитого «индекса Доу-Джонса», навеки вписал себя в историю мировой 

экономики. Уже больше века ее пульс измеряется с оглядкой на этот 
актуальнейший показатель. Рост или падение «Доу-Джонса» заставляет  

ликовать или трепетать весь предпринимательский мир.

Человек-Индекс
текст АртемА тАрАсовА
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 Фамилию этого человека мы слышим или читаем практически ежедневно 
в сводках Нью-Йоркской фондовой биржи. Чарльз Генри Доу, создатель 

знаменитого «индекса Доу-Джонса», навеки вписал себя в историю мировой 
экономики. Уже больше века ее пульс измеряется с оглядкой на этот 

актуальнейший показатель. Рост или падение «Доу-Джонса» заставляет  
ликовать или трепетать весь предпринимательский мир.

Человек-Индекс
текст АртемА тАрАсовА

Чарльз Генри Доу всю жизнь 
балансировал между журна-
листикой и финансами. Он 
основал «Уолл-Стрит Джор-
нэл», ставший наиболее ува-
жаемым финансовым изда-
нием в мире. И он же открыл 
миру промышленный индекс, 
научив, как с его помощью 
постигать, анализировать и 
предсказывать поведение 
рынка.

УЧеНик НАБорЩикА
Чарльз Доу родился в 1851 
году в затерянном в американ-
ской сельской глубинке город-
ке Стерлинг, штат Коннекти-
кут, в семье фермера. Когда 
Чарльзу было всего шесть лет, 
его отец умер. С этого момента 
выбирать будущее и принимать 
решения ему предстояло, боль-
шей частью, самому.
Сельская жизнь Доу никогда 
не прельщала. Поэтому едва 

ему исполнилось 16, он по-
кинул тяготившую его ферму 
и стал работать в местной 
газете репортером и учеником 
наборщика.
Учеником Чарльз оказался 
способным. В 18 лет он пере-
брался в город Спрингфилд, 
штат Массачусетс, где начал 
писать для городской еже-
дневной газеты. А еще через 
несколько лет Доу уже был 
нью-йоркским репортером 
ежедневной газеты «Прови-
денс Стар». В этом издании 
он занялся экономической 
тематикой.
Фактически Доу стал праро-
дителем всего жанра финан-
совой журналистики, а не 
только знаменитого индекса. В 
частности, Чарльз занимался 
освещением акций горных 
компаний. Его финансовые 
передовицы в ежедневной 
прессе были первыми. Однако 
в глубине души Доу предпочи-
тал исследовательскую работу 
и анализ, нежели работу кор-
респондента.
Решение оставить газету 
созрело в 1880 году. Отча-
сти этому способствовала и 
встреча со старым приятелем 
Эдди Джонсом, впоследствии 
ставшим верным соратни-
ком и компаньоном Чарльза. 
Джонс приехал в Нью-Йорк, 

ЧАрлЬЗ геНри доУ дАже 
Не окоНЧил средНЮЮ ШколУ!

Индекс Биг-Мака служит неофициальным 
способом определения паритета 
покупательной способности, по которой 
валютный курс должен уравнивать 

стоимость корзины товаров в разных 
странах. Только вместо корзины берется 

один стандартный бутерброд. Биг-Мак используется 
экспертами в качестве эталона по двум причинам: он 
продается в большинстве стран мира, а сам Биг-Мак 
содержит достаточное количество продовольственных 
компонентов (хлеб, сыр, мясо и овощи), чтобы считать 
его уменьшенной моделью народного хозяйства.

Еще один эксцентричный показатель состояния 
экономики – индекс длины юбок. Он 
был введен в 1926 году экономистом 
Джорджем Тейлором, считавшим, что чем 

короче юбки, тем лучше дела в экономике. 
Суть гипотезы сводится к предположению, 
что у обеспеченных женщин появляется 
возможность покупать себе более дорогие чулки 

и демонстрировать их посредством коротких юбок. Чем 
хуже обстоят дела с финансами, тем ниже качество 
женских чулок, на которых приходится экономить и 
прятать их под юбками большей длины.

Аналогичными предположениями 
руководствовался и американский экономист 
Алан Гринспен, заметивший, что в трудные 
времена мужчины реже покупают трусы. То 

есть представители сильного пола, когда у них не 
все благополучно, занашивают старое белье до дыр, а 
новым обзаводиться не спешат.

Впрочем, есть и более солидные индексы. 
Например, индекс небоскребов. Он был 
придуман сотрудником Международного 
инвестиционного банка Эндрю Лоуренсом 
в 1999 году. Он обратил внимание, что 
проекты строительства самых высоких зданий 
затеваются во время экономического бума, а 
само возведение зачастую приходится уже на 

фазу спада. Дело в том, что в периоды процветания 
инвесторы слишком оптимистичны по поводу будущего. 
Так что связь высоты небоскребов с экономической 
активностью имеет научную подоплеку.

НЕОБЫЧНЫЕ ИНДЕКСЫ И 
ПОКАЗАТЕЛИ ЭКОНОМИКИ

чтобы рассказать Доу о своих 
проблемах с долгами и женой, 
а нашел новый прибыльный 
бизнес.
Друзья начали работать в 
информационном агентстве, 
освещая деятельность Нью-
Йоркской фондовой биржи. 
Мало-помалу знания Чарльза 
в этой области росли, и он 
осознал, что вскоре сможет 
выйти на биржу уже как не-
посредственный участник 
событий. Так и случилось. Доу 
и Джонс в 1882 году открыли 
собственное дело, которому 
предстояло совершить пере-
ворот на американской фондо-
вой бирже.
Это была новостная компания, 
которая использовала для 
доставки информации маль-
чиков на посылках. Первый 
офис фирмы Доу и Джонса 
находился на цокольном этаже 
дома № 15 на Уолл-Стрит под 
заведением, которое торгова-
ло газированными напитками. 
Однако друзья верили в свой 
успех, и он не заставил себя 
долго ждать.

Человек 
с Уолл-стрит
В 1883 году усилиями Доу 
и Джонса впервые выходит 
бюллетень «Customer’s Afternoon 
Letter» со сводной таблицей: 

Эдвард Дэвис ДжонсЕще один эксцентричный показатель состояния 
экономики – индекс длины юбок. Он 
был введен в 1926 году экономистом 
Джорджем Тейлором, считавшим, что чем 

короче юбки, тем лучше дела в экономике. 
Суть гипотезы сводится к предположению, 
что у обеспеченных женщин появляется 

прятать их под юбками большей длины.

руководствовался и американский экономист 
Алан Гринспен, заметивший, что в трудные 
времена мужчины реже покупают трусы. То 
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как 
выросли или упали 
в цене акции за день. Для конца 
XIX века это была информа-
ционная бомба. Абсолютное 
большинство компаний стои-
мость акций предпочитали не 
афишировать. Более того, даже 
широкой массе игроков на бир-
же доступ к сведениям такого 
рода был закрыт.
Как же их получил Чарльз 
Доу? Скажем прямо, путями не 
всегда честными. Сработали 
приемы, отлаженные в репор-
терскую бытность, пригодился 
журналистский опыт. Проще 
говоря, информация для бюл-
летеня добывалась подслуши-
ванием, «втиранием в доверие» 
к трейдерам и тому подобными 
махинациями.
Очень скоро компаньоны по-
няли, что их бюллетень может 
стать мощным финансовым 
инструментом. Дело в том, что 
массово публикуя сведения о 
ценовых изменениях, они мог-
ли стимулировать движение 
акций в нужную им сторону. 
Это открытие стало толчком 
для превращения бюллетеня 
в легендарный «Уолл-Стрит 
Джорнал».
Свое великое наследие 
Чарльз Доу основал летом 
1889 года. Газета продава-
лась по 2 цента за номер и пе-
чаталась тиражом всего 1500 
экземпляров. Для сравнения: 
сегодня ее ежедневный тираж 
составляет более 2 миллио-
нов экземпляров, плюс еще 
400 тысяч платных подписок в 
Интернете.
Современники Доу лестно 
отзывались об «Уолл-Стрит 

Джорнэл» и ее осно-
вателе: «Мистер Доу 
мог понять из одного 
факта или одного 
предложения больше, 
чем всякий другой че-
ловек». Причем своими 
выводами Чарльз Доу 
охотно делился с чита-
телями. На страницах 
его газеты от номера к 
номеру рождалась новая 
экономическая теория. 
Особенно примечате-
лен в этом отношении 
материал «Бумы и спа-
ды», состоявший из трех 
редакционных статей, в 
которых Доу прогнозиро-
вал изменения рынка и 
объяснял, почему доверие 
инвесторов было «очень 
нежным растением».

Быки и медведи
Когда в мае 1896 года Чарльз 
Доу впервые представил свой 
пока еще безымянный индекс 
промышленных акций, это 
было сродни открытию закона 
всемирного тяготения в фи-
зике. До этого нововведения 
состояние фондового рынка, 
строго говоря, вообще никак 
не описывалось. Рынок был 
черным ящиком, внутренние 
процессы которого невозмож-
но было объяснить рациональ-
но. Даже людям с Уолл-Стрит 
было сложно разобраться 
в ежедневной путанице и 
понять, что на самом деле 
творится: насколько подня-
лись в цене акции, падают 
они или «топчутся на месте». 
Предусмотрительные инве-
сторы и вовсе предпочитали 
акциям облигации, которые 
приносили заранее известные 
проценты и были обеспечены 
имуществом компаний, их вы-
пускавших.
Чарльз Доу предложил свой 
фондовый индекс именно для 
того, чтобы разобраться в 
этом беспорядке и, подобно 
мощному маяку, указать ин-
весторам верный курс сквозь 
густой туман. Индекс стал 
ориентиром для сравнения 
отдельных акций с общим ры-
ночным курсом или с другими 
индикаторами экономическо-
го состояния, а то и просто 
поводом для разговоров на 
Уолл-Стрит о делах на фондо-
вом рынке.
Первоначально Доу использовал 
стоимость акций 12 компаний, 

большинство из которых 
составляли крупные железно-
дорожные корпорации. При-
сваивая каждой акции равный 
вес и высчитывая процентные 
изменения цены, он приводил 
курсы к среднему арифмети-
ческому. В конечном счете это 
и позволяло определить некое 
общее направление движения 
рынка. Кстати, изначально 
индексов «Доу-Джонса» было 
два: один охватывал акции 
железнодорожных компа-
ний, другой – все остальные. 
Именно второму и суждено 
было стать авторитетным 
индикатором финансового 
рынка на века.
Любопытно, что сам Доу 
сравнивал свой индекс с 
палочками на пляже, которые 
кладут у кромки прибоя одну 
за другой, чтобы определить 
по каждой следующей волне 
– будет прилив или отлив. 
Если пики и впадины индекса 
поднимались достаточно вы-
соко, то, выражаясь языком 
теории Доу, преобладал «бы-
чий рынок», если падали все 
ниже и ниже, то рынок был 
«медвежий». 
На сегодня «Доу-Джонс» 
является старейшим среди 
существующих американских 
рыночных индексов. Теперь он 
охватывает уже 30 крупней-
ших компаний США. Пристав-
ка «промышленный», скорее, 
исторический рудимент, 
поскольку многие из нынеш-
них участников, входящих в 
индекс, к промышленности 
не имеют никакого отноше-
ния. Например, ряд крупных 
американских банков или 
компания Уолта Диснея.
Причем если первоначально 
индекс рассчитывался как 
среднее арифметическое, то 
сегодня сумма цен делится 
на величину, которая время 
от времени изменяется. Это 
зависит от дробления (сплита) 
входящих в индекс акций, или, 
наоборот, их объединения 
(консолидации). Однако, спра-
ведливости ради, заметим, 
что и в этом случае индекс 
«Доу-Джонса» недостаточно 
объективен. Дело в том, что 
если одна компания уступает 
другой по величине капита-
ла, но стоимость одной ее 
акции выше, то она сильнее 
влияет на индекс. Кроме того, 
охватывая лишь 30 компаний, 
индекс «Доу-Джонса» уже не 

подходит на роль показателя 
общей активности фондового 
рынка. Поэтому для объек-
тивности вместе с индексом 
«Доу-Джонса» используется 
индекс S&P 500, в корзину 
которого включено уже 500 
избранных акционерных ком-
паний США.

Психология  
Биржевой толПы
Еще одно великое открытие 
Чарльза Доу: основы техниче-
ского анализа. Его суть – про-
гнозирование цен в будущем 
на основе анализа цен в 
прошлом.Чарльз Доу был пер-
вым, кто свел весь техниче-
ский анализ в одну теорию.
По его мнению, чтобы успеш-
но торговать на бирже, необ-
ходимо понимать, что цена – 
это сиюминутное соглашение, 
достигнутое покупателями, 
продавцами и колеблющи-
мися биржевиками в момент 
сделки. Биржа – это толпа, 
учил Доу. А поведение толпы 
более предсказуемо, чем 
поведение одного человека. 
Таким образом, технический 
анализ Доу сводил к изучению 
психологии биржевой толпы.
Три аксиомы технического 
анализа: цена учитывает все, 
движения цен подчинены 
тенденциям, а история по-
вторяется. Так как психология 
человека неизменна, Доу 
выделял фундаментальные 
качества человеческой души, 
которые правят рынком. Это 
жадность, страх и глупость.
Теории Чарльза Доу более 
100 лет, но она по-прежнему 
актуальна. Разве что разви-
тие компьютерных технологий 
во второй половине XX века 
способствовало усовершен-
ствованию инструментов и 
методов анализа.
Что до самого Чарльза Доу, то 
он скончался через шесть лет 
после представления финан-
совому миру своего леген-
дарного индекса. Финансист 
почил в Бруклине (Нью-Йорк) 
4 декабря 1902 года, прожив 
всего 51 год. Его жизнь была 
скоротечной, как изменения 
на фондовом рынке, за кото-
рыми он пристально следил. 
Чарльз Генри Доу верил, что 
наше будущее действительно 
зависит от нас. И предсказы-
вая, каким будет завтрашний 
день, мы тем самым уже на 
него влияем. 
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как 
выросли или упали 
в цене акции за день. Для конца 
XIX века это была информа-
ционная бомба. Абсолютное 
большинство компаний стои-
мость акций предпочитали не 
афишировать. Более того, даже 
широкой массе игроков на бир-
же доступ к сведениям такого 
рода был закрыт.
Как же их получил Чарльз 
Доу? Скажем прямо, путями не 
всегда честными. Сработали 
приемы, отлаженные в репор-
терскую бытность, пригодился 
журналистский опыт. Проще 
говоря, информация для бюл-
летеня добывалась подслуши-
ванием, «втиранием в доверие» 
к трейдерам и тому подобными 
махинациями.
Очень скоро компаньоны по-
няли, что их бюллетень может 
стать мощным финансовым 
инструментом. Дело в том, что 
массово публикуя сведения о 
ценовых изменениях, они мог-
ли стимулировать движение 
акций в нужную им сторону. 
Это открытие стало толчком 
для превращения бюллетеня 
в легендарный «Уолл-Стрит 
Джорнал».
Свое великое наследие 
Чарльз Доу основал летом 
1889 года. Газета продава-
лась по 2 цента за номер и пе-
чаталась тиражом всего 1500 
экземпляров. Для сравнения: 
сегодня ее ежедневный тираж 
составляет более 2 миллио-
нов экземпляров, плюс еще 
400 тысяч платных подписок в 
Интернете.
Современники Доу лестно 
отзывались об «Уолл-Стрит 

Джорнэл» и ее осно-
вателе: «Мистер Доу 
мог понять из одного 
факта или одного 
предложения больше, 
чем всякий другой че-
ловек». Причем своими 
выводами Чарльз Доу 
охотно делился с чита-
телями. На страницах 
его газеты от номера к 
номеру рождалась новая 
экономическая теория. 
Особенно примечате-
лен в этом отношении 
материал «Бумы и спа-
ды», состоявший из трех 
редакционных статей, в 
которых Доу прогнозиро-
вал изменения рынка и 
объяснял, почему доверие 
инвесторов было «очень 
нежным растением».

Быки и медведи
Когда в мае 1896 года Чарльз 
Доу впервые представил свой 
пока еще безымянный индекс 
промышленных акций, это 
было сродни открытию закона 
всемирного тяготения в фи-
зике. До этого нововведения 
состояние фондового рынка, 
строго говоря, вообще никак 
не описывалось. Рынок был 
черным ящиком, внутренние 
процессы которого невозмож-
но было объяснить рациональ-
но. Даже людям с Уолл-Стрит 
было сложно разобраться 
в ежедневной путанице и 
понять, что на самом деле 
творится: насколько подня-
лись в цене акции, падают 
они или «топчутся на месте». 
Предусмотрительные инве-
сторы и вовсе предпочитали 
акциям облигации, которые 
приносили заранее известные 
проценты и были обеспечены 
имуществом компаний, их вы-
пускавших.
Чарльз Доу предложил свой 
фондовый индекс именно для 
того, чтобы разобраться в 
этом беспорядке и, подобно 
мощному маяку, указать ин-
весторам верный курс сквозь 
густой туман. Индекс стал 
ориентиром для сравнения 
отдельных акций с общим ры-
ночным курсом или с другими 
индикаторами экономическо-
го состояния, а то и просто 
поводом для разговоров на 
Уолл-Стрит о делах на фондо-
вом рынке.
Первоначально Доу использовал 
стоимость акций 12 компаний, 

большинство из которых 
составляли крупные железно-
дорожные корпорации. При-
сваивая каждой акции равный 
вес и высчитывая процентные 
изменения цены, он приводил 
курсы к среднему арифмети-
ческому. В конечном счете это 
и позволяло определить некое 
общее направление движения 
рынка. Кстати, изначально 
индексов «Доу-Джонса» было 
два: один охватывал акции 
железнодорожных компа-
ний, другой – все остальные. 
Именно второму и суждено 
было стать авторитетным 
индикатором финансового 
рынка на века.
Любопытно, что сам Доу 
сравнивал свой индекс с 
палочками на пляже, которые 
кладут у кромки прибоя одну 
за другой, чтобы определить 
по каждой следующей волне 
– будет прилив или отлив. 
Если пики и впадины индекса 
поднимались достаточно вы-
соко, то, выражаясь языком 
теории Доу, преобладал «бы-
чий рынок», если падали все 
ниже и ниже, то рынок был 
«медвежий». 
На сегодня «Доу-Джонс» 
является старейшим среди 
существующих американских 
рыночных индексов. Теперь он 
охватывает уже 30 крупней-
ших компаний США. Пристав-
ка «промышленный», скорее, 
исторический рудимент, 
поскольку многие из нынеш-
них участников, входящих в 
индекс, к промышленности 
не имеют никакого отноше-
ния. Например, ряд крупных 
американских банков или 
компания Уолта Диснея.
Причем если первоначально 
индекс рассчитывался как 
среднее арифметическое, то 
сегодня сумма цен делится 
на величину, которая время 
от времени изменяется. Это 
зависит от дробления (сплита) 
входящих в индекс акций, или, 
наоборот, их объединения 
(консолидации). Однако, спра-
ведливости ради, заметим, 
что и в этом случае индекс 
«Доу-Джонса» недостаточно 
объективен. Дело в том, что 
если одна компания уступает 
другой по величине капита-
ла, но стоимость одной ее 
акции выше, то она сильнее 
влияет на индекс. Кроме того, 
охватывая лишь 30 компаний, 
индекс «Доу-Джонса» уже не 

подходит на роль показателя 
общей активности фондового 
рынка. Поэтому для объек-
тивности вместе с индексом 
«Доу-Джонса» используется 
индекс S&P 500, в корзину 
которого включено уже 500 
избранных акционерных ком-
паний США.

Психология  
Биржевой толПы
Еще одно великое открытие 
Чарльза Доу: основы техниче-
ского анализа. Его суть – про-
гнозирование цен в будущем 
на основе анализа цен в 
прошлом.Чарльз Доу был пер-
вым, кто свел весь техниче-
ский анализ в одну теорию.
По его мнению, чтобы успеш-
но торговать на бирже, необ-
ходимо понимать, что цена – 
это сиюминутное соглашение, 
достигнутое покупателями, 
продавцами и колеблющи-
мися биржевиками в момент 
сделки. Биржа – это толпа, 
учил Доу. А поведение толпы 
более предсказуемо, чем 
поведение одного человека. 
Таким образом, технический 
анализ Доу сводил к изучению 
психологии биржевой толпы.
Три аксиомы технического 
анализа: цена учитывает все, 
движения цен подчинены 
тенденциям, а история по-
вторяется. Так как психология 
человека неизменна, Доу 
выделял фундаментальные 
качества человеческой души, 
которые правят рынком. Это 
жадность, страх и глупость.
Теории Чарльза Доу более 
100 лет, но она по-прежнему 
актуальна. Разве что разви-
тие компьютерных технологий 
во второй половине XX века 
способствовало усовершен-
ствованию инструментов и 
методов анализа.
Что до самого Чарльза Доу, то 
он скончался через шесть лет 
после представления финан-
совому миру своего леген-
дарного индекса. Финансист 
почил в Бруклине (Нью-Йорк) 
4 декабря 1902 года, прожив 
всего 51 год. Его жизнь была 
скоротечной, как изменения 
на фондовом рынке, за кото-
рыми он пристально следил. 
Чарльз Генри Доу верил, что 
наше будущее действительно 
зависит от нас. И предсказы-
вая, каким будет завтрашний 
день, мы тем самым уже на 
него влияем. се
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Присесть или 
прилечь?

Мебельные центры «София» и «МАСК» предлагают незамени-
мую вещь после долгого и утомительного рабочего дня – диван-
реклайнер от всемирно известного производителя мягкой мебели 
HTL. Диван-реклайнер позволяет вам принять самую расслаблен-
ную и удобную для человека позу – полулежа. Благодаря выдви-
гающейся подставке для ног и откидывающейся спинке диваны-
реклайнеры подарят вам ощущение небывалого комфорта! HTL 
предлагает двухместные и трехместные диваны с реклайнером 
из высококачественных материалов: тканевые, кожаные, комби-
нированные. Диван-реклайнер – не экономьте на удобстве!

Sale* в Giovane Gentile
Новая коллекция мужской одежды Giovane Gentile весна-лето-2013 
носит название «Смелость» и открывает сезон мужества и хра-
брости! Эта творческая и высококачественная коллекция одежды 
придаст дополнительный шарм вашему гардеробу! В магазине 
Giovane Gentile представлен большой выбор вечерних костю-
мов для свадеб и торжеств, а также широкий ассортимент яркой 
и современной casual-одежды. В период с 1 июля по 31 августа 
2013 года вас ждет уникальная возможность приобрести одежду 
Giovane Gentile со скидкой от 30 до 50 процентов. 
* Подробности акций уточняйте у продавцов-консультантов или 
по телефону (8793) 39-11-39.

Уникальное летнее 
предложение…

Каждое окно в вашем доме мечтает быть одетым в роскошные 
европейские ткани от «Салона Декора». Тем более что с на-
ступлением лета это становится более доступным. С 1 июня по 
31 августа 2013 года в салоне стартует ежегодная летняя акция 
– ПОШИВ ШТОР БЕСПЛАТНО. Подробности акции – у продавцов-
консультантов в «Салоне Декора». Подарите себе летнее настрое-
ние, а вашему дому новые нарядные шторы! 

Праздник в шоколаде!
Шоколадные конфеты ручной работы из нежнейшего бельгий-
ского шоколада – разве можно представить себе подарок более 
утонченный и изысканный? Конфеты на любой вкус и для любого 
торжества изготовит для вас агентство «Шоколадный праздник». 
Если же вы хотите по-настоящему удивить своих близких, зака-
жите шоколадный фонтан или фуршет – как традиционный, так и 
с оригинальной подачей «Леди-фуршет». В период с 1 июня по 
31 августа 2013 г. действует акция: при заказе фуршета на сумму 
более 20 тысяч рублей Леди-фуршет – в подарок! Подробности 
акции уточняйте у консультантов «Шоколадного праздника». 
Пятигорск, ул. Широкая, 120, тел. 8 (928) 011-55-23
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Мебельные центры «София» и «МАСК» предлагают незамени-
мую вещь после долгого и утомительного рабочего дня – диван-
реклайнер от всемирно известного производителя мягкой мебели 
HTL. Диван-реклайнер позволяет вам принять самую расслаблен-
ную и удобную для человека позу – полулежа. Благодаря выдви-
гающейся подставке для ног и откидывающейся спинке диваны-
реклайнеры подарят вам ощущение небывалого комфорта! HTL 
предлагает двухместные и трехместные диваны с реклайнером 
из высококачественных материалов: тканевые, кожаные, комби-
нированные. Диван-реклайнер – не экономьте на удобстве!

Sale* в Giovane Gentile
Новая коллекция мужской одежды Giovane Gentile весна-лето-2013 
носит название «Смелость» и открывает сезон мужества и хра-
брости! Эта творческая и высококачественная коллекция одежды 
придаст дополнительный шарм вашему гардеробу! В магазине 
Giovane Gentile представлен большой выбор вечерних костю-
мов для свадеб и торжеств, а также широкий ассортимент яркой 
и современной casual-одежды. В период с 1 июля по 31 августа 
2013 года вас ждет уникальная возможность приобрести одежду 
Giovane Gentile со скидкой от 30 до 50 процентов. 
* Подробности акций уточняйте у продавцов-консультантов или 
по телефону (8793) 39-11-39.

Уникальное летнее 
предложение…

Каждое окно в вашем доме мечтает быть одетым в роскошные 
европейские ткани от «Салона Декора». Тем более что с на-
ступлением лета это становится более доступным. С 1 июня по 
31 августа 2013 года в салоне стартует ежегодная летняя акция 
– ПОШИВ ШТОР БЕСПЛАТНО. Подробности акции – у продавцов-
консультантов в «Салоне Декора». Подарите себе летнее настрое-
ние, а вашему дому новые нарядные шторы! 

Праздник в шоколаде!
Шоколадные конфеты ручной работы из нежнейшего бельгий-
ского шоколада – разве можно представить себе подарок более 
утонченный и изысканный? Конфеты на любой вкус и для любого 
торжества изготовит для вас агентство «Шоколадный праздник». 
Если же вы хотите по-настоящему удивить своих близких, зака-
жите шоколадный фонтан или фуршет – как традиционный, так и 
с оригинальной подачей «Леди-фуршет». В период с 1 июня по 
31 августа 2013 г. действует акция: при заказе фуршета на сумму 
более 20 тысяч рублей Леди-фуршет – в подарок! Подробности 
акции уточняйте у консультантов «Шоколадного праздника». 
Пятигорск, ул. Широкая, 120, тел. 8 (928) 011-55-23
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Текст Екатерины Масловой 

В августе исполняется ровно год с тех пор, как был принят первый пациент в 
стоматологическом центре «Имплант-Центр» станицы Ессентукской, одном из лучших 

стоматологических центров Ставропольского края. 

Год здоровых улыбок

На страницах нашего журнала 
мы уже рассказывали о торже-
ственном открытии «Имплант-
Центра», на которое собрался 
весь стоматологический бомонд 
страны, включая главного стома-
толога России Олега Янушевича. 
А сегодня мы встретились с 
руководителем стоматологиче-
ского центра Дмитрием Димидо-
вым, чтобы узнать, каковы итоги 
первого года работы клиники.

– Дмитрий Павлович, рас-
скажите, как родилась идея 
открытия стоматологической 
клиники «Имплант-Центр»?
– В 2011 году известный в крае 
врач и мой большой друг, Кон-
стантин Стефанович Афанасов, 

предложил мне возглавить новый 
строящийся стоматологический 
центр (государственное учрежде-
ние здравоохранения), который 
обещал быть одним из лучших 
на юге России. Я принял пред-
ложение. Тогда еще у центра не 
было ни названия, ни понимания 
формата его деятельности. Это 
была новая, интересная и нелег-
кая работа. Я придумал название 
«Имплант-Центр» и разработал 
современную европейскую 
концепцию работы в клинике. Ру-
ководил подбором специалистов 
и заказами сложного – дорого-
стоящего, профессионального 
оборудования, и даже участвовал 
в проектных строительных рабо-
тах. Так по крупинкам и создава-
лось наше «детище».
– Вы возглавили центр, уже 
имея за плечами большой 
опыт работы?
– Да, и работы, и учебы. По-
сле окончания медицинского 
колледжа с красным дипломом 
я сразу поступил в Саратовский 
государственный медицинский 
университет, где совмещал обу-
чение с работой зубным врачом. 
Моим первым местом работы 
стал Саратовский дом-интернат 
для престарелых и инвалидов, где 
я получил бесценный жизненный 
опыт. После вуза я был зачислен 
в клиническую ординатуру, на 
кафедру имплантологии и кли-

нической стоматологии ФМБА в 
Москве. Несколько лет работал в 
ведущих стоматологических кли-
никах столицы. Множественные 
курсы и обучение за границей 
также стали постоянным и необ-
ходимым атрибутом успешности 
врача-имплантолога.
– Как вы оцениваете резуль-
таты первого года работы 
«Имплант-Центра»? 
– Результаты превзошли наши 
ожидания. За год работы сто-
матологическим центром было 
принято около 5500 пациен-
тов, включая жителей дальних 
регионов и зарубежья. К нам 
приезжают издалека, потому 
что знают: здесь все этапы – от 
профилактики и лечения до 
протезирования проводятся 
комплексно, в одном месте и 
курируются одним врачом. 
Сотрудниками центра проведен 
ряд сложнейших операций по 
реконструкции костной ткани че-
люстей, с последующей имплан-
тацией. Привлекались ведущие 
челюстно-лицевые хирурги из 
Москвы. Открыт лицензирован-
ный кабинет детской стомато-
логии, куда дети сами приводят 
своих родителей. У нас спонтан-
но появился «музей» детского 
творчества, который пополняется 
рисунками и поделками наших 
самых юных пациентов. Коли-
чество сотрудников в центре 
увеличилось до 30 человек, 
из них – 14 врачей, включая 
анестезиологов-реаниматологов.
В этом году мы стали бронзовы-
ми призерами Всероссийского 
чемпионата стоматологическо-
го мастерства по дентальной 
имплантации, где выдвигалась и 
участвовала наша клиническая 
работа. Чемпионат был органи-
зован Российской Ассоциацией 
стоматологической имплан-
тации (РАСтИ) под эгидой 
Стоматологической Ассоциации 
России. Сейчас я вижу, что нам 
действительно удалось достичь 
за этот год многого. Мы идем 
семимильными шагами!
– В чем заключается основная 
миссия «Имплант-Центра»?

– Наша миссия – создавать мир 
красивых улыбок, улучшая тем 
самым качество жизни людей!
Ведь именно красивая улыбка 
– самый простой способ быть 
ближе друг другу. В «Имплант-
Центре» предлагается полный 
спектр передовых стоматоло-
гических услуг – от банальной 
профилактики и лечения до 
уникальных операций, включая 
имплантацию зубов и костную 
реконструкцию. Используются 
самые надежные и доступные 
методы лечения – и все это в 
уютной теплой атмосфере.
– Заслужить доверие пациен-
тов всего за год работы – это 
дорогого стоит. Что является 
залогом вашего успеха?
– Во-первых, наша команда. 
Большинство наших врачей по-
лучали дополнительное образо-
вание за границей: в Германии, 
Нидерландах, Швеции, Греции, 
Турции. Бывают дни, когда почти 
все врачи центра хотят посетить 
мастер-класс или лекцию имени-
того лектора, и тогда не знаешь, 
радоваться или огорчаться 
тому, что врачи отсутствуют на 
приеме. Но желание учиться и 
творить всегда отличало нашу 
команду и поощрялось руковод-
ством центра. 
Еще один секрет успеха – мощная 
материально-техническая база. 
Врачи центра привыкли работать 
с ведущими и дорогостоящими 
материалами и аппаратами. Мы не 
экономим на здоровье пациентов. 
В нашем центре используются 
общепринятые мировые стан-
дарты лечения: лечение во сне, 
имплантация и протезирование 
за один день и другие. Кроме того, 
мы предлагаем индивидуальный 
подход для каждого пациента. 
Учитываем интересы всех со-
циальных групп населения. У нас 
ведется прием пациентов как в 
отделении ОМС по страховому 
полису, так и в отделении Люкс, 
где предлагаются  европейские 
стандарты лечения, врачи работа-
ют с ассистентом, в четыре руки, 
и имеют гораздо больше техниче-
ских возможностей. 

Лицензия № ЛО-26-01-001782 от 29.03.2013 г.
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Текст Екатерины Масловой 

В августе исполняется ровно год с тех пор, как был принят первый пациент в 
стоматологическом центре «Имплант-Центр» станицы Ессентукской, одном из лучших 

стоматологических центров Ставропольского края. 

Год здоровых улыбок

На страницах нашего журнала 
мы уже рассказывали о торже-
ственном открытии «Имплант-
Центра», на которое собрался 
весь стоматологический бомонд 
страны, включая главного стома-
толога России Олега Янушевича. 
А сегодня мы встретились с 
руководителем стоматологиче-
ского центра Дмитрием Димидо-
вым, чтобы узнать, каковы итоги 
первого года работы клиники.

– Дмитрий Павлович, рас-
скажите, как родилась идея 
открытия стоматологической 
клиники «Имплант-Центр»?
– В 2011 году известный в крае 
врач и мой большой друг, Кон-
стантин Стефанович Афанасов, 

предложил мне возглавить новый 
строящийся стоматологический 
центр (государственное учрежде-
ние здравоохранения), который 
обещал быть одним из лучших 
на юге России. Я принял пред-
ложение. Тогда еще у центра не 
было ни названия, ни понимания 
формата его деятельности. Это 
была новая, интересная и нелег-
кая работа. Я придумал название 
«Имплант-Центр» и разработал 
современную европейскую 
концепцию работы в клинике. Ру-
ководил подбором специалистов 
и заказами сложного – дорого-
стоящего, профессионального 
оборудования, и даже участвовал 
в проектных строительных рабо-
тах. Так по крупинкам и создава-
лось наше «детище».
– Вы возглавили центр, уже 
имея за плечами большой 
опыт работы?
– Да, и работы, и учебы. По-
сле окончания медицинского 
колледжа с красным дипломом 
я сразу поступил в Саратовский 
государственный медицинский 
университет, где совмещал обу-
чение с работой зубным врачом. 
Моим первым местом работы 
стал Саратовский дом-интернат 
для престарелых и инвалидов, где 
я получил бесценный жизненный 
опыт. После вуза я был зачислен 
в клиническую ординатуру, на 
кафедру имплантологии и кли-

нической стоматологии ФМБА в 
Москве. Несколько лет работал в 
ведущих стоматологических кли-
никах столицы. Множественные 
курсы и обучение за границей 
также стали постоянным и необ-
ходимым атрибутом успешности 
врача-имплантолога.
– Как вы оцениваете резуль-
таты первого года работы 
«Имплант-Центра»? 
– Результаты превзошли наши 
ожидания. За год работы сто-
матологическим центром было 
принято около 5500 пациен-
тов, включая жителей дальних 
регионов и зарубежья. К нам 
приезжают издалека, потому 
что знают: здесь все этапы – от 
профилактики и лечения до 
протезирования проводятся 
комплексно, в одном месте и 
курируются одним врачом. 
Сотрудниками центра проведен 
ряд сложнейших операций по 
реконструкции костной ткани че-
люстей, с последующей имплан-
тацией. Привлекались ведущие 
челюстно-лицевые хирурги из 
Москвы. Открыт лицензирован-
ный кабинет детской стомато-
логии, куда дети сами приводят 
своих родителей. У нас спонтан-
но появился «музей» детского 
творчества, который пополняется 
рисунками и поделками наших 
самых юных пациентов. Коли-
чество сотрудников в центре 
увеличилось до 30 человек, 
из них – 14 врачей, включая 
анестезиологов-реаниматологов.
В этом году мы стали бронзовы-
ми призерами Всероссийского 
чемпионата стоматологическо-
го мастерства по дентальной 
имплантации, где выдвигалась и 
участвовала наша клиническая 
работа. Чемпионат был органи-
зован Российской Ассоциацией 
стоматологической имплан-
тации (РАСтИ) под эгидой 
Стоматологической Ассоциации 
России. Сейчас я вижу, что нам 
действительно удалось достичь 
за этот год многого. Мы идем 
семимильными шагами!
– В чем заключается основная 
миссия «Имплант-Центра»?

– Наша миссия – создавать мир 
красивых улыбок, улучшая тем 
самым качество жизни людей!
Ведь именно красивая улыбка 
– самый простой способ быть 
ближе друг другу. В «Имплант-
Центре» предлагается полный 
спектр передовых стоматоло-
гических услуг – от банальной 
профилактики и лечения до 
уникальных операций, включая 
имплантацию зубов и костную 
реконструкцию. Используются 
самые надежные и доступные 
методы лечения – и все это в 
уютной теплой атмосфере.
– Заслужить доверие пациен-
тов всего за год работы – это 
дорогого стоит. Что является 
залогом вашего успеха?
– Во-первых, наша команда. 
Большинство наших врачей по-
лучали дополнительное образо-
вание за границей: в Германии, 
Нидерландах, Швеции, Греции, 
Турции. Бывают дни, когда почти 
все врачи центра хотят посетить 
мастер-класс или лекцию имени-
того лектора, и тогда не знаешь, 
радоваться или огорчаться 
тому, что врачи отсутствуют на 
приеме. Но желание учиться и 
творить всегда отличало нашу 
команду и поощрялось руковод-
ством центра. 
Еще один секрет успеха – мощная 
материально-техническая база. 
Врачи центра привыкли работать 
с ведущими и дорогостоящими 
материалами и аппаратами. Мы не 
экономим на здоровье пациентов. 
В нашем центре используются 
общепринятые мировые стан-
дарты лечения: лечение во сне, 
имплантация и протезирование 
за один день и другие. Кроме того, 
мы предлагаем индивидуальный 
подход для каждого пациента. 
Учитываем интересы всех со-
циальных групп населения. У нас 
ведется прием пациентов как в 
отделении ОМС по страховому 
полису, так и в отделении Люкс, 
где предлагаются  европейские 
стандарты лечения, врачи работа-
ют с ассистентом, в четыре руки, 
и имеют гораздо больше техниче-
ских возможностей. 
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– Важный показатель работы 
медицинского учреждения – это 
создание оптимальных усло-
вий труда персонала. Как у вас 
обстоят дела с этим?
– Совершенно верно. Приятно, 
что наше руководство заботит не 
только оснащение центра, но и 
условия труда и отдыха для персо-
нала. В невидимом для посторон-
них глаз огромном помещении 
отведена уникальная зона отдыха, 
которая имеет авторский дизайн 
и трансформируется в зал ауди-
енции – с проектором и дополни-
тельным оборудованием. Можно 
отметить еще и такую важную 
«мелочь», как бесперебойная 
генераторная станция, которой 
оснащен наш центр и которая 
позволяет работать даже при 
отключении электричества. Так 
что вашему лечению в «Имплант-
Центре» ничто не помешает!
– Какие планы на ближайшее 
будущее вы перед собой ставите?
– Все наши планы направлены на 
качественное и количественное 
улучшение работы центра. В 
ближайшее время мы планируем 
оснастить центр уникальным 

Мы также планируем увеличить 
штат врачей-стоматологов, так 
как чувствуем в этом необходи-
мость. Но главное, мы планируем 
всеми доступными способами 
донести до наших пациентов 
важную информацию о совре-
менных методах лечения и про-
филактики стоматологических 
заболеваний и стать надежными 
партнерами и друзьями.

*Условия и сроки акции уточняйте у администра-
тора «Имплант-Центра»

ст. Ессентукская, ул. Гагарина, 54а
тел.: (87961) 5-33-33, (928-32) 5-03-03
www.implantcenter.su
www.имплантцентр-кмв.рф

стоматологическим томогра-
фом KAVO 3D, единственным 
на юге России, и электронным 
микроскопом для визуализации 
и многократного увеличения 
зоны вмешательства. 
В связи с празднованием 
нашего первого юбилея мы под-
готовили подарки, скидки* на 
лечение и дисконтную програм-
му для наших пациентов.
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КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОЛИКЛИНИКА «НАДЕЖДА»

г. Пятигорск, пр-т Советской Армии, 17, тел. 8 (8793) 33-60-60, 33-15-05, 8 (963) 38-56-112

АКУШЕРСТВО 
И ГИНЕКОЛОГИЯ
- лечение бесплодия
- невынашивания
- воспалительных заболеваний
- патологии шейки матки
- ГСГ

Эндокринолог-гинеколог
Школа правильного 
питания
Кардиолог
Уролог-андролог
Стационар одного дня
Озонотерапия
Денситометрия
Лаборатория
(ИФА, ПЦР, клинико-
биохимический анализ, 
гормональная диагностика, 
диагностика аллергии)

УЛЬТРАЗВУКОВАЯ 
ДИАГНОСТИКА
- акушерство
   (I, II, III триместр беременности)
- гинекология
- сердце и сосуды
- органы брюшной полости
- молочные железы
- щитовидная железа
- почки, надпочечники, 
   мочевой пузырь 

ОТДЕЛЕНИЕ 
ЭСТЕТИЧЕСКОЙ 
МЕДИЦИНЫ
(косметология)
- мезотерапия
- фотолазерная эпиляция
- термолифтинг – безоперационная
   подтяжка (RF-терапия)

- лечение акне
   (угревой сыпи)
   (фитолазерная методика)
   комплексные программы
   чистки лица и тела (пилинг,
   маски), удаление сосудистых
   звездочек, сеточек, купероза
   на лице и ногах
- устранение шрамов,
   рубцов, растяжек
   (фитолазерная методика)
- озонотерапия
- лимфодренаж, RF-терапия,
   лечение ожирения, целлюлита
- косметологическое 
   обертывание
- удаление папиллом,
   кондилом
- лечение грибковых
   заболеваний ногтей
   (лазеротерапия)

«Надежда» дарит надежду
Своевременная консультация грамотного специалиста или вовремя поставленный диагноз поможет 
избежать многих проблем, связанных со здоровьем и внешностью. Поэтому так важно найти клинику, 
которой вы сможете доверять, и вовремя обратиться к врачу!

Все для здоровья 
Для многих такой клиникой 
стала консультативная поликли-
ника «Надежда». Пятигорчане 
и гости города знают, что в 
«Надежду» можно обратиться 
практически с любой медицин-
ской или эстетической пробле-
мой – и здесь вам обязательно 
подарят надежду на лучшее.
Самые частые гости клиники «На-
дежда» – это женщины. Ведь здесь 
помогают осуществить, пожалуй, 
главное предназначение женщи-
ны – зачать и  выносить здорового 

ребенка. Врачи отделения аку-
шерства и гинекологии помогают 
справляться с различными видами 
бесплодия и невынашивания. А 
специалисты УЗ-диагностики будут 
следить за правильным развитием 
малыша с первых дней беремен-
ности и до самых родов. 
Если после родов вы набрали 
лишний вес – не беда. Прийти в 
норму вам поможет Школа пра-
вильного питания. А популярные 
сегодня процедуры озонотерапии 
позволят укрепить иммунитет и 
справляться с вирусами и просту-
дами без лекарств. 
Очень часто гормональные из-
менения в организме и эмоцио-
нальные перегрузки приводят к 
проблемам с волосами. Подобрать 
эффективное лечение в этом 
случае поможет трихоскопия – 
компьютерный метод исследова-
ния волос и кожи головы. 

В клинике ведут прием и узкие 
специалисты, такие как кардиолог, 
эндокринолог, уролог, которые да-
дут вам грамотную консультацию 
и назначат лечение. 

И для красоты! 
Здоровье и хорошее самочув-
ствие – необходимое условие 
безупречной внешности. Но 
есть проблемы, которых нельзя 
избежать никому, – это возраст-
ные изменения, врожденные или 
приобретенные косметические 
дефекты. К счастью, сегодня 
на помощь женщинам пришла 
эстетическая медицина. 
Отделение эстетической меди-
цины и косметологии консульта-
тивной поликлиники «Надежда» 
предлагает широкий спектр 
эстетических и косметологиче-
ских процедур.  Мезотерапия 
не только замедляет процессы 

старения и «стирает» морщинки, 
но и помогает избавиться от 
сосудистых звездочек и пигмент-
ных пятен. Кроме того, с помо-
щью мезотерапии можно лечить 
угревую болезнь, избавляться от 
растяжек и рубцов на теле. 
Эффективным методом в борьбе 
с возрастными изменениями 
является и термолифтинг. Эта 
процедура помогает вернуть коже 
упругость и эластичность – без 
агрессивного воздействия. 
В распоряжении клиники «Надеж-
да» – самое современное лазерное 
и RF-оборудование, позволяющее 
решать косметические проблемы 
различной степени сложности 
– начиная от фотолазерной эпиля-
ции и заканчивая удалением 
папиллом. Знайте, что с какой  
бы проблемой вы ни обратились 
в «Надежду» – здесь найдут для 
нее эффективное решение! 
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КОНСУЛЬТАТИВНАЯ ПОЛИКЛИНИКА «НАДЕЖДА»

г. Пятигорск, пр-т Советской Армии, 17, тел. 8 (8793) 33-60-60, 33-15-05, 8 (963) 38-56-112

АКУШЕРСТВО 
И ГИНЕКОЛОГИЯ
- лечение бесплодия
- невынашивания
- воспалительных заболеваний
- патологии шейки матки
- ГСГ

Эндокринолог-гинеколог
Школа правильного 
питания
Кардиолог
Уролог-андролог
Стационар одного дня
Озонотерапия
Денситометрия
Лаборатория
(ИФА, ПЦР, клинико-
биохимический анализ, 
гормональная диагностика, 
диагностика аллергии)

УЛЬТРАЗВУКОВАЯ 
ДИАГНОСТИКА
- акушерство
   (I, II, III триместр беременности)
- гинекология
- сердце и сосуды
- органы брюшной полости
- молочные железы
- щитовидная железа
- почки, надпочечники, 
   мочевой пузырь 

ОТДЕЛЕНИЕ 
ЭСТЕТИЧЕСКОЙ 
МЕДИЦИНЫ
(косметология)
- мезотерапия
- фотолазерная эпиляция
- термолифтинг – безоперационная
   подтяжка (RF-терапия)

- лечение акне
   (угревой сыпи)
   (фитолазерная методика)
   комплексные программы
   чистки лица и тела (пилинг,
   маски), удаление сосудистых
   звездочек, сеточек, купероза
   на лице и ногах
- устранение шрамов,
   рубцов, растяжек
   (фитолазерная методика)
- озонотерапия
- лимфодренаж, RF-терапия,
   лечение ожирения, целлюлита
- косметологическое 
   обертывание
- удаление папиллом,
   кондилом
- лечение грибковых
   заболеваний ногтей
   (лазеротерапия)

«Надежда» дарит надежду
Своевременная консультация грамотного специалиста или вовремя поставленный диагноз поможет 
избежать многих проблем, связанных со здоровьем и внешностью. Поэтому так важно найти клинику, 
которой вы сможете доверять, и вовремя обратиться к врачу!

Все для здоровья 
Для многих такой клиникой 
стала консультативная поликли-
ника «Надежда». Пятигорчане 
и гости города знают, что в 
«Надежду» можно обратиться 
практически с любой медицин-
ской или эстетической пробле-
мой – и здесь вам обязательно 
подарят надежду на лучшее.
Самые частые гости клиники «На-
дежда» – это женщины. Ведь здесь 
помогают осуществить, пожалуй, 
главное предназначение женщи-
ны – зачать и  выносить здорового 

ребенка. Врачи отделения аку-
шерства и гинекологии помогают 
справляться с различными видами 
бесплодия и невынашивания. А 
специалисты УЗ-диагностики будут 
следить за правильным развитием 
малыша с первых дней беремен-
ности и до самых родов. 
Если после родов вы набрали 
лишний вес – не беда. Прийти в 
норму вам поможет Школа пра-
вильного питания. А популярные 
сегодня процедуры озонотерапии 
позволят укрепить иммунитет и 
справляться с вирусами и просту-
дами без лекарств. 
Очень часто гормональные из-
менения в организме и эмоцио-
нальные перегрузки приводят к 
проблемам с волосами. Подобрать 
эффективное лечение в этом 
случае поможет трихоскопия – 
компьютерный метод исследова-
ния волос и кожи головы. 

В клинике ведут прием и узкие 
специалисты, такие как кардиолог, 
эндокринолог, уролог, которые да-
дут вам грамотную консультацию 
и назначат лечение. 

И для красоты! 
Здоровье и хорошее самочув-
ствие – необходимое условие 
безупречной внешности. Но 
есть проблемы, которых нельзя 
избежать никому, – это возраст-
ные изменения, врожденные или 
приобретенные косметические 
дефекты. К счастью, сегодня 
на помощь женщинам пришла 
эстетическая медицина. 
Отделение эстетической меди-
цины и косметологии консульта-
тивной поликлиники «Надежда» 
предлагает широкий спектр 
эстетических и косметологиче-
ских процедур.  Мезотерапия 
не только замедляет процессы 

старения и «стирает» морщинки, 
но и помогает избавиться от 
сосудистых звездочек и пигмент-
ных пятен. Кроме того, с помо-
щью мезотерапии можно лечить 
угревую болезнь, избавляться от 
растяжек и рубцов на теле. 
Эффективным методом в борьбе 
с возрастными изменениями 
является и термолифтинг. Эта 
процедура помогает вернуть коже 
упругость и эластичность – без 
агрессивного воздействия. 
В распоряжении клиники «Надеж-
да» – самое современное лазерное 
и RF-оборудование, позволяющее 
решать косметические проблемы 
различной степени сложности 
– начиная от фотолазерной эпиля-
ции и заканчивая удалением 
папиллом. Знайте, что с какой  
бы проблемой вы ни обратились 
в «Надежду» – здесь найдут для 
нее эффективное решение! 
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ки и уничтожения микробной пленки. 
С этой задачей прекрасно справляется па-
родонтальный комплекс Vector (фирма Durr 
Dental, Германия). Воздействие на зуб ультра-
звуковой волной осуществляется не напрямую, 
а через лечебную эмульсию, что позволяет 
заполировать поверхность корня, не вызывая 
болезненных ощущений. 

Шаг четвертый. Стерилизация
Следующий, пожалуй, самый важный этап – 
это стерилизация пародонтального кармана. 
В клинике «Стоматология 32» эта процедура 
осуществляется диодным лазером Doctor Smile 
(Италия). Он обладает мощным антибактери-
альным и стерилизующим действием, а также  
стимулирует ткани к регенерации. Низкая 
травматичность и отсутствие болезненных 
ощущений делают этот метод лечения по-
настоящему уникальным. 

Шаг пятый. Профилактика
Поддержание пародонтологического здоровья 
возможно, если регулярно посещать стомато-
лога для осмотра и профилактической гигиены 
полости рта. Только так вы сможете не допу-
стить или вовремя предотвратить это заболева-
ние. Помните о том, что пародонтит является 
хроническим заболеванием, для которого 
характерны обострения, поэтому очень важно 
регулярно обращаться к стоматологу.

Стоматология 32
Пятигорск, ул. Панагюриште, 6, подъезд 8
тел. (8793) 32-32-13

 В настоящее время в распоряжении врачей клиники «Стоматология 32» 
находятся проверенные методы лечения, позволяющие устранить воспаление 

и прервать развитие заболевания.

Системный подход в лечении  пародонтита

– Заболевания пародонта являются одними 
из самых распространенных болезней в мире, 
– рассказывает врач-стоматолог клиники 
«Стоматология 32» Сусанна Епископосян. – 
Пародонтит является одной из основных при-
чин потери зуба, поэтому так важно вовремя 
распознать болезнь и начать грамотное лечение. 
В нашей клинике разработан целый комплекс 
мер, направленных на профилактику и лечение 
пародонтита. А современное стоматологиче-
ское оборудование, которым оснащена наша 
клиника, позволяет решать многие проблемы, 
связанные с этим заболеванием.

Шаг первый. Обследование
Кровоточивость десен, неприятный запах, при-
пухлость десен – все это может быть симпто-
мами начинающегося пародонтита. Прежде 
чем начать лечение, врач проведет полное 
клиническое обследование, при необходимости 
дополненное рентгенологическими данными. 
Основная причина пародонтита – это бактерии, 
поэтому лечение будет направлено, в первую 
очередь, на борьбу с инфекцией. 

Шаг второй. Гигиена
Лечение пародонта необходимо начать с про-
фессиональной гигиены, которая заключается 
в удалении мягких и твердых зубных отложе-
ний. Для этого в клинике «Стоматология 32» 
используется ультразвуковой скейлер Satelec 
(Франция) и пескоструйный аппарат Air 
Flow NSK (Япония). Гигиенический уход 
за полостью рта – это важнейшая часть 
лечения и поддержания долговременных 
результатов. Врач-стоматолог обучит вас 
правильной гигиене полости рта в до-
машних условиях. Ведь от того, насколько 
добросовестно пациент придерживается 
рекомендаций врача, зависит долговремен-
ность достигнутого результата.

Шаг третий. Полировка корня
Третий этап лечения – это обработка по-
верхности корня зуба с целью его полиров-
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ки и уничтожения микробной пленки. 
С этой задачей прекрасно справляется па-
родонтальный комплекс Vector (фирма Durr 
Dental, Германия). Воздействие на зуб ультра-
звуковой волной осуществляется не напрямую, 
а через лечебную эмульсию, что позволяет 
заполировать поверхность корня, не вызывая 
болезненных ощущений. 

Шаг четвертый. Стерилизация
Следующий, пожалуй, самый важный этап – 
это стерилизация пародонтального кармана. 
В клинике «Стоматология 32» эта процедура 
осуществляется диодным лазером Doctor Smile 
(Италия). Он обладает мощным антибактери-
альным и стерилизующим действием, а также  
стимулирует ткани к регенерации. Низкая 
травматичность и отсутствие болезненных 
ощущений делают этот метод лечения по-
настоящему уникальным. 

Шаг пятый. Профилактика
Поддержание пародонтологического здоровья 
возможно, если регулярно посещать стомато-
лога для осмотра и профилактической гигиены 
полости рта. Только так вы сможете не допу-
стить или вовремя предотвратить это заболева-
ние. Помните о том, что пародонтит является 
хроническим заболеванием, для которого 
характерны обострения, поэтому очень важно 
регулярно обращаться к стоматологу.

Стоматология 32
Пятигорск, ул. Панагюриште, 6, подъезд 8
тел. (8793) 32-32-13

 В настоящее время в распоряжении врачей клиники «Стоматология 32» 
находятся проверенные методы лечения, позволяющие устранить воспаление 

и прервать развитие заболевания.

Системный подход в лечении  пародонтита

– Заболевания пародонта являются одними 
из самых распространенных болезней в мире, 
– рассказывает врач-стоматолог клиники 
«Стоматология 32» Сусанна Епископосян. – 
Пародонтит является одной из основных при-
чин потери зуба, поэтому так важно вовремя 
распознать болезнь и начать грамотное лечение. 
В нашей клинике разработан целый комплекс 
мер, направленных на профилактику и лечение 
пародонтита. А современное стоматологиче-
ское оборудование, которым оснащена наша 
клиника, позволяет решать многие проблемы, 
связанные с этим заболеванием.

Шаг первый. Обследование
Кровоточивость десен, неприятный запах, при-
пухлость десен – все это может быть симпто-
мами начинающегося пародонтита. Прежде 
чем начать лечение, врач проведет полное 
клиническое обследование, при необходимости 
дополненное рентгенологическими данными. 
Основная причина пародонтита – это бактерии, 
поэтому лечение будет направлено, в первую 
очередь, на борьбу с инфекцией. 

Шаг второй. Гигиена
Лечение пародонта необходимо начать с про-
фессиональной гигиены, которая заключается 
в удалении мягких и твердых зубных отложе-
ний. Для этого в клинике «Стоматология 32» 
используется ультразвуковой скейлер Satelec 
(Франция) и пескоструйный аппарат Air 
Flow NSK (Япония). Гигиенический уход 
за полостью рта – это важнейшая часть 
лечения и поддержания долговременных 
результатов. Врач-стоматолог обучит вас 
правильной гигиене полости рта в до-
машних условиях. Ведь от того, насколько 
добросовестно пациент придерживается 
рекомендаций врача, зависит долговремен-
ность достигнутого результата.

Шаг третий. Полировка корня
Третий этап лечения – это обработка по-
верхности корня зуба с целью его полиров-
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получается неестественный, 
а эффект – недолговечный. К 
счастью, в арсенале эстетиче-
ской медицины сегодня есть 
средство, позволяющее воз-
вращать губам их природную 
красоту, естественный объем 
и цвет, – это гиалуроновая 
кислота. Почему именно она? 
Давайте разберемся.

ИСТИНА – В ВОДЕ! 
Начнем с того, что гиалуро-
новая кислота – абсолютно 
натуральна, она содержится в 
нашем организме и входит в 
состав соединительной, эпи-
телиальной и нервной тканей. 
Кроме того, гиалуроновая 
кислота входит в состав кожи, 

где участвует в регенерации 
тканей. Задача гиалуроновой 
кислоты – удерживать в клет-
ках воду. Ведь именно вода 
является основой здоровья 
и привлекательности нашей 
кожи: вода придает ей силы 
для противостояния ветру, 
холоду и времени.
В молодом возрасте кожа 
выглядит свежей, упругой, 
гладкой и нежной как раз 
благодаря высокому содер-
жанию натуральной гиалу-
роновой кислоты. С годами 
ее содержание снижается, 
из-за этого кожа становится 
сухой, тонкой, менее упругой 
и эластичной. Возрастные 
изменения наряду с внешни-

КРАСОТА ДОЛЖНА 
БЫТЬ ЕСТЕСТВЕННОЙ
Губы – самая соблазнитель-
ная и привлекательная часть 
женского лица. И как жал-
ко, что с годами их красота 
увядает: пропадает объем, 
тускнеет цвет, появляются 
морщинки вокруг рта и уголки 
губ опускаются вниз. Многие 
женщины бросаются в край-
ности: увеличивают объем 
губ с помощью силиконовых 
гелей, но, как правило, разо-
чаровываются в результате. 
Во-первых, использование 
инородных синтетических 
средств чревато возникно-
вением различных проблем. 
Во-вторых, вид у таких губ 

Возвращаем губам 
красоту и свежесть
На что чаще всего смотрит мужчина при разговоре с женщиной? 
Вы удивитесь, но это губы! Как сделать губы красивыми, соблазнительными и 
притягивающими взоры, рассказывает врач-дерматокосметолог Диана Лазова. 

текст ЕКАТЕРИНЫ МАСЛОВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА АБРАШИНА

Диана Лазова, врач-дерматокосметолог, физио-
терапевт, руководитель центра эстетической 
медицины «ELOS-MED Премиум»
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получается неестественный, 
а эффект – недолговечный. К 
счастью, в арсенале эстетиче-
ской медицины сегодня есть 
средство, позволяющее воз-
вращать губам их природную 
красоту, естественный объем 
и цвет, – это гиалуроновая 
кислота. Почему именно она? 
Давайте разберемся.

ИСТИНА – В ВОДЕ! 
Начнем с того, что гиалуро-
новая кислота – абсолютно 
натуральна, она содержится в 
нашем организме и входит в 
состав соединительной, эпи-
телиальной и нервной тканей. 
Кроме того, гиалуроновая 
кислота входит в состав кожи, 

где участвует в регенерации 
тканей. Задача гиалуроновой 
кислоты – удерживать в клет-
ках воду. Ведь именно вода 
является основой здоровья 
и привлекательности нашей 
кожи: вода придает ей силы 
для противостояния ветру, 
холоду и времени.
В молодом возрасте кожа 
выглядит свежей, упругой, 
гладкой и нежной как раз 
благодаря высокому содер-
жанию натуральной гиалу-
роновой кислоты. С годами 
ее содержание снижается, 
из-за этого кожа становится 
сухой, тонкой, менее упругой 
и эластичной. Возрастные 
изменения наряду с внешни-

КРАСОТА ДОЛЖНА 
БЫТЬ ЕСТЕСТВЕННОЙ
Губы – самая соблазнитель-
ная и привлекательная часть 
женского лица. И как жал-
ко, что с годами их красота 
увядает: пропадает объем, 
тускнеет цвет, появляются 
морщинки вокруг рта и уголки 
губ опускаются вниз. Многие 
женщины бросаются в край-
ности: увеличивают объем 
губ с помощью силиконовых 
гелей, но, как правило, разо-
чаровываются в результате. 
Во-первых, использование 
инородных синтетических 
средств чревато возникно-
вением различных проблем. 
Во-вторых, вид у таких губ 

Возвращаем губам 
красоту и свежесть
На что чаще всего смотрит мужчина при разговоре с женщиной? 
Вы удивитесь, но это губы! Как сделать губы красивыми, соблазнительными и 
притягивающими взоры, рассказывает врач-дерматокосметолог Диана Лазова. 

текст ЕКАТЕРИНЫ МАСЛОВОЙ, фото АЛЕКСАНДРА АБРАШИНА

Диана Лазова, врач-дерматокосметолог, физио-
терапевт, руководитель центра эстетической 
медицины «ELOS-MED Премиум»

Сертифицировано. Лицензия № ЛО-26-01-000523 от 26 ноября 2009 года. Выдана комитетом СК по торговле и лицензированию отдельных видов деятельности.

ПОКАЗАНИЯ 
К ПРОЦЕДУРЕ
Благодаря своей универсаль-
ности гиалуроновая кислота 
сегодня широко применяется 
в медицине, в том числе и 
эстетической. Препараты гиа-
луроновой кислоты последнего 
поколения позволяют сделать 
красивые и естественные губы, 
восстановить их утраченный 
контур, усилить естественный 
цвет или увеличить объем. 
Инъекции гиалуроновой 
кислоты безопасны для 
здоровья, так как кислота 

ми факторами, такими как 
инсоляция, применение фар-
мацевтических препаратов и 
курение, также способствуют 
снижению содержания гиалу-
роновой кислоты в коже. Все 
это приводит к заметным про-
явлениям признаков старения 
кожи – появлению морщин, 
потере объема в области губ. 
Губы обезвоживаются, истон-
чаются и иссушаются, из-за 
чего лицо выглядит старше. 
Как же восстановить содержа-
ние гиалуроновой кислоты в 
организме? 

та обладает способностью 
притягивать воду, поэтому в 
последующие несколько дней 
после имплантации может 
развиться видимый отек, бес-
покоящий пациента.
Для снижения степени отека 
врач может назначить вам фар-
макологическую терапию. Но в 
любом случае следует заплани-
ровать повторный визит через 
две недели после проведения 
процедуры для коррекции 
возможных сохранившихся не-
достатков или для наблюдения 
за результатом. 

является натуральным и био-
деградирующим препаратом: 
со временем он полностью 
рассасывается в тканях. 
Процедуру введения гиалуроно-
вой кислоты можно проводить в 
любом, даже молодом возрас-
те, ведь содержание гиалуро-
новой кислоты в коже начинает 
снижаться уже с 25 лет! 
При проведении процеду-
ры важно ознакомиться с 
противопоказаниями, а также 
принять во внимание некото-
рые факторы. В частности, 
то, что гиалуроновая кисло-

АБСОЛЮТНЫЕ:
- Зарегистрированные ранее реакции на гиалуроновую кислоту
- Множественные аллергии в анамнезе
- Анафилактическая реакция в анамнезе

ВРЕМЕННЫЕ:
- Герпес или другие заболевания в месте имплантации (акне, дерматит)
- Нарушение свертываемости крови
- Беременность и лактация
- Важные события в социальной жизни в ближайшие 72 часа.

ОТНОСИТЕЛЬНЫЕ:
- Наличие другого резорбируемого материала в месте коррекции
- Аутоиммунные заболевания
- Диабет
- Предрасположенность к инфекциям и келоидным рубцам

ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ
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«Королева Страны великанов 
милостиво протянула Гулливеру 
мизинец, и Гулливер, бережно 
обхватив его двумя руками, 
приложился к ее ногтю. Ноготь 
у королевы был гладкий, 
отполированный, и, целуя его, 
Гулливер ясно увидел в нем 
свое лицо, будто в овальном 
зеркале...» – так писал 
в восемнадцатом веке 
Джонатан Свифт и был 
неописуемо прав: 
именно ухоженные 
ручки делают 
женщину 
королевой.

Быть 
можно 
дельным 
человеком 
и думать  
о красе 
ногтей…
текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ
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«Королева Страны великанов 
милостиво протянула Гулливеру 
мизинец, и Гулливер, бережно 
обхватив его двумя руками, 
приложился к ее ногтю. Ноготь 
у королевы был гладкий, 
отполированный, и, целуя его, 
Гулливер ясно увидел в нем 
свое лицо, будто в овальном 
зеркале...» – так писал 
в восемнадцатом веке 
Джонатан Свифт и был 
неописуемо прав: 
именно ухоженные 
ручки делают 
женщину 
королевой.

Быть 
можно 
дельным 
человеком 
и думать  
о красе 
ногтей…
текст АННЫ СТЕБЛЯНСКОЙ

Даже если это королева великанов… А 
что уж говорить о миниатюрных лапках 
некоторых современных красавиц? Ка-
кого мужчину не приводили в трепет акку-
ратные зернышки ноготков, украшенные 
всевозможными финтифлюшками, благо 
сегодня нейл-сервис достиг заоблачных 
высот. Ну, таки было когда развиваться 
– ухаживать за своими руками человече-
ство начало не вчера и даже не поза-
вчера, уж поверьте! А чтобы вам легче 
это было сделать, мы по-быстренькому 
перенесемся в очень далекое прошлое и 
полюбуемся на руки наших в глобальных 
масштабах всеобщих предков.
Не надо скепсиса, – там было на что по-
смотреть. Первыми уделять особое вни-
мание своим ногтям стали китайцы. Как 
утверждают знающие люди, археологи 
находили нечто, сильно похожее по соста-
ву на лак для ногтей, среди древнекитай-
ских артефактов. Очень древнекитайских: 
судя по данным углеродного анализа, 
этому «прапрапрадедушке» современно-
го средства «для придания ногтям пущей 
красоты и крепости» больше трех тысяч 
лет! А то, что это не выдумка и археологи 
не приняли за лак какую-нибудь окон-
ную замазку, подтверждают и историки, 
которые в удивительных подробностях 
доносят до нас сведения о жизни и быте 
праотцов всех китайцев нашей голубой 
планеты, которые, как оказалось, знали 
толк в хорошем маникюре.
В те стародавние времена длинные ногти 
были несказанно модными среди пред-
ставителей китайской знати: владельца 
двадцатипятисантиметровых ногтей мож-
но сравнить с современным мажором, у 
которого виллы, «Ламборджини» и милли-
ардные счета в банке. В общем, длинные 
ногти для «древнекитайца» были фишкой 
очень статусной – типа, он – белоручка и 
никогда никакой работы своими мягкими 
и пухлыми верхними конечностями не 
делал. Ну, еще бы! С такими-то ногтями! 

Единственной его заботой было вытерпеть 
веселую ночь с примочкой из гуммиара-
бика, яичных белков, желатина и воска, 
которую раболепные служки наносили на 
ногти господина. А чтобы ногтевая пла-
стина приобрела розовый или красный от-
тенок, в эту примочку вводились порошки 
из лепестков роз, орхидей и квасцов. Ну, 
это как вариант, а вообще китайская им-
ператрица из династии Мин ввела моду и 
на черные ногти, чем, наверное, очень по-
любилась братьям Самойловым из «Агаты 
Кристи», которые «красят ногти гуталином 
и обожают черный цвет», иначе зачем бы 
они всуе поминали о том, что «Китайская 
императрица две тысячи лет жила…»?
Шутки, конечно, шутками, но любой при-
мер заразителен. А о том, что он отнюдь 
не дурен, можно судить по разноцветным 
коготкам наших современниц и некоторых 
современников. Так это сколько лет про-
шло! А что можно тогда говорить о таких 
же древних, как и наши китайцы, египтя-
нах? Только то, что и они тоже красили 
ногти. Но, в отличие от своих желтокожих 
собратьев, в качестве лака для ногтей они 
использовали… хну! Так, поговаривают, 
Клеопатра свои длиннющие ногти про-
питывала хной до темной терракоты, а вот 
рабскому сословию это делать возбраня-
лось. Ну, если только немного, чуть-чуть… 
В бледно-пастельные тона… Хотя инте-
ресно, чем можно было окрасить ногтевую 
пластину в пастельный тон? Наверное, 
тоже какой-нибудь травой-муравой. По 
крайней мере, у древнеегипетской элиты 
таких проблем не возникало: кроме хны 
они с удовольствием использовали листья 
червеницы (Anchusa tinctoria), которая да-
вала интенсивный и стойкий ярко-красный 
оттенок, на который потом наносился 
закрепитель (да-да!) и вещество, при-
дающее ногтю блеск. В качестве такого 
вещества египтяне уважали очищенную 
древесную смолу, льняное, конопляное 
и ореховое масла, а наносилось все это 
«безобразие» на тщательно отманикю-

ренные ногти. Чем они делали себе 
маникюр? Прак-
тически тем же, 
чем его делают 
и сегодня: 
пушер, кусачки, 
пилочка… Толь-
ко, конечно, вы-
глядело это все 

в соответствии своему времени изготов-
ления и состояло из чистейшего золота. 
Индивидуальные наборы для маникюра 
археологи находили в захоронениях, 
которым больше трех тысячелетий!
Надо заметить, что «покраска» ногтей 
изначально была чисто мужской привиле-
гией: «во времена оны», когда мужчины 
единолично справлялись с обязанностями 
властелинов мира, римские и ассирий-
ские воины, перед тем как идти на врага, 
красили себе ногти и губы, делали при-
ческу и, хлопнув для смелости «боевые 
сто грамм», с воплями неслись в таком 
вполне салонном виде давать по морде 
тем, кто пришел к ним с мечом.
А вот о том, что происходило с маникюром 
дальше, читайте в следующем номере! 
Иначе вы не узнаете, почему древние 
греки не окрашивали лунки ногтей, откуда 
взялся такой модный нынче шеллак, кто 
научил современных дам наращивать 
ногти, чем отличились Макс Факторовски, 
Чарльз Ревсон и Джефф Пинк и что сегод-
ня предпочитают современные любитель-
ницы ухоженных ручек. 

«безобразие» на тщательно отманикю-
ренные ногти. Чем они делали себе 

маникюр? Прак-
тически тем же, 
чем его делают 

с т и л ь   ж и з н и
модный базар



[66]

  март 2013  www.stav-pro.ru

  июль-август 2013  www.mediapro26.ru

То
ва

р 
се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

За что я люблю «Севиль»?
Доверие покупателей говорит о магазине лучше всяких слов! Мы решили не произносить громких 

рекламных слоганов, а предоставить слово покупательницам «Севиль» – чтобы они сами 
рассказали, за что любят этот магазин!

НАТАЛЬЯ  ЯЦЫНА
заведующая отделением центра социального 

обслуживания населения 

Каждая поездка в «Севиль» – это маленький праздник!
–  С магазином «Севиль» я дружу практически со дня открытия.  
Помню, как впервые сюда попала: холодным февральским вечером 
заехала в «Вершину» по пути с работы и вдруг увидела яркую ви-
трину с любимыми брендами! Конечно, я не смогла уйти без по-
купки и в тот же вечер получила свою первую дисконтную карту на 
5 процентов. Настроение сразу улучшилось! Теперь «Севиль» – мой 
любимый магазин! И не только потому, что здесь собраны лучшие 
косметические и парфюмерные бренды… Просто здесь царит 
совершенно особенная атмосфера, благодаря которой каждая 
поездка сюда превращается в маленький праздник! Даже моя 
маленькая дочка это чувствует и всегда спрашивает: «Мам, а когда 
мы снова пойдем в «Севиль»?» Мы еще никогда не уходили отсюда 
без подарка! А с консультантами магазина у нас сложились по-
настоящему дружеские отношения: они всегда помогут с выбором, 
расскажут о новинках – и все это по-доброму, ненавязчиво. 
А еще я обязательно посещаю «Севиль», когда здесь работают 
визажисты или проходят клиентские дни различных марок – пар-
тнеров «Севиль». Только на дни Chanel я приходила уже четыре 
раза, ведь это одна из моих любимых марок! Визажисты помогают 
мне подобрать средства по уходу и косметику, которая подходит 
мне и по типу кожи, и по типу лица, и по возрасту. Как результат – я 
перестала бездумно тратить деньги и покупать косметику «наугад». 
Теперь каждая баночка или флакон на моей полке – это мой осо-
знанный выбор, который подходит мне идеально!

АННА СТАМБОЛЯН
парикмахер

С «Севиль» я чувствую себя Женщиной!
– С открытием магазина «Севиль» делать покупки стало 
намного удобнее. Раньше приходилось бегать по разным 
магазинам: одно средство покупать в одном месте, другое 
– в другом. Сейчас я прихожу в «Севиль» и нахожу здесь 
все, что мне нужно! Девочки-консультанты – большие 
умницы: они компетентны, всегда дадут грамотный совет, 
общаться с ними – одно удовольствие! Я сама парикмахер, 
поэтому внимательно слежу за появлением новых средств 
по уходу за волосами и кожей головы. Мне нужно все по-
пробовать, все испытать на себе. И магазин «Севиль» 
предоставляет мне такую возможность. На каждое средство 
здесь обязательно есть пробник. Кроме того, я с удоволь-
ствием посещаю клиентские дни, которые регулярно про-
ходят в «Севиль» и на которых представители косметических 
марок рассказывают о своих новинках. Многое из того, что 
они демонстрируют, я потом использую в своей работе. 
И, конечно, я рекомендую магазин «Севиль» всем своим 
клиенткам! 
А какие замечательные праздники устраивает «Севиль» для 
своих постоянных покупателей! Нам накрывают стол, дарят 
подарки, цветы. Такие знаки внимания очень приятны, они 
позволяют почувствовать себя настоящей Женщиной!

Фото Александра Абрашина, записала Екатерина Маслова
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мне и по типу кожи, и по типу лица, и по возрасту. Как результат – я 
перестала бездумно тратить деньги и покупать косметику «наугад». 
Теперь каждая баночка или флакон на моей полке – это мой осо-
знанный выбор, который подходит мне идеально!

АННА СТАМБОЛЯН
парикмахер

С «Севиль» я чувствую себя Женщиной!
– С открытием магазина «Севиль» делать покупки стало 
намного удобнее. Раньше приходилось бегать по разным 
магазинам: одно средство покупать в одном месте, другое 
– в другом. Сейчас я прихожу в «Севиль» и нахожу здесь 
все, что мне нужно! Девочки-консультанты – большие 
умницы: они компетентны, всегда дадут грамотный совет, 
общаться с ними – одно удовольствие! Я сама парикмахер, 
поэтому внимательно слежу за появлением новых средств 
по уходу за волосами и кожей головы. Мне нужно все по-
пробовать, все испытать на себе. И магазин «Севиль» 
предоставляет мне такую возможность. На каждое средство 
здесь обязательно есть пробник. Кроме того, я с удоволь-
ствием посещаю клиентские дни, которые регулярно про-
ходят в «Севиль» и на которых представители косметических 
марок рассказывают о своих новинках. Многое из того, что 
они демонстрируют, я потом использую в своей работе. 
И, конечно, я рекомендую магазин «Севиль» всем своим 
клиенткам! 
А какие замечательные праздники устраивает «Севиль» для 
своих постоянных покупателей! Нам накрывают стол, дарят 
подарки, цветы. Такие знаки внимания очень приятны, они 
позволяют почувствовать себя настоящей Женщиной!

Фото Александра Абрашина, записала Екатерина Маслова

г.  Пятигорск, ул. Адмиральского, 10, стр. 1, тел.  8 (8793) 39-78-12
г.  Ессентуки, ул. Октябрьская, 339, ТРЦ «Вершина» , тел.  8 (87934) 2-16-25
г.  Минеральные Воды, ул. XXII Партсъезда, 102 / ул. Советская, 28, 
ТРЦ «Вершина», тел. 8 (87922) 6-01-21
г.  Невинномысск, 243 км Пятигорского шоссе, 
ТРЦ «Вершина»,  тел.  8 (86554) 6-50-16
* Условия и сроки проведения акций и конкурсов, проводимых сетью магазинов «Севиль», уточняйте у продавцов-консультантов магазинов «Севиль»

ЛЮДМИЛА АЙВАЗОВА
адвокат

«Севиль» – всегда на волне!
– Я не изменяю магазину «Севиль» со дня его открытия! Здесь 
меня устраивает все: и внимательное отношение к покупате-
лям, и качество косметических средств, которому я доверяю 
безоговорочно, и то, что «Севиль» всегда находится на модной 
волне. Все последние тенденции в мире макияжа, все новин-
ки по уходу – все это можно найти здесь! Я прихожу в «Севиль» 
каждую неделю и никогда не ухожу без покупки! Много значит 
и индивидуальный подход: здесь не просто дают общие реко-
мендации, здесь подбирают средства, которые подойдут 
именно тебе и твоему типу кожи. Поэтому «Севиль» – это даже 
не магазин, это скорее салон, в котором ты всегда получишь 
грамотную консультацию по красоте и уходу. 
Хочется отметить и то, что «Севиль» делает красоту доступной 
для всех. Здесь представлены как люксовые марки, так и мар-
ки средней ценовой категории. Постоянно действуют выгод-
ные акции, скидки. Сейчас вот можно купить люксовые бренды, 
такие как Chanel или Christian Dior, со скидкой* до 40 процентов. 
Думаю, этим нужно обязательно воспользоваться!

ИРИНА БОГДАНОВА
заведующая магазином «Севиль»

 в Минеральных Водах

– Вы спрашиваете, как нам удалось завоевать доверие своих 
покупателей за такой короткий срок? Никакого секрета в этом 
нет! Мы просто любим свою работу, любим своих покупателей. 
Они это чувствуют, поэтому с удовольствием приходят к нам 
снова и снова. Приходите и вы – мы будем вам очень рады!
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Рынок «Лира», популярность которого вышла далеко за пределы Юга России, 
преображается на глазах. Меняются не только условия, но и сам стиль торговли. 

О перспективах, которые открывает рынок «Лира» перед покупателями и владельцами 
бизнеса, мы узнали, побывав в новом Европейском модуле №8.

Рынок завтрашнего дня
Текст Ирины Запариванной, фото Александра Джокре

Что предлагает новый 
«модуль» продавцам?
Кардинальные изменения, свидетелями 
которых стали покупатели и продавцы 
рынка «Лира», – это исполнение поручения 
президента страны, который еще в 2006 году 
рекомендовал привести все рынки в стране в 
цивилизованный вид. Для реализации этого 
проекта руководством рынка было затрачено 
немало сил, средств и времени. Но и результат 
того стоит. Сейчас на «Лире» открывается но-

вый европейский «модуль», призванный стать 
универсальным торговым комплексом. Здесь 
все соответствует самым высоким требованиям: 
установлена система кондиционеров, проведено 
отопление, оборудована ливневая канализа-
ция, соблюдены санитарные нормы и правила 
пожарной безопасности, что немаловажно в 
связи с участившимися случаями возгораний 
в обычных торговых рядах. По периметру при-
легающей территории грамотно расположена 
система стоянок и подъездов. Обеспечен легкий 

доступ пожарной техники, чего раньше на 
рынках просто не было. 
Новое торговое помещение отвечает самым 
высоким требованиям арендаторов. Только по-
ложительные отзывы мы услышали от предпри-
нимателей, уже работающих в новом «модуле» 
– Надежды Ханукаевой (бутик Naomi), Галины 
Минасовой и других. Они не скрывают, что в 
новых условиях у них появилось больше воз-
можностей показать «лицо» товара, пообщаться 
с покупателями. Так что у нового торгового 
комплекса есть все условия, чтобы побить 
рекорды по уровню продаж, степени комфорта 
и качеству обслуживания покупателей.

И чем он интересен покупателям?
Интересен новый «модуль» будет и для по-
купателей. Во-первых, в нем будут представ-
лены самые известные европейские бренды. 
Заметьте, не какой-то «левый» товар, а 
продукция от настоящих производителей. 
Кстати, специально для нового торгового 
центра руководством рынка была введена 
такая штатная единица, как специалист по 
качеству и поставкам. Он будет не только 
следить за качеством товара, но за чистотой 
представленных брендов. Еще один плюс 
для покупателей – в том, что в отличие от 
городских магазинов, за прилавками на-
шего «модуля» часто стоят сами владельцы 
павильонов – они отлично знают особен-
ности и характеристики товара, и с ними 
всегда можно договориться, в том числе и 
о скидках на изделия!
Предприниматели, работающие в новом 
«модуле», регулярно ездят на выставки, в 
том числе международные, привозят самое 
лучшее, качественное и разнообразное. 
Можно смело сказать, они в какой-то степени 
формируют моду в регионе, так как первыми 
получают товар с новыми дизайнерскими 
решениями, моделями, материалами. Выбор 
продукции в новом торговом комплексе 
действительно большой. Не секрет, что на 
пятигорский рынок приезжают покупатели 
со всего Юга России, поэтому руководство 
позаботится о том, чтобы в павильонах тор-
гового комплекса и жители, и гости региона 
могли сразу купить все, что нужно. Напри-
мер, полностью собрать приданое невесте, 
снарядить ученика в школу или составить 
гардероб деловой леди. И еще один немало-
важный нюанс – новый «модуль» отличается 
полноценной инфраструктурой: ателье по 
ремонту и пошиву одежды, детская комната, 
кафе будут работать с 8 утра до 16 вечера. 
Удобно, выгодно и полезно!
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Когда в 1887 году двадцатилетний сын ткачей Сакичи Тойода начал мастерить собственный ткацкий станок, в 
деревне его сочли чудаком. Но Сакичи только что прочел книгу про известных изобретателей «Помоги себе 
сам». Про то, как никто не верил в паровые машины Джеймса Уатта, про то, что успех любого изобретателя – 
это лишь 5% таланта и 95% усердия… Тойоду было не остановить насмешками – он твердо решил прославить 
своими патентами Японию! Через несколько лет ткацкие станки Toyoda Automatic Loom Works продавались 
по всей Японии. А у основателя компании Сакичи Тойода подрос сын – такой же мечтатель и изобретатель 
Киитиро Тойода, который решил создать… собственный автомобиль! Думаем, излишне будет говорить, что 
это ему все-таки удалось!

Toyota

Законы маркетинга гласят: за 
каждым успешным брендом 
должна стоять красивая brand-
story – легенда, рассказывающая 
об истории создания марки. И 
пока одни бренды платят боль-
шие деньги за то, чтобы им та-
кую легенду придумали, другие 
могут похвастаться реальными 
brand-story – захватывающими 
и поучительными.

фото: Александр Абрашин, Александр Джокре
текст: Екатерина Маслова

С ИСТОРИЕЙ

Благодарим автосалон «ТЛ-авто» за помощь в организации фотосессии

В 1935 году компания Toyoda 
Automatic Loom Works 
выпустила свой первый 
автомобиль

В 1937 году Тойода транс-
формировалась в Тойоту, и 
появилась компания Toyota 
Motor Co. 

В 60-е годы Тойота вышла 
на международный уровень. 
Автомобили Toyota cтали 
собирать в Мельбурне, в 
Австралии.

слоган:  Drive your dreams*
              *Управляй мечтой
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Но никто не хочет подойти к королю и 
сказать «А король-то голый», как бы не 
обнажить в такой ситуации собственную 
растерянность. Но с другой стороны, 
может, именно растерянность – сим-
птом того, что перед нами что-то по-
настоящему великое и потрясающее?

Гуру «новоГо слова»
«Искусство материализма есть идея 
дикаря – стремление к передаче види-
мого, но не создание новой формы», 
– говорил Казимир Малевич. Знамени-
тый русский авангардист-философ был 
одним из первопроходцев на  пути, где  
нога  живописца никогда  не ступала 
твердо – в беспредметном нематериаль-
ном искусстве. Вглядываясь сегодня в 
его супрематические ребусы, написан-
ные в начале века, нельзя отделаться от 
чувства, что это обманчивая простота. 
Простота, скрывающая годы раздумий, 
поисков и попыток изобразить невиди-
мое для человеческого взгляда. Казимир 
Малевич был первым ребенком среди 
своих 14 братьев и сестер. Он вырос в 
небольшой деревушке на Украине, его 
отец, поляк по происхождению, работал 
на сахарном заводе. Первая встреча ма-
ленького Казимира с живописью произо-
шла в Киеве, куда он поехал вместе с 
отцом на ежегодную выставку сахарова-
ров.  Внимание мальчика привлекла одна 
из картин в витрине выставки, с ничем 
не примечательным сюжетом: девушка, 
сидящая на лавке и чистящая картошку. 
Мальчика, никогда не подозревавшего о 
существовании холста и красок, изобра-
жение потрясло. Отец не был в вос-
торге от нового увлечения своего сына, 
но мать подарила Казимиру коробку с 
кисточками и красками, и он стал учиться 
рисовать самостоятельно. С 17 лет по-
ступил в Киевскую рисовальную школу, 
еще не догадываясь, что навсегда свяжет 
жизнь с искусством. В 1896 году Мале-
вич  переезжает в Курск. Здесь Казимир 
работает чертежником в Управлении 
Курско-Московской железной дороги, 
параллельно занимаясь живописью. 
(Кстати, это он впоследствии разработал 
ту самую оранжевую форму для рабочих-
железнодорожников, которая использу-
ется до сих пор.) Молодого человека тя-
готила провинциальная жизнь, он мечтал 
переехать в Москву и стать художником 
(стремление, также оставшееся весьма 
актуальным в наши дни). Но в столицу 
Казимир сможет переехать только в 1905  
году. Ему не удается поступить в художе-
ственное училище и он живет в  коммуне 
в Лефортово и берет частные уроки у 
знаменитого в то время Ивана Рерберга.  
Первые работы Малевича написаны в 
жанре импрессионизма, затем он стал 
постоянным участником футуристических 
выставок. В студии Рерберга Малевич 
познакомился с художниками Василием 
Кандинским, Давидом Бурлюком, Ми-
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Посещая сегодня выставки 

«арт-», мы недоумеваем, 

какую идею должны 

разглядеть в беспорядочных 

линиях и кляксах на холсте, 

и почему собственно мы 

должны доверять не своему 

внутреннему ощущению, а 

сопроводительному буклету, 

где сказано «о новом слове» 

и необходимости «смотреть 

вглубь за пределами 

асимметричных пятен». 

текст юлии белоусовой

хаилом Ларионовым и Иваном Клюном. 
С этого времени  творчество Казимира 
смещается в сторону авангардизма – а 
именно кубизма. Все больше он раз-
мышляет о геометрии и самом цвете, а 
не о сюжетности картин. Несмотря на 
очень конкурентную творческую среду и 
критику, Малевич решает пойти в своей 
идее до конца. В 1915 году художник 
выставил свои работы на «Последней 
кубофутуристической выставке 0,10». 
Именно на этой экспозиции он впервые 
представил 39 супрематических полотен 
широкой публике, в том числе свою самую 
знаменитую картину «Черный квадрат». 
На выставке художник распространял свой  
буклет-манифест «От кубизма к супре-
матизму. Новый живописный реализм», 
в котором он делится своим открытием: 
«Вся бывшая и современная живопись до 
супрематизма, скульптура, слово, музыка 
были закрепощены формой натуры и ждут 
своего освобождения, чтобы говорить на 
своем собственном языке и не зависеть 
от разума, смысла, логики, философии, 
психологии, разных законов причинности». 

Пророк или шарлатан?
Существует как минимум 10 трактовок  
иконы беспредметного искусства «Черно-
го квадрата». Сам Малевич посвятил 
супрематизму немало философских 
трудов. Он описывал свое состояние 
после создания «Черного квадрата» как 
нервное потрясение и лихорадку. Он не 
мог ни есть, ни спать. Неудивительно, 
что многие его последователи придают 
картине мистический и даже метафи-
зический смысл. Черный квадрат – это 
не конец или начало, а конец-начало, 
ноль форм, обладающий  всеми фор-
мами. Сам Малевич говорил о том, что 
супрематизм пытается освободить цвет, 
краски от подчинения содержанию и 
форме и поставить их на первое место, 
так как они имеют самостоятельное 
энергетическое содержание и не обя-
зательно должны быть ассоциированы 
с материальным сюжетом. Творчество 
Малевича нередко связывают с древней 
китайской философией Багуа, которая 
учит, что все, что есть в мире, – это союз 
неба и земли, союз двух противополож-
ностей. Багуа имеет свой символический 
язык, изображая стихии в виде геометри-
ческих фигур разного цвета (инь и янь 
– один из символов этой философии). 
Противники Малевича говорят о раз-
рушительном воздействии картины на 
психику человека, ведь черный цвет в 
сочетании с квадратом – психологически 
самой давящей геометрической фигурой 
–  комбинация не самая жизнерадостная.  
Также есть теория, что Черный квадрат 
– это пространственный эксперимент 
и плоская картина – всего лишь одна 
из граней разноцветного куба, который 
открывается внутреннему взгляду, если 
долго смотреть на полотно. По другой 

версии исследователей, художник просто 
замазал черной краской свое незакончен-
ное творение, которое не смог завершить 
до дедлайна некоего таинственного за-
казчика. Было даже совершено несколько 
попыток изучить слои картины на предмет 
первоначального изображения, но в итоге 
искусствоведы отказались от этой мысли, 
чтобы не нанести картине вред. Главная 
критика Малевича сводится к критике его 
новаторства. Художники экспериментиро-
вали с черным цветом начиная с XVII века. 
Первое подобное произведение искусства 
под названием «Великая тьма» принадле-
жало перу Роберта Фладда и датируется 
1617 годом. После Фладда нашлось еще 
немало экспериментаторов, например Пол 
Билдхолд, написавший в 1882 году «Битву 
негров в пещере глубокой ночью».

будь МалевичеМ
Как и его шедевр «Черный квадрат», 
Казимир Малевич излучал магнетизм, 
и ему, кажется, не составляло труда со-
бирать вокруг себя  единомышленников. 
Он принимал участие в двух революциях, 
реформировал театр, сочинял футуристи-
ческие стихи, выступал на скандальных 
диспутах, издавал философские книги, 
преподавал живопись, просиживал ночи 
над теософией и астрономией. Друзья 
говорили о Малевиче как о человеке, ко-
торый был «заряжен динамитом». Отча-
сти успех супрематизма состоит в самой 
его личности –  подобно всем лидерам, 

он умел вдохновлять окружающих людей 
новыми идеями. Вот уже почти сто лет 
не утихают споры вокруг его творчества, 
но влияние Малевича на современную 
культуру оспорить невозможно. Сегодня 
супрематическая геометрия используется 
в рекламе, создании логотипов, инте-
рьере, архитектуре и дизайне. Малевич 
изобрел графические формулы «архитек-
тонов» – геометрических фигур, нало-
женных друг на друга и соединяющихся 
под прямым углом в разных вариациях. 
Пользуясь этими объемными фигурами, 
можно создать дизайн любого здания или 
скульптуры. Сам Малевич при помощи 
архитектонов разрабатывал чертежи для 
космических станций будущего. Кстати, в 
Интернете можно легко заказать деревян-
ный  конструктор из архитектонов и поэк-
спериментировать самому. В Барселоне 
действует компания «Будь Малевичем», 
вдохновленная концепцией супрематиз-
ма, где работают дизайнеры со всего 
света. Они разрабатывают дизайн всего, 
что только можно себе представить, – от 
безделушек для интерьера до автомоби-
лей на солнечных батарейках. Многие ху-
дожники и просто поклонники искусства 
видят в картинах Малевича не пустоту 
и бессмысленность, а лазейку в новое 
мышление. Что, если подобное искусство 
вызывает такой диссонанс только  из-за 
своей зеркальности по отношению к нам 
и нашим мыслям? Просто квадрат, про-
сто круг. Или нечто большее. 
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Но никто не хочет подойти к королю и 
сказать «А король-то голый», как бы не 
обнажить в такой ситуации собственную 
растерянность. Но с другой стороны, 
может, именно растерянность – сим-
птом того, что перед нами что-то по-
настоящему великое и потрясающее?

Гуру «новоГо слова»
«Искусство материализма есть идея 
дикаря – стремление к передаче види-
мого, но не создание новой формы», 
– говорил Казимир Малевич. Знамени-
тый русский авангардист-философ был 
одним из первопроходцев на  пути, где  
нога  живописца никогда  не ступала 
твердо – в беспредметном нематериаль-
ном искусстве. Вглядываясь сегодня в 
его супрематические ребусы, написан-
ные в начале века, нельзя отделаться от 
чувства, что это обманчивая простота. 
Простота, скрывающая годы раздумий, 
поисков и попыток изобразить невиди-
мое для человеческого взгляда. Казимир 
Малевич был первым ребенком среди 
своих 14 братьев и сестер. Он вырос в 
небольшой деревушке на Украине, его 
отец, поляк по происхождению, работал 
на сахарном заводе. Первая встреча ма-
ленького Казимира с живописью произо-
шла в Киеве, куда он поехал вместе с 
отцом на ежегодную выставку сахарова-
ров.  Внимание мальчика привлекла одна 
из картин в витрине выставки, с ничем 
не примечательным сюжетом: девушка, 
сидящая на лавке и чистящая картошку. 
Мальчика, никогда не подозревавшего о 
существовании холста и красок, изобра-
жение потрясло. Отец не был в вос-
торге от нового увлечения своего сына, 
но мать подарила Казимиру коробку с 
кисточками и красками, и он стал учиться 
рисовать самостоятельно. С 17 лет по-
ступил в Киевскую рисовальную школу, 
еще не догадываясь, что навсегда свяжет 
жизнь с искусством. В 1896 году Мале-
вич  переезжает в Курск. Здесь Казимир 
работает чертежником в Управлении 
Курско-Московской железной дороги, 
параллельно занимаясь живописью. 
(Кстати, это он впоследствии разработал 
ту самую оранжевую форму для рабочих-
железнодорожников, которая использу-
ется до сих пор.) Молодого человека тя-
готила провинциальная жизнь, он мечтал 
переехать в Москву и стать художником 
(стремление, также оставшееся весьма 
актуальным в наши дни). Но в столицу 
Казимир сможет переехать только в 1905  
году. Ему не удается поступить в художе-
ственное училище и он живет в  коммуне 
в Лефортово и берет частные уроки у 
знаменитого в то время Ивана Рерберга.  
Первые работы Малевича написаны в 
жанре импрессионизма, затем он стал 
постоянным участником футуристических 
выставок. В студии Рерберга Малевич 
познакомился с художниками Василием 
Кандинским, Давидом Бурлюком, Ми-
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Посещая сегодня выставки 

«арт-», мы недоумеваем, 

какую идею должны 

разглядеть в беспорядочных 

линиях и кляксах на холсте, 

и почему собственно мы 

должны доверять не своему 

внутреннему ощущению, а 

сопроводительному буклету, 

где сказано «о новом слове» 

и необходимости «смотреть 

вглубь за пределами 

асимметричных пятен». 

текст юлии белоусовой

хаилом Ларионовым и Иваном Клюном. 
С этого времени  творчество Казимира 
смещается в сторону авангардизма – а 
именно кубизма. Все больше он раз-
мышляет о геометрии и самом цвете, а 
не о сюжетности картин. Несмотря на 
очень конкурентную творческую среду и 
критику, Малевич решает пойти в своей 
идее до конца. В 1915 году художник 
выставил свои работы на «Последней 
кубофутуристической выставке 0,10». 
Именно на этой экспозиции он впервые 
представил 39 супрематических полотен 
широкой публике, в том числе свою самую 
знаменитую картину «Черный квадрат». 
На выставке художник распространял свой  
буклет-манифест «От кубизма к супре-
матизму. Новый живописный реализм», 
в котором он делится своим открытием: 
«Вся бывшая и современная живопись до 
супрематизма, скульптура, слово, музыка 
были закрепощены формой натуры и ждут 
своего освобождения, чтобы говорить на 
своем собственном языке и не зависеть 
от разума, смысла, логики, философии, 
психологии, разных законов причинности». 

Пророк или шарлатан?
Существует как минимум 10 трактовок  
иконы беспредметного искусства «Черно-
го квадрата». Сам Малевич посвятил 
супрематизму немало философских 
трудов. Он описывал свое состояние 
после создания «Черного квадрата» как 
нервное потрясение и лихорадку. Он не 
мог ни есть, ни спать. Неудивительно, 
что многие его последователи придают 
картине мистический и даже метафи-
зический смысл. Черный квадрат – это 
не конец или начало, а конец-начало, 
ноль форм, обладающий  всеми фор-
мами. Сам Малевич говорил о том, что 
супрематизм пытается освободить цвет, 
краски от подчинения содержанию и 
форме и поставить их на первое место, 
так как они имеют самостоятельное 
энергетическое содержание и не обя-
зательно должны быть ассоциированы 
с материальным сюжетом. Творчество 
Малевича нередко связывают с древней 
китайской философией Багуа, которая 
учит, что все, что есть в мире, – это союз 
неба и земли, союз двух противополож-
ностей. Багуа имеет свой символический 
язык, изображая стихии в виде геометри-
ческих фигур разного цвета (инь и янь 
– один из символов этой философии). 
Противники Малевича говорят о раз-
рушительном воздействии картины на 
психику человека, ведь черный цвет в 
сочетании с квадратом – психологически 
самой давящей геометрической фигурой 
–  комбинация не самая жизнерадостная.  
Также есть теория, что Черный квадрат 
– это пространственный эксперимент 
и плоская картина – всего лишь одна 
из граней разноцветного куба, который 
открывается внутреннему взгляду, если 
долго смотреть на полотно. По другой 

версии исследователей, художник просто 
замазал черной краской свое незакончен-
ное творение, которое не смог завершить 
до дедлайна некоего таинственного за-
казчика. Было даже совершено несколько 
попыток изучить слои картины на предмет 
первоначального изображения, но в итоге 
искусствоведы отказались от этой мысли, 
чтобы не нанести картине вред. Главная 
критика Малевича сводится к критике его 
новаторства. Художники экспериментиро-
вали с черным цветом начиная с XVII века. 
Первое подобное произведение искусства 
под названием «Великая тьма» принадле-
жало перу Роберта Фладда и датируется 
1617 годом. После Фладда нашлось еще 
немало экспериментаторов, например Пол 
Билдхолд, написавший в 1882 году «Битву 
негров в пещере глубокой ночью».

будь МалевичеМ
Как и его шедевр «Черный квадрат», 
Казимир Малевич излучал магнетизм, 
и ему, кажется, не составляло труда со-
бирать вокруг себя  единомышленников. 
Он принимал участие в двух революциях, 
реформировал театр, сочинял футуристи-
ческие стихи, выступал на скандальных 
диспутах, издавал философские книги, 
преподавал живопись, просиживал ночи 
над теософией и астрономией. Друзья 
говорили о Малевиче как о человеке, ко-
торый был «заряжен динамитом». Отча-
сти успех супрематизма состоит в самой 
его личности –  подобно всем лидерам, 

он умел вдохновлять окружающих людей 
новыми идеями. Вот уже почти сто лет 
не утихают споры вокруг его творчества, 
но влияние Малевича на современную 
культуру оспорить невозможно. Сегодня 
супрематическая геометрия используется 
в рекламе, создании логотипов, инте-
рьере, архитектуре и дизайне. Малевич 
изобрел графические формулы «архитек-
тонов» – геометрических фигур, нало-
женных друг на друга и соединяющихся 
под прямым углом в разных вариациях. 
Пользуясь этими объемными фигурами, 
можно создать дизайн любого здания или 
скульптуры. Сам Малевич при помощи 
архитектонов разрабатывал чертежи для 
космических станций будущего. Кстати, в 
Интернете можно легко заказать деревян-
ный  конструктор из архитектонов и поэк-
спериментировать самому. В Барселоне 
действует компания «Будь Малевичем», 
вдохновленная концепцией супрематиз-
ма, где работают дизайнеры со всего 
света. Они разрабатывают дизайн всего, 
что только можно себе представить, – от 
безделушек для интерьера до автомоби-
лей на солнечных батарейках. Многие ху-
дожники и просто поклонники искусства 
видят в картинах Малевича не пустоту 
и бессмысленность, а лазейку в новое 
мышление. Что, если подобное искусство 
вызывает такой диссонанс только  из-за 
своей зеркальности по отношению к нам 
и нашим мыслям? Просто квадрат, про-
сто круг. Или нечто большее. 

с т и л ь   ж и з н и
про искусство
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Пользоваться услугами профессиональных 
дизайнеров сегодня считается хорошим 
тоном. Ведь каждому хочется, чтобы его 

дом был образцом стиля и комфорта. Если 
же речь идет о гостинице, санатории или 

магазине – то здесь без советов грамотного 
дизайнера просто не обойтись! 

Иветта
ЛубянкИна

Рождение 
интерьера

Текст Валерии Решетниковой, фото Сергея Чернякова

появилась уникальная воз-
можность  воплотить в жизнь 
самые смелые мечты. 
Работающая более десяти лет  
в сфере услуг команда «Сту-
дии архитектуры, дизайна и 
рекламы» неустанно создает 
шедевр за шедевром, причем 
ни один проект не похож на 
другой.  «Не просто красиво, 
но и функционально» – вот 
главный принцип компании,  
где качество, стиль и разумная 
цена сливаются  воедино. 
Креативный коллектив «Сту-
дии» поможет с разработкой 
дизайна помещения, всеми 
видами отделочных работ или, 
по желанию клиента, может за-
няться ремонтом «под ключ».

Дизайнер, руководитель «Студии 
архитектуры, дизайна и рекламы»

Профессионалы 
приходят на помощь
«Есть желание, но нет времени» 
– как часто нам приходится стал-
киваться с подобной жизненной 
ситуацией. Между тем, ремонт, 
будь то коммерческий проект 
или собственный дом, требует 
подхода, который не терпит опро-
метчивых решений и неудачных 
экспериментов. Весь мир давно 
уже осознал, что помощь про-
фессионалов не только экономит 
деньги, но также помогает в 
максимально короткие сроки 
получить желаемый результат, 
поэтому услуги дизайнерских 
компаний с каждым годом наби-
рают все большую популярность. 
Теперь и у жителей Пятигорска 
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Пользоваться услугами профессиональных 
дизайнеров сегодня считается хорошим 
тоном. Ведь каждому хочется, чтобы его 

дом был образцом стиля и комфорта. Если 
же речь идет о гостинице, санатории или 

магазине – то здесь без советов грамотного 
дизайнера просто не обойтись! 

Иветта
ЛубянкИна

Рождение 
интерьера

Текст Валерии Решетниковой, фото Сергея Чернякова

появилась уникальная воз-
можность  воплотить в жизнь 
самые смелые мечты. 
Работающая более десяти лет  
в сфере услуг команда «Сту-
дии архитектуры, дизайна и 
рекламы» неустанно создает 
шедевр за шедевром, причем 
ни один проект не похож на 
другой.  «Не просто красиво, 
но и функционально» – вот 
главный принцип компании,  
где качество, стиль и разумная 
цена сливаются  воедино. 
Креативный коллектив «Сту-
дии» поможет с разработкой 
дизайна помещения, всеми 
видами отделочных работ или, 
по желанию клиента, может за-
няться ремонтом «под ключ».

Дизайнер, руководитель «Студии 
архитектуры, дизайна и рекламы»

Профессионалы 
приходят на помощь
«Есть желание, но нет времени» 
– как часто нам приходится стал-
киваться с подобной жизненной 
ситуацией. Между тем, ремонт, 
будь то коммерческий проект 
или собственный дом, требует 
подхода, который не терпит опро-
метчивых решений и неудачных 
экспериментов. Весь мир давно 
уже осознал, что помощь про-
фессионалов не только экономит 
деньги, но также помогает в 
максимально короткие сроки 
получить желаемый результат, 
поэтому услуги дизайнерских 
компаний с каждым годом наби-
рают все большую популярность. 
Теперь и у жителей Пятигорска 
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Стильная и романтичная Франция 
известна не только Лувром, 
Эйфелевой башней, Мулен Руж, 
но еще и садами редкой красоты и 
неподражаемого монаршего величия. 
По ним сегодня мы и прогуляемся.

Сады 
старой 
Франции
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Стильная и романтичная Франция 
известна не только Лувром, 
Эйфелевой башней, Мулен Руж, 
но еще и садами редкой красоты и 
неподражаемого монаршего величия. 
По ним сегодня мы и прогуляемся.

Сады 
старой 
Франции

О своей долгожданной поездке 
во Францию журналу Pro рас-
сказала Евгения Груздева, руко-
водитель фирмы ландшафтного 
дизайна «Золотая крона».

лЮБОВЬ 
С ПЕрВОЙ СЕкУндЫ
– Франция покорила меня раз 
и навсегда. Я просто влю-
билась в эту чудесную евро-
пейскую страну, живущую по 
своим правилам и задающую 
тон мировой моде во всем, в 
том числе и в ландшафтном 
дизайне. Многие, первый раз 
приехав во Францию, почему-
то разочаровываются в ней: 
слишком грязная, слишком 
суетная, слишком шумная. Но 
мне кажется, все зависит от 
того, какими глазами ты на нее 
смотришь и что подмечаешь: 
только хорошее или только 
плохое. Как можно не полю-
бить страну, где такие уютные 
деревеньки, такие узкие, игру-
шечные улочки, неповторимая 
архитектура и красивые люди? 
Может быть, я была настолько 
очарована Францией, что не 
замечала ее недостатков: мне 
казалось, все француженки 
были, как водится, одеты с 
шиком, цветы на улицах ярче, 
чем дома, багеты всегда 
горячие и свежие, а луковый 
суп в парижских кафе просто 
божественный. 
Хоть во Францию мы поехали 
с профессиональным интере-
сом – посмотреть их знамени-
тые сады, – но все-таки нам 
удалось увидеть и маленький 
кусочек Парижа. Конечно, 
традиционно для нас, первый 
раз приехавших в великую 
столицу, провели обзорную 
экскурсию по известным 
достопримечательностям. 
Первое знакомство с Парижем 
производит невероятное впе-
чатление. В этом есть что-то 
магическое – увидеть воочию 
Эйфелеву башню, Лувр, ве-
личественную Триумфальную 
арку – те здания и памятники, 
которые раньше только видел 
на картинках и по телевизо-
ру. Ты как будто касаешься 
прошлого, чувствуешь себя 
причастным к нему. Наверное, 
как и многие, приехавшие в 
Париж, я влюбилась в этот го-
род, пообещала себе приехать 
сюда еще раз и просто по-
гулять по нему без спешки и 
без карты, хорошо рассмо-
треть витрины магазинов, 

превращенные оформителями 
в настоящие произведения 
искусства, вдоволь послушать 
уличных музыкантов. Больше 
ни в каком городе мира я не 
видела таких уличных музы-
кантов – они эмоциональны, в 
меру раскованны, обаятельны 
и талантливы. 
Париж – очень зеленый город. 
Ни один сантиметр площади 
здесь не пустует: даже на са-
мых многолюдных улицах обя-
зательно высаживают деревья, 
кустарники, цветы. Хороши не 
только Елисейские поля, но и 
все улицы центральной части 
города. А уж какие в Париже 
парки – остается только за-
видовать и восхищаться.

Сад на крЫШЕ
Евгению удивил сад на крыше 
старого железнодорожного 
вокзала, расположенного в 
самом центре Парижа. Раньше в 
Европе строили очень большие 
вокзалы – они были похожи на 
просторные ангары. И, видимо, 
парижане решили, что крыша 
огромного здания в центре горо-
да не должна пустовать, и разби-
ли на ней сад в морском стиле. 
Здесь высажены злаковые 
культуры, и когда дует ветер, 
зеленое море тихо волнуется. 
Злаки окружены деревьями, 
хвойными и лиственными, иде-
ально подстриженными кустар-
никами. Это вовсе не редкие 
виды растений – такие же растут 
и в нашем климате, только, 
правда, редко на крышах старых 
вокзалов. Чтобы у гостей парка 
было ощущение, будто они 
идут по морской гальке, здесь 
тротуары застелены декоратив-
ным асфальтом, имитирующим 
морские камешки. На некоторые 
газоны насыпан морской песок, 
по которому ежедневно про-
ходятся граблями, чтобы создать 
эффект только что отступившей 
волны. В парке много скамеек, 
так что в ожидании своего поез-
да можно подняться сюда и отдо-
хнуть в самом центре Парижа от 
городской суеты. 

ШЕдЕВр ВЕликОГО мОнЕ
Одним из ярких впечатлений 
от поездки во Францию стало 
посещение знаменитого сада 
Клода Моне, расположенного 
в деревушке Живерни, в 65-ти 
километрах от Парижа. Здесь на 
территории больше гектара рас-
положился дивный сад и дом с 
зелеными ставнями, раскрашен-

ный в пастельные тона. Именно 
в нем до самой смерти жил Клод 
Моне, без устали занимаясь 
живописью и любимым садом. 
– Он был не только гениаль-
ным художником, – говорит 
Евгения Груздева, – но и 
гениальным ландшафтным 
дизайнером. Он занимался 
своим садом круглый год, не 
боялся экспериментировать 
и высаживать как будто бы 
несовместимые  

с т и л ь   ж и з н и
проездом
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цветы. Друзья и знакомые вез-
ли ему растения со всего мира, 
многие сорта он заказывал в 
питомниках. Моне высаживал 
все: что-то приживалось, что-
то нет. Многие уникальные для 
Франции растения появились 
впервые именно в этом саду, 
например, пион древовидный. 
Художник особое внимание 
уделял цветущим растени-
ям, не боясь сажать рядом 
многолетники и однолетники. 
Главной целью было достичь 
непрерывного цветения, и ему 
это удалось: сад в Живерни 
цветет с ранней весны и до 
поздней осени. В саду есть 
сакура, тюльпаны, нарциссы, 
розы, подсолнухи – сотни раз-
ных цветов. А еще здесь много 
незабудок. Вообще, незабудки 
любят во Франции – в этой 
стране они символизируют 
чистое голубое небо. 
В ландшафтном дизайне даже 
есть такой термин, как «Сад 
Клода Моне». Приемы, приду-
манные когда-то художником, 
до сих пор актуальны, их и 
сегодня изучают и используют.
Именно этот сад, японский мо-
стик, перекинутый через пру-
дик с кувшинками, изображен 
на многих полотнах мастера. 
На протяжении долгих лет он 
рисовал свой сад. Моне лю-
бил наблюдать, как в разное 
время суток солнечные лучи 
стелятся по листве и цветам, 
играют бликами на водной 
глади. И чем больше смотрел, 
тем больше понимал, что каж-
дый день жизни этого сада 
уникален и неповторим. Клод 
Моне превратил этот поначалу 
невзрачный огород в настоя-
щее произведение искусства. 
И сегодня французы делают 
все, чтобы он сохранился как 
можно дольше. 
– Мы гуляли под проливным 
дождем, – рассказывает 
Евгения Груздева, – но это ни-
сколько не испортило впечат-
ления. Краски сада великого 
художника не поблекли под 
хмурым весенним небом – они 
стали еще ярче. 

Парк замка Вилландри
– Если сад Моне – маленький и 
уютный, то сад замка Виллан-
дри, возвышающегося в до-
лине реки Луары, – огромный 
и величественный. Трехуров-
невый сад поражает своими 
грандиозными масштабами и 
строгой геометрией, – расска-

зывает Евгения Груздева. 
В XVI веке министр финансов 
Франции Жан Ле Бретон по-
строил этот замок на фунда-
менте здания ХIII века. Сам 
Бретон был родом из Рима, 
и многие приемы и традиции 
ландшафтного дизайна привез 
во Францию оттуда. Судьба 
этому саду была уготована 
непростая: его переделывали, 
чуть было не уничтожили, и 
только в 1906 году, восстано-
вив первозданный вид, верну-
ли былое величие.
В саду очень много стриженой 
зелени, более тысячи лип, а 
общая длина всех живых из-
городей, удачно заменивших 
каменные оградки, составляет 
52 км! Тихие гротики, беседки, 
оплетенные розами, идеаль-
но подстриженные самшиты, 
цветочные клумбы – это 
действительно шедевр садово-
паркового искусства. 
Декоративный сад с лабирин-
тами как бы символично про-
должает гостиные огромного 
замка. «Сад любви» разбит на 
четыре квадрата, каждый из 
которых символизирует какое-
то состояние любви. Массив, в 
котором кустарники в форме 
сердец образуют лабиринт, – 
это любовь страстная, второй, 
где преобладают растения 
желтых оттенков, – невер-
ность и предательство, третья 
часть сада, где «сердца 
съедают языки пламени», – 
нежная и страстная любовь, 
и четвертая часть, в которой 
лабиринты выстрижены в 
виде кинжалов, символизиру-
ет трагическую любовь. 
Удивительно, в саду Вилландри 
есть не только декоративные 
растения – здесь также растут 
плодовые деревья и обычный, 
высаженный будто под лине-
ечку, огород. На нем выращи-
вают капусту, свеклу, морковь, 
несколько видов салата – всего 
21 овощную культуру. Мягкий 
климат Франции позволяет 
собирать урожай дважды в год. 
Эти чудесные овощи с грядок 
Вилландри потом продают на 
местных рынках.
Все деревья и кустарники из 
замкового сада не уникальны – 
они растут и в нашем климате. 
Это значит, что какие-то элемен-
ты из сада французских монар-
хов можно повторить и в саду 
собственного дома. А раз так, 
то почему бы не сделать старую 
Францию немного ближе? 

с т и л ь   ж и з н и
проездом
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цветы. Друзья и знакомые вез-
ли ему растения со всего мира, 
многие сорта он заказывал в 
питомниках. Моне высаживал 
все: что-то приживалось, что-
то нет. Многие уникальные для 
Франции растения появились 
впервые именно в этом саду, 
например, пион древовидный. 
Художник особое внимание 
уделял цветущим растени-
ям, не боясь сажать рядом 
многолетники и однолетники. 
Главной целью было достичь 
непрерывного цветения, и ему 
это удалось: сад в Живерни 
цветет с ранней весны и до 
поздней осени. В саду есть 
сакура, тюльпаны, нарциссы, 
розы, подсолнухи – сотни раз-
ных цветов. А еще здесь много 
незабудок. Вообще, незабудки 
любят во Франции – в этой 
стране они символизируют 
чистое голубое небо. 
В ландшафтном дизайне даже 
есть такой термин, как «Сад 
Клода Моне». Приемы, приду-
манные когда-то художником, 
до сих пор актуальны, их и 
сегодня изучают и используют.
Именно этот сад, японский мо-
стик, перекинутый через пру-
дик с кувшинками, изображен 
на многих полотнах мастера. 
На протяжении долгих лет он 
рисовал свой сад. Моне лю-
бил наблюдать, как в разное 
время суток солнечные лучи 
стелятся по листве и цветам, 
играют бликами на водной 
глади. И чем больше смотрел, 
тем больше понимал, что каж-
дый день жизни этого сада 
уникален и неповторим. Клод 
Моне превратил этот поначалу 
невзрачный огород в настоя-
щее произведение искусства. 
И сегодня французы делают 
все, чтобы он сохранился как 
можно дольше. 
– Мы гуляли под проливным 
дождем, – рассказывает 
Евгения Груздева, – но это ни-
сколько не испортило впечат-
ления. Краски сада великого 
художника не поблекли под 
хмурым весенним небом – они 
стали еще ярче. 

Парк замка Вилландри
– Если сад Моне – маленький и 
уютный, то сад замка Виллан-
дри, возвышающегося в до-
лине реки Луары, – огромный 
и величественный. Трехуров-
невый сад поражает своими 
грандиозными масштабами и 
строгой геометрией, – расска-

зывает Евгения Груздева. 
В XVI веке министр финансов 
Франции Жан Ле Бретон по-
строил этот замок на фунда-
менте здания ХIII века. Сам 
Бретон был родом из Рима, 
и многие приемы и традиции 
ландшафтного дизайна привез 
во Францию оттуда. Судьба 
этому саду была уготована 
непростая: его переделывали, 
чуть было не уничтожили, и 
только в 1906 году, восстано-
вив первозданный вид, верну-
ли былое величие.
В саду очень много стриженой 
зелени, более тысячи лип, а 
общая длина всех живых из-
городей, удачно заменивших 
каменные оградки, составляет 
52 км! Тихие гротики, беседки, 
оплетенные розами, идеаль-
но подстриженные самшиты, 
цветочные клумбы – это 
действительно шедевр садово-
паркового искусства. 
Декоративный сад с лабирин-
тами как бы символично про-
должает гостиные огромного 
замка. «Сад любви» разбит на 
четыре квадрата, каждый из 
которых символизирует какое-
то состояние любви. Массив, в 
котором кустарники в форме 
сердец образуют лабиринт, – 
это любовь страстная, второй, 
где преобладают растения 
желтых оттенков, – невер-
ность и предательство, третья 
часть сада, где «сердца 
съедают языки пламени», – 
нежная и страстная любовь, 
и четвертая часть, в которой 
лабиринты выстрижены в 
виде кинжалов, символизиру-
ет трагическую любовь. 
Удивительно, в саду Вилландри 
есть не только декоративные 
растения – здесь также растут 
плодовые деревья и обычный, 
высаженный будто под лине-
ечку, огород. На нем выращи-
вают капусту, свеклу, морковь, 
несколько видов салата – всего 
21 овощную культуру. Мягкий 
климат Франции позволяет 
собирать урожай дважды в год. 
Эти чудесные овощи с грядок 
Вилландри потом продают на 
местных рынках.
Все деревья и кустарники из 
замкового сада не уникальны – 
они растут и в нашем климате. 
Это значит, что какие-то элемен-
ты из сада французских монар-
хов можно повторить и в саду 
собственного дома. А раз так, 
то почему бы не сделать старую 
Францию немного ближе? 
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Форсаж-6: шоу 
хочет продолжаться
Она ждет тебя. Смелая, горячая, заведенная. Готовая слиться с тобой в единой 
страсти к рискованным приключениям и прочим безумствам. 

текст СВЕТЛАНЫ ЧИСТЯКОВОЙ

И ты согласен влететь вместе с ней в 
эту ночь, чтобы, чувствуя, как легко она 
повинуется твоим желаниям, подняться к 
самым вершинам и финишировать с бе-
шеным, ни с чем не сравнимым экстазом 
победителя. Только она дарит тебе эту 
власть над миром, и ты готов любить ее 
бесконечно долго, без устали, с отчаян-
ной дерзостью самозваного смертника… 
Пока не сменишь на другую, еще пре-
краснее, горячее и послушнее. 
Говорят, мужчины любят автомобили 
больше, чем женщин. Возможно, их пле-
няет собственная власть над механиз-
мом настолько мощным и в то же время 
опасным, что поневоле начинаешь от-
носиться к авто как к живому существу: 
любуясь им, вожделея, сполна наслаж-
даясь томительными минутами близо-
сти. Вероятно, отсюда произрастает и 
самоубийственная тяга к превышению 
скорости, а также большая зрительская 

любовь к четырехколесному «прекрасно-
му полу». Фильмы о гонщиках и прочих 
«рыцарях дорог» всегда пользовались 
благосклонностью кинодеятелей, но не-
многие ленты, как «Форсаж», заслужили 
нескончаемую череду одноименных 
блокбастеров, один другого эффектнее 
и изобретательнее. И, кажется, тема-то 
изъезженная вдоль и поперек, что же тут 
можно придумать нового? Так нет же, 
придумывают, и, надо сказать, собирают 
на этом неплохую кассу. 
«Форсаж» – продукт откровенно фанский. 
Начавшись как обычный полицейский 
боевик с подсадным казачком в ис-
полнении Пола Уокера, продолжившись 
несколько выпадающим из общей массы 
«Токийским дрифтом» (этакий кинороман 
воспитания), в один момент франшиза 
неожиданно обрела второе дыхание. 
В четвертой и пятой частях режиссер 
Джастин Лин совершил практически 

невозможное: он сделал историю лучше, 
фильм популярнее, а неубиваемых 
героев объединил в милейшую команду 
гонщиков-самородков, которую фанат-
ствующая публика тут же разобрала на 
любимчиков. А женские персонажи и 
несколько переживательных моментов 
(важнейшим из которых была потеря 
возлюбленной Доминика, обаятельной 
оторвы Летти) привлекли и дамскую ауди-
торию. Апофеозом же явилось леген-
дарное похищение сейфа, после чего не 
полюбить «Форсаж» было уже нереально. 
Очередной фильм начинается с будней 
рядовых миллионеров, радостно прожи-
гающих жизнь кто во что горазд. Но пока 
холостые пацаны Роман и Тедж швыря-
ются деньгами во все стороны света, сло-
жившиеся парочки укрепляют семейные 
традиции и тем самым разбивают много-
летние стереотипы (вот и думай после 
этого, что персонажи боевиков – люди 
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Форсаж-6: шоу 
хочет продолжаться
Она ждет тебя. Смелая, горячая, заведенная. Готовая слиться с тобой в единой 
страсти к рискованным приключениям и прочим безумствам. 

текст СВЕТЛАНЫ ЧИСТЯКОВОЙ

И ты согласен влететь вместе с ней в 
эту ночь, чтобы, чувствуя, как легко она 
повинуется твоим желаниям, подняться к 
самым вершинам и финишировать с бе-
шеным, ни с чем не сравнимым экстазом 
победителя. Только она дарит тебе эту 
власть над миром, и ты готов любить ее 
бесконечно долго, без устали, с отчаян-
ной дерзостью самозваного смертника… 
Пока не сменишь на другую, еще пре-
краснее, горячее и послушнее. 
Говорят, мужчины любят автомобили 
больше, чем женщин. Возможно, их пле-
няет собственная власть над механиз-
мом настолько мощным и в то же время 
опасным, что поневоле начинаешь от-
носиться к авто как к живому существу: 
любуясь им, вожделея, сполна наслаж-
даясь томительными минутами близо-
сти. Вероятно, отсюда произрастает и 
самоубийственная тяга к превышению 
скорости, а также большая зрительская 

любовь к четырехколесному «прекрасно-
му полу». Фильмы о гонщиках и прочих 
«рыцарях дорог» всегда пользовались 
благосклонностью кинодеятелей, но не-
многие ленты, как «Форсаж», заслужили 
нескончаемую череду одноименных 
блокбастеров, один другого эффектнее 
и изобретательнее. И, кажется, тема-то 
изъезженная вдоль и поперек, что же тут 
можно придумать нового? Так нет же, 
придумывают, и, надо сказать, собирают 
на этом неплохую кассу. 
«Форсаж» – продукт откровенно фанский. 
Начавшись как обычный полицейский 
боевик с подсадным казачком в ис-
полнении Пола Уокера, продолжившись 
несколько выпадающим из общей массы 
«Токийским дрифтом» (этакий кинороман 
воспитания), в один момент франшиза 
неожиданно обрела второе дыхание. 
В четвертой и пятой частях режиссер 
Джастин Лин совершил практически 

невозможное: он сделал историю лучше, 
фильм популярнее, а неубиваемых 
героев объединил в милейшую команду 
гонщиков-самородков, которую фанат-
ствующая публика тут же разобрала на 
любимчиков. А женские персонажи и 
несколько переживательных моментов 
(важнейшим из которых была потеря 
возлюбленной Доминика, обаятельной 
оторвы Летти) привлекли и дамскую ауди-
торию. Апофеозом же явилось леген-
дарное похищение сейфа, после чего не 
полюбить «Форсаж» было уже нереально. 
Очередной фильм начинается с будней 
рядовых миллионеров, радостно прожи-
гающих жизнь кто во что горазд. Но пока 
холостые пацаны Роман и Тедж швыря-
ются деньгами во все стороны света, сло-
жившиеся парочки укрепляют семейные 
традиции и тем самым разбивают много-
летние стереотипы (вот и думай после 
этого, что персонажи боевиков – люди 

ветреные и не способные на серьезные 
и верные отношения). Брайан и Миа 
становятся счастливыми родителями, 
Хан и Жизель обдумывают совместные 
планы по покорению японской столицы, 
Дом и Елена обживают милый домик с 
видом на море. Только полицейскому 
Хоббсу не спится, вот и втягивает он всю 
честную компанию в новую авантюру. Да 
и причина уважительная: оказывается, 
убитая две серии назад героиня Мишель 
Родригез вовсе не умерла, а, одетая в 
обтягивающую, что надо, маечку, угоняет 
себе машины и даже не думает позвонить 
ребятам и сообщить о своем здоровье. 
Интрига, замешанная на возвращении 
блудной овцы в родное стадо, плавно 
перерастает в противостояние двух силь-
нейших гоночно-грабительских группи-
ровок. Команда злодеев – практически 
близнец наших «хороших парней» (да уж, 
только в кино грабители бывают хороши-
ми, а убийцы – добрыми). Есть тут и своя 
блондинка (антипод О’Коннера), и пара 
чернокожих, и безумный азиат (экспор-
тирован из «Рейда»), и громила (персо-
нальный «утес» для драки со «Скалой» 
Джонсоном), и, конечно, самоуверенный 
стиляга-предводитель, он же неплохой ак-
тер Люк Эванс. Только все члены второй 
банды – с отчетливым знаком «минус» 
(чтобы вдруг не начать им сочувствовать): 
они стопроцентно плохие, 

с т и л ь  ж и з н и
КИНОПРОКАТ

Провернув ограбление века 
и вроде бы угомонившись, 
величайшие гонщики мира 
наслаждаются всеми бо-
нусами богатства. Дорогие 
самолеты, дорогие пляжи, 
дорогие (во всех смыслах) 
женщины… Казалось бы, 
что еще нужно, чтобы в 
спокойствии и достатке 
встретить старость? Но пока 
Торетто нежился на теплом 
песочке, подросла новая 
преступная смена: некто 
Шоу, сколотив банду совсем 
уж отмороженных стритрей-
серов, претендует на лавры 
лучшего грабителя мира. 
И это при живом-то До-
минике! Что ж, придется эту 
оплошность исправить…

они стопроцентно плохие, 
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И о главном. Естественно, схватки будут 
горячими, а погони – увлекательными. 
Взлетающий самолет с гроздьями вися-
щих на нем автомобилей; Дом, ловящий 
Летти обнимашками налету; хождение 
по крышам мчащихся машин, развороты 
на сто восемьдесят градусов, езда по 
встречной полосе… Не пытайтесь это по-
вторить, говорят заключительные титры, 
потому что к законам физики происходя-
щее на экране имеет весьма отдаленное 
отношение, а к правилам дорожного 
движения – и вовсе никакого. Даже 
оставшаяся за кадром гонка по москов-
ским улицам (в разгар дня, у стен Кремля, 
без всяких пробок, и грабители смогли 
уехать, ага, конечно). Но гвоздем про-
граммы стал, без сомнения, громадный 
танк, заслуживающий отдельной реклам-
ной паузы («представляем вам лучшее 
средство от автомобильных пробок – что 
не объедет, то раздавит»). Только жутко-
вато от мысли, что в тех, раздавленных, 
смятых, словно бумага, автомобилях, 
могли быть реальные люди… 
Но и это не все. Под самый занавес нам 
представили еще одного злодея, заслу-
женного гонщика и драчуна. Джейсон 
Стейтем, он же Перевозчик, и вообще 
звезда немалого ранга, судя по всему, 
будет противостоять героям в очеред-
ной части. И она будет. Седьмая, потом, 
глядишь, восьмая… А там, чем черт не 
шутит, и «Форсаж»-восемь с полови-
ной… Мы уже поняли, что можно до бес-
конечности пополнять сборный винегрет 
персонажей, менять локации и ставить 
цели. Ведь главное в этом кино – не 
сюжет, а драйв, скорость и полное пре-
зрение к законам всемирного тяготения. 
И пусть удачливый режиссер собирается 
покинуть многолетний проект – придет 
другой, дай бог, так же сильно влюблен-
ный в автомобили и дороги. Есть еще по-
рох в пороховницах и бензин в бензобаке 
– а значит, шоу будет продолжаться, пока 
мы готовы его смотреть. 
Собственно, никто и не против. 

жутко злобные, ужасно циничные, равно-
душные к чужой жизни и, что особенно 
печально, ни в грош не ставящие семей-
ные ценности. Естественно, Доминик и его 
команда на порядок слабее, но удали и 
смекалки им по-прежнему не занимать… 
Однако, как водится, к победе придется 
идти по трупам. Сюжет, при всей своей 
простоте, изобилует сюрпризами не 
всегда приятными, и с кем-то из при-
глянувшихся членов команды, возможно, 
придется расстаться: фильм, вроде бы 
несложный по фабуле, заставляет не 
только восхищаться замечательным 
визуалом, но и переживать за судь-
бы героев. Да и атавизмы детектива, 
сохранившиеся в виде полицейских-
перевертышей и ностальгической экс-
курсии в места, не столь отдаленные, 
оставляют пространство для жанровых 
маневров. Есть тут и сентиментальные 
встречи, и драматические прощания, 
и острые моменты с перестрелками и 
скоростными гонками, а также изобилие 
шуток, возможно, не всегда удачных, но 
хорошо ложащихся в мозаичную струк-
туру ленты. Кроме того, новая часть 
полностью закольцовывает все картины 
франшизы, определяя место третьей 
серии (аккурат после событий шестой). 
Странно, но чем дальше, тем больше 
Торетто и его команда напоминают 
«сколько-то там друзей Оушена», правда, 
актерский статус гонщиков заметно пони-
же. Впрочем, от соратников по автоцеху 
никто не требовал больше, чем они могут 
дать, а попадание в роль обеспечивали 
естественность и харизма. Даже Джи-
на Карано, актриса весьма невеликого 
дарования, но большого мастерства в 
ближнем бою, выглядит уместно и вполне 
очаровательно. Да и в целом создается 
ощущение, что ребята не столько рабо-
тают над фильмом, сколько весело про-

водят время, по-дружески подшучивая 
друг над другом и гоняя по ночным 
улицам забавы ради. 

«ГВОЗДЕМ» ПРОГРАММЫ СТАЛ, БЕЗ 
СОМНЕНИЯ, ГРОМАДНЫЙ ТАНК, 
ЗАСЛУЖИВАЮЩИЙ ОТДЕЛЬНОЙ 
РЕКЛАМНОЙ ПАУЗЫ

с т и л ь   ж и з н и
кинопрокат
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И о главном. Естественно, схватки будут 
горячими, а погони – увлекательными. 
Взлетающий самолет с гроздьями вися-
щих на нем автомобилей; Дом, ловящий 
Летти обнимашками налету; хождение 
по крышам мчащихся машин, развороты 
на сто восемьдесят градусов, езда по 
встречной полосе… Не пытайтесь это по-
вторить, говорят заключительные титры, 
потому что к законам физики происходя-
щее на экране имеет весьма отдаленное 
отношение, а к правилам дорожного 
движения – и вовсе никакого. Даже 
оставшаяся за кадром гонка по москов-
ским улицам (в разгар дня, у стен Кремля, 
без всяких пробок, и грабители смогли 
уехать, ага, конечно). Но гвоздем про-
граммы стал, без сомнения, громадный 
танк, заслуживающий отдельной реклам-
ной паузы («представляем вам лучшее 
средство от автомобильных пробок – что 
не объедет, то раздавит»). Только жутко-
вато от мысли, что в тех, раздавленных, 
смятых, словно бумага, автомобилях, 
могли быть реальные люди… 
Но и это не все. Под самый занавес нам 
представили еще одного злодея, заслу-
женного гонщика и драчуна. Джейсон 
Стейтем, он же Перевозчик, и вообще 
звезда немалого ранга, судя по всему, 
будет противостоять героям в очеред-
ной части. И она будет. Седьмая, потом, 
глядишь, восьмая… А там, чем черт не 
шутит, и «Форсаж»-восемь с полови-
ной… Мы уже поняли, что можно до бес-
конечности пополнять сборный винегрет 
персонажей, менять локации и ставить 
цели. Ведь главное в этом кино – не 
сюжет, а драйв, скорость и полное пре-
зрение к законам всемирного тяготения. 
И пусть удачливый режиссер собирается 
покинуть многолетний проект – придет 
другой, дай бог, так же сильно влюблен-
ный в автомобили и дороги. Есть еще по-
рох в пороховницах и бензин в бензобаке 
– а значит, шоу будет продолжаться, пока 
мы готовы его смотреть. 
Собственно, никто и не против. 

жутко злобные, ужасно циничные, равно-
душные к чужой жизни и, что особенно 
печально, ни в грош не ставящие семей-
ные ценности. Естественно, Доминик и его 
команда на порядок слабее, но удали и 
смекалки им по-прежнему не занимать… 
Однако, как водится, к победе придется 
идти по трупам. Сюжет, при всей своей 
простоте, изобилует сюрпризами не 
всегда приятными, и с кем-то из при-
глянувшихся членов команды, возможно, 
придется расстаться: фильм, вроде бы 
несложный по фабуле, заставляет не 
только восхищаться замечательным 
визуалом, но и переживать за судь-
бы героев. Да и атавизмы детектива, 
сохранившиеся в виде полицейских-
перевертышей и ностальгической экс-
курсии в места, не столь отдаленные, 
оставляют пространство для жанровых 
маневров. Есть тут и сентиментальные 
встречи, и драматические прощания, 
и острые моменты с перестрелками и 
скоростными гонками, а также изобилие 
шуток, возможно, не всегда удачных, но 
хорошо ложащихся в мозаичную струк-
туру ленты. Кроме того, новая часть 
полностью закольцовывает все картины 
франшизы, определяя место третьей 
серии (аккурат после событий шестой). 
Странно, но чем дальше, тем больше 
Торетто и его команда напоминают 
«сколько-то там друзей Оушена», правда, 
актерский статус гонщиков заметно пони-
же. Впрочем, от соратников по автоцеху 
никто не требовал больше, чем они могут 
дать, а попадание в роль обеспечивали 
естественность и харизма. Даже Джи-
на Карано, актриса весьма невеликого 
дарования, но большого мастерства в 
ближнем бою, выглядит уместно и вполне 
очаровательно. Да и в целом создается 
ощущение, что ребята не столько рабо-
тают над фильмом, сколько весело про-

водят время, по-дружески подшучивая 
друг над другом и гоняя по ночным 
улицам забавы ради. 

«ГВОЗДЕМ» ПРОГРАММЫ СТАЛ, БЕЗ 
СОМНЕНИЯ, ГРОМАДНЫЙ ТАНК, 
ЗАСЛУЖИВАЮЩИЙ ОТДЕЛЬНОЙ 
РЕКЛАМНОЙ ПАУЗЫ

Издательский дом «MediaPro» объявляет литературно-стилистический 
батл на приз журнала «Pro КМВ».* Если ты не доволен тем, что и как пишут 
в краевом глянце, и знаешь, как надо, если журналистика – твое призвание, 
присылай нам свои творческие работы, и у тебя появится возможность не 
только получить приз, но и стать постоянным автором нашего журнала!

Работы присылайте на электронный адрес:  www.prokmv26@mail.ru 
или приносите по адресу: г. Пятигорск, ул. Крайнего, 49, РДЦ, оф. 1009

* Сроки акции – с 15.07.2013 по 15.10.2013. Условия уточняйте в редакции журнала по тел. (8793) 36-37-41

Журнал      
объявляет 
творческий 
конкурс!

Внимание! Attention! 
Attenzione! Atension! 
Veuillez Noter!
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Пусть лето будет ярким
!

г. Пятигорск
ТРК «Галерея», 3 этаж

г. Ессентуки
ТЦ «Метро», ул. Интернациональная, 44

г. Минеральные Воды
 ТРЦ «Вершина», 2 этаж

г. Кисловодск 
ТЦ «Сити-Центр» («Глобус»), 2 этаж

тел. (928) 370-53-56

Бретелька - 
главная деталь 
вашего настроения!

Бретелька – 
главная деталь вашего отдыха

яряря

Бретелька – Бретелька – 
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«Суши-страйк» 
в твоем кармане

Продолжает работать летняя веранда «Суши-страйк». 
«Суши-страйк» – это не только самая лучшая в городе японская кух-
ня, но и один из лучших боулинг-залов, а также караоке-зал с новой 
аппаратурой, где каждый уикенд проводятся тематические вечерин-
ки. А теперь вы можете заказывать блюда из «Суши-страйк» прямо 
домой! «Суши-страйк» выпустил приложение, которое можно скачать 
на телефон и через него осуществлять заказ блюд на дом или в 
офис. Также заказ можно осуществить на сайте www.sushi-strike.com. 
При заказе блюд на дом вы получите скидку -15% и бесплатную до-
ставку*. Время ожидания заказа значительно сократилось. 
ул. Панагюриште, 2, тел. 8 (8793) 323-666, 8 (928) 32-570-61
* Акция действительна с 1 марта по 31 декабря 2013 года. Подробности у администраторов ресторана. 
ООО «ЭГА Альянс», ИНН 2632073871/КПП 263201001,   ОГРН 1042600209178.

Праздники в 
«Ресторанном дворике»

Где взрослые могут спокойно отдохнуть в то время, пока дети будут раз-
влекаться в детской игровой комнате под присмотром опытного анима-
тора? Конечно, в «Ресторанном дворике» Пятигорска, расположенном 
на третьем этаже ТРЦ «Университи». Здесь вас ждет приятная обстанов-
ка, широкий ассортимент блюд европейской и кавказской кухни, живая 
музыка и приветливый персонал. «Ресторанный дворик» принимает за-
казы на проведение банкетов, дней рождения и корпоративных празд-
ников. В «Ресторанном дворике» индивидуально подходят к проведе-
нию любого банкета – будь то строгое корпоративное мероприятие или 
веселый детский праздник с клоунами и детским меню. 
ул. Панагюриште, 2, тел. 8 (8793) 97-38-88, 8 (928) 30-45-931.

О, «Времена»!
В Минеральных Водах открылось новое демократичное город-
ское кафе «Времена». Это замечательное место для отдыха всей 
семьей или с друзьями. Вас ждет европейская кухня, вкуснейшие 
десерты и фирменные коктейли. Для маленьких посетителей 
разработано отдельное детское меню, а также обустроен уютный 
уголок для игр и творчества. По пятницам приглашаем всех го-
стей на тематические караоке-вечера. «Мы готовим для вас как 
для себя!» – такими словами «Времена» встречают своих гостей. 
Убедиться в правильности этого слогана вы сможете по адресу: 

г. Минеральные Воды, ул. Ленина, 26 ежедневно с 11 до 00 часов 
тел. (938) 650-52-54, kafe-Vremena@yandex.ru

Ближе к природе
На свежем воздухе, в приятном интерьере «Чайного Дворика» на 
Машуке, под пение птиц и легкий джаз, насладитесь лучшими 
чаями мира, приготовленными правильно и поданными красиво в 
стекле, на подогреве со свечой. «Чайный Дворик» – это прекрас-
ное место для отдыха после прогулки или неторопливой беседы с 
друзьями. Pre- и afterparty, курящие и некурящие зоны, более 120 
сортов чая в чайной карте, более 50 зеленых и черных пуэров. Кофе 
на песке, десерты, мороженое в ассортименте – все это ждет вас 
в «Чайном Дворике». А на закате – «птичий оркестр». Выключаем 
музыку и наслаждаемся пением птиц!

г. Пятигорск, бульвар Гагарина, 2 (рядом с Галереей Дадашева)
тел. +7 (905) 411-15-50
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Фото Сергея Чернякова

Любите ли вы театр?
Нет, мы спрашиваем, любите ли вы театр так, чтобы ходить в него каж-
дый день? А вот пятигорчане доказали, что любят! В июне в Пятигорске 
прошли сразу два громких театральных события: открытие первого 
фестиваля «Театры России – Северному Кавказу» и XI фестиваль «Театры 
малых городов России». На торжественном открытии фестиваля «Театры 
России – Северному Кавказу» выступил его главный организатор и идей-
ный вдохновитель, актер Евгений Миронов. А первым спектаклем, кото-
рый увидели пятигорские зрители, стал «Маскарад» М. Ю. Лермонтова в 
постановке Государственного академического театра им. Вахтангова.
Всю неделю в городах Пятигорске, Владикавказе, Грозном, Чер-
кесске, Нальчике, Магасе, Махачкале шли спектакли ведущих 
российских театров: Театра наций, Театра им. Вахтангова, МХТа им. 

Чехова, Театра «Сатирикон» им. Аркадия Райкина и Московского 
театра под руководством Олега Табакова «Табакерка». 
Параллельно в Пятигорске, в рамках фестиваля «Театры малых 
городов России», свои работы представляли 13 драматических 
театров из Московской, Свердловской, Самарской, Ростовской, 
Ярославской, Кемеровской, Калининградской областей, Пермского 
и Красноярского краев, Удмуртской Республики и Адыгеи.
Фестиваль «Театры малых городов России» завершился спекта-
клем «Ревизор» Минусинского драматического театра (Краснояр-
ский край), после чего на сцене театра оперетты прошла торже-
ственная церемония награждения лауреатов, которую провела 
председатель жюри народная артистка России Ольга Остроумова.

в ы х о д  в  с в е т
событие



[105]

www.stav-pro.ru  март 2013  
То

ва
р 

се
рт

иф
иц

ир
ов

ан

www.mediapro26.ru  июль-август 2013  

Фото Сергея Чернякова

Любите ли вы театр?
Нет, мы спрашиваем, любите ли вы театр так, чтобы ходить в него каж-
дый день? А вот пятигорчане доказали, что любят! В июне в Пятигорске 
прошли сразу два громких театральных события: открытие первого 
фестиваля «Театры России – Северному Кавказу» и XI фестиваль «Театры 
малых городов России». На торжественном открытии фестиваля «Театры 
России – Северному Кавказу» выступил его главный организатор и идей-
ный вдохновитель, актер Евгений Миронов. А первым спектаклем, кото-
рый увидели пятигорские зрители, стал «Маскарад» М. Ю. Лермонтова в 
постановке Государственного академического театра им. Вахтангова.
Всю неделю в городах Пятигорске, Владикавказе, Грозном, Чер-
кесске, Нальчике, Магасе, Махачкале шли спектакли ведущих 
российских театров: Театра наций, Театра им. Вахтангова, МХТа им. 

Чехова, Театра «Сатирикон» им. Аркадия Райкина и Московского 
театра под руководством Олега Табакова «Табакерка». 
Параллельно в Пятигорске, в рамках фестиваля «Театры малых 
городов России», свои работы представляли 13 драматических 
театров из Московской, Свердловской, Самарской, Ростовской, 
Ярославской, Кемеровской, Калининградской областей, Пермского 
и Красноярского краев, Удмуртской Республики и Адыгеи.
Фестиваль «Театры малых городов России» завершился спекта-
клем «Ревизор» Минусинского драматического театра (Краснояр-
ский край), после чего на сцене театра оперетты прошла торже-
ственная церемония награждения лауреатов, которую провела 
председатель жюри народная артистка России Ольга Остроумова.
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Кто примерит 
«Свадебное платье»?
Более трех лет в эфире телеканала «Домашний» выходит про-
грамма «Свадебное платье», в которой ведущая Наталья Куликова  
и команда профессиональных стилистов, дизайнеров свадебных 
платьев, флористов и организаторы свадеб помогают создавать не-
повторимый свадебный образ каждой участницы. Нынешним летом 
будущие молодожены КМВ также получили уникальную возмож-
ность принять участие в съемках этой программы в Москве.
В течение месяца телеканал «Домашний-КМВ» принимал заявки на 
участие в программе от пар, запланировавших свадьбу в 2013 году. И 
вот 14 июня 10 пар-финалистов собрались в торжественной обстанов-
ке ресторана «Оранжерея». Каждая пара претендентов проходила 
индивидуальное интервью с продюсером программы «Свадебное 
платье» Марией Липодат в режиме видеоконференции с офисом 
телеканала «Домашний» в Москве. В это время в банкетном зале 
ресторана «Оранжерея», где собрались все гости, пресса и фотогра-

фы, царила дружественная атмосфера, искусно созданная Натальей 
Мхоян, ведущей телеканала «Домашний-КМВ». Фуршет, фотосессии, 
интервью, подарки от телеканала, красочные шоу от компании «Art 
Hall» и модное дефиле от спонсоров проекта сети салонов «Магия 
белья» и ювелирного дома «Боже» – все это стало приятным сопро-
вождением кастинга в программу «Свадебное платье».
Каждая пара участников была прекрасна по-своему. Но самой романтич-
ной историей жюри признало историю Александры и Эрнеста Никишиных: 
в юности они ограничились простой «студенческой» свадьбой, но прожив 
в браке более 10 лет, решили наконец устроить настоящее торжество. 
Именно эта пара и стала победителем кастинга, и уже в августе Алексан-
дра и Эрнест поедут в Москву на съемки программы. А в сентябре у трех 
замечательных дочерей Никишиных, которые обожают романтические 
истории и хеппи-энды, будет редкая возможность побывать на  свадьбе 
своих родителей, увидеть свою маму в настоящем свадебном платье!  

Фото Сергея Чернякова
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и команда профессиональных стилистов, дизайнеров свадебных 
платьев, флористов и организаторы свадеб помогают создавать не-
повторимый свадебный образ каждой участницы. Нынешним летом 
будущие молодожены КМВ также получили уникальную возмож-
ность принять участие в съемках этой программы в Москве.
В течение месяца телеканал «Домашний-КМВ» принимал заявки на 
участие в программе от пар, запланировавших свадьбу в 2013 году. И 
вот 14 июня 10 пар-финалистов собрались в торжественной обстанов-
ке ресторана «Оранжерея». Каждая пара претендентов проходила 
индивидуальное интервью с продюсером программы «Свадебное 
платье» Марией Липодат в режиме видеоконференции с офисом 
телеканала «Домашний» в Москве. В это время в банкетном зале 
ресторана «Оранжерея», где собрались все гости, пресса и фотогра-

фы, царила дружественная атмосфера, искусно созданная Натальей 
Мхоян, ведущей телеканала «Домашний-КМВ». Фуршет, фотосессии, 
интервью, подарки от телеканала, красочные шоу от компании «Art 
Hall» и модное дефиле от спонсоров проекта сети салонов «Магия 
белья» и ювелирного дома «Боже» – все это стало приятным сопро-
вождением кастинга в программу «Свадебное платье».
Каждая пара участников была прекрасна по-своему. Но самой романтич-
ной историей жюри признало историю Александры и Эрнеста Никишиных: 
в юности они ограничились простой «студенческой» свадьбой, но прожив 
в браке более 10 лет, решили наконец устроить настоящее торжество. 
Именно эта пара и стала победителем кастинга, и уже в августе Алексан-
дра и Эрнест поедут в Москву на съемки программы. А в сентябре у трех 
замечательных дочерей Никишиных, которые обожают романтические 
истории и хеппи-энды, будет редкая возможность побывать на  свадьбе 
своих родителей, увидеть свою маму в настоящем свадебном платье!  

Фото Сергея Чернякова
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В булочных Provence – всегда све-
жий, горячий французский хлеб! 
Пробовали ли вы деревенский 
злаковый большой багет, по-
сыпанный смесью из семян 
коричневого льна, кунжута и 

овсяных хлопьев, придающей 
продукту фруктовые нотки и 
особую хрусткость?
Вы обязательно оцените и хлеб 
Паве со смесью из семян льна, 
проса, мака, кабачка, подсолнеч-

ных семечек и пшеничного зерна; 
и булочки Пети пан, приготов-
ленные на натуральном камне.
Уникальные секреты француз-
ских булочников проверены 
временем и потребителями 
многих стран. В России это 
до последнего времени было 
доступно лишь в Москве и 
Санкт-Петербурге, а теперь 
вкус настоящей Франции мож-
но оценить, посетив булочные 
Provence нашего региона.

Все любят 
французский хлеб
В Париже каждый день про-
дается более полумиллиона 
багетов, и остальной мир его 

Хотите узнать, что такое настоящий французский хлеб, круассаны и выпечка, привезенные 
из Франции? Приходите в булочные Provence в Пятигорске, Нальчике и Кисловодске!

Provence. 
С любовью из Франции

Текст Юрия Корчевного, фото Сергея Чернякова

стремительно догоняет: все хо-
тят французский хлеб. В булоч-
ных Provence широко представ-
лены знаменитые французские 
круассаны с сыром или шоко-
ладом. Не оставят вас равно-
душными заварные пирожные 
Пари Брест, наполненные 
взбитым кремом и покрытые 
обжаренным миндалем и са-
харной глазурью; слойка-пицца 
на закваске с помидорами, 
моцареллой и травами «Про-
ванса» или средиземноморская 
корзиночка из слоеного теста 
с  овощами в соусе «бешамель». 
Кроме того, в булочных Provence 
налажено производство сэнд-
вичей на основе французских и 
итальянских хлебов.

Формула успеха
Секрет успеха булочных 
Provence в истинно европейском 
стиле дизайна и работы с кли-
ентом. В булочных Provence вы 
словно попадаете в уютный уго-
лок Европы, в чарующую атмос-
феру настоящего французского 
гостеприимства. Здесь можно 
посидеть, выпить чашечку кофе 
или чая с горячей выпечкой или 
свежими пирожными.
Но, как известно, лучше один раз 
увидеть, чем сто раз прочитать. 
А еще лучше – попробовать!
Добро пожаловать во француз-
ские булочные Provence! 

Пятигорск, ул. Кузнечная, 8
тел. 8 (968) 263-63-63
Нальчик, проспект Шогенцукова, 19а 
тел. 8 (928) 715-75-15
Кисловодск, пер. Первомайский, 25а
тел. 8 (938) 304-34-34
Режим работы с 8.00 до 21.00
www.provencehleb.ru
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Пробовали ли вы деревенский 
злаковый большой багет, по-
сыпанный смесью из семян 
коричневого льна, кунжута и 

овсяных хлопьев, придающей 
продукту фруктовые нотки и 
особую хрусткость?
Вы обязательно оцените и хлеб 
Паве со смесью из семян льна, 
проса, мака, кабачка, подсолнеч-

ных семечек и пшеничного зерна; 
и булочки Пети пан, приготов-
ленные на натуральном камне.
Уникальные секреты француз-
ских булочников проверены 
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до последнего времени было 
доступно лишь в Москве и 
Санкт-Петербурге, а теперь 
вкус настоящей Франции мож-
но оценить, посетив булочные 
Provence нашего региона.

Все любят 
французский хлеб
В Париже каждый день про-
дается более полумиллиона 
багетов, и остальной мир его 

Хотите узнать, что такое настоящий французский хлеб, круассаны и выпечка, привезенные 
из Франции? Приходите в булочные Provence в Пятигорске, Нальчике и Кисловодске!

Provence. 
С любовью из Франции

Текст Юрия Корчевного, фото Сергея Чернякова

стремительно догоняет: все хо-
тят французский хлеб. В булоч-
ных Provence широко представ-
лены знаменитые французские 
круассаны с сыром или шоко-
ладом. Не оставят вас равно-
душными заварные пирожные 
Пари Брест, наполненные 
взбитым кремом и покрытые 
обжаренным миндалем и са-
харной глазурью; слойка-пицца 
на закваске с помидорами, 
моцареллой и травами «Про-
ванса» или средиземноморская 
корзиночка из слоеного теста 
с  овощами в соусе «бешамель». 
Кроме того, в булочных Provence 
налажено производство сэнд-
вичей на основе французских и 
итальянских хлебов.

Формула успеха
Секрет успеха булочных 
Provence в истинно европейском 
стиле дизайна и работы с кли-
ентом. В булочных Provence вы 
словно попадаете в уютный уго-
лок Европы, в чарующую атмос-
феру настоящего французского 
гостеприимства. Здесь можно 
посидеть, выпить чашечку кофе 
или чая с горячей выпечкой или 
свежими пирожными.
Но, как известно, лучше один раз 
увидеть, чем сто раз прочитать. 
А еще лучше – попробовать!
Добро пожаловать во француз-
ские булочные Provence! 

Пятигорск, ул. Кузнечная, 8
тел. 8 (968) 263-63-63
Нальчик, проспект Шогенцукова, 19а 
тел. 8 (928) 715-75-15
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территория pro кмв

РестоРаны, клубы, Развлекательные центРы 

Концертный зал «Россия», Пятигорск, ул. Ипподромная, 2-б 

РЦ МАСК, Пятигорск, Георгиевское шоссе, 1-й км

Ресторан «Эрмитаж», Пятигорск, пр. Кирова, 5-6

Ресторан «Иль Густо», Пятигорск, ТЦ «Универмаг», ул. Мира, 3

Ресторан «На Рублевке», Пятигорск, ул. Козлова, 28

Ресторан «Золотой Дракон», Пятигорск,  ул. Дзержинского, 101

«Городская Ресторация №1», Пятигорск, бул. Гагарина, 5

Ресторан «Киликия», Пятигорск, пр. Кирова, 45

Ресторан «Золотой глобус», Пятигорск, ул. Мира, 177-а 

Рестобар «Сохо Лаундж», Пятигорск, ул. Козлова, 36-а

Арт-кафе «Ностальжи», Пятигорск, пр. Кирова, 5-6

Кофейня «Дон Капучино»,  Пятигорск, пр. Кирова, 61

Гранд-кафе «Лермонтовъ», Пятигорск, ул. 295 Стр. Дивизии, 13-1 

Кафе-клаб «Бродвей», Пятигорск, пр. Кирова 

Кафе «Мюнхаузен», Пятигорск, ул. Университетская, 2

Трактир «Романовъ», Пятигорск, ул. Орджоникидзе, 11  

Таверна «Питер», Пятигорск, ул. Орджоникидзе, 11 

Кофейня «Окно в Париж», Пятигорск, ул. Орджоникидзе, 11 

«Ечевский клаб», Пятигорск, пр. Кирова, 27 

Кафе «1001 ночь», Пятигорск, пр. Кирова 

Кафе «Кавказский Дворик», Пятигорск, ул. Теплосерная, 24 

Кафе «Шоколадница», Пятигорск, ТЦ «Галерея»

Кофейня «Даханаго», Пятигорск, пр. 40 лет Октября, 62

Кафе «FiveHill», Пятигорск, пр. Кирова 

Сеть кофеен «Bon Pain», Пятигорск

Пицца «Неаполитано», Пятигорск, пр. Калинина, 2-а 

Пивной салон «Компания», Пятигорск, ул. Октябрьская, 39

ТРЦ «ВЕРШИНА», Ессентуки, ул. Октябрьская, 339

РЦ «ЕВРОПА», Ессентуки, ул. Пятигорская, 151

РЦ «Артурс», Ессентуки, ул. Интернациональная, 28

Ресторан «Банкир», Ессентуки, ул. Гагарина, 13

Ресторан «Шаляпин», Ессентуки, ул. Интернациональная, 18

Ресторан «Спартак», Ессентуки, ул. Энгельса, 2а

Ресторан «Крепость», Ессентуки, ул. Гагарина, 2а

Ресторан «Разгуляй», Ессентуки, ул. Шоссейная, 24

Пивной ресторан «Хмель», Ессентуки, ул. Интернациональная, 1-б

Кафе «Рандеву», Ессентуки,  ул. Пятигорская, 149

Кофейня «Паваротти», Ессентуки, ул. Интернациональная, 18

Кофейня «Шоколадница», Ессентуки, ул. Интернациональная ,1-б

Ресторан «Хива», Кисловодск, пр. Победы, 83-а

Ресторан «Цезарь», Кисловодск, пр. Ленина, 24

Ресторан «Весна», Кисловодск, Курортный бульвар, 14

Ресторан  «Босфор», Кисловодск,  Курортный бульвар, 3

РЦ Чайка, ресторан «Лагуна», Кисловодск, пр. Первомайский, 12

Кофейня «Золотой дракон», Кисловодск, ул. Шаляпина, 12-а

Кофейня «Шоколетто», Кисловодск, пр. Победы, 151

Кафе «Эрмис», Кисловодск, пр. Победы, 124-а 

Кафе «Пацаны», Кисловодск, пр. Кирова

ГРК «Снежный барс», Кисловодск, пр. Победы, 140

Ресторан «Тройка», Железноводск, ул. Чайковского, 1

Кофейня «Арабика», Железноводск, ул. Ленина, 127

Кафе «Кавказский домик», Железноводск, ул. Ленина, 71

Суши-бар «Asahi», Железноводск, ул. Ленина, 55

Ресторан «Никос Палас», пос. Иноземцево, ул. Гагарина, 1-б

Ресторан «Урарту», пос. Иноземцево, ул. Шоссейная, 205

Кафе «Шансон», пос. Иноземцево, ул. Шоссейная, 242

Кафе «Барбарис», пос. Иноземцево, ул. Гагарина, 28 

Кафе «Сосновый бор», пос. Иноземцево, пер. Промышленный, 5

Ресторан «Незнайка»,  пос. Иноземцево, ул. 50 лет Октября, 8-а

ТРЦ «Вершина», Минводы, ул. XXII Партсъезда/Советская

РЦ «МАКСИ», ул. 50 лет Октября, 26

Ресторан «Мюних», Минводы, ул. 50 лет Октября, 90-а

Банкетный зал «Татьяна», Минводы,  ул. XXII Партсъезда

Ресторан «RICCHEZZA», Минводы, ТРЦ «Вершина»

Ресторан «Новый Баку», Минводы,  ул. Советская

Кафе «Теплица», Минводы, ул. 50 лет Октября, 26

Гостиницы, отели, санатоРии

ГРК «Затерянный рай на Машуке»

ГРК «Ночной квартал», Пятигорск, ул. Адмиральского, стр. 10

Санаторий «Пятигорский нарзан», Пятигорск, гора Казачка, 2

Санаторий «Галерея Палас», Пятигорск, бул. Гагарина, 1

Комплекс «Либерти», Пятигорск, ул. Воровского, 105

Парк-отель «DON-Plaza», Ессентуки, ул. Интернациональная, 1-б

Санаторий «Pontos Plaza», Ессентуки, ул. Анджиевского, 27

Гостиница  «Космос», Ессентуки,  ул. Володарского, 20

Санаторий «Исток», Ессентуки,  ул. Анджиевского, 23

Курортный комплекс «КрасОтель», Ессентуки,  ул. Ленина, 16

Санаторий «Заря», Кисловодск, ул. Прудная, 107

Санаторий  «Виктория», Кисловодск, ул. Желябова, 1-б

Санаторий «Плаза», Кисловодск, пр. Ленина, 26

«Гранд-Отель», Кисловодск, Курортный бульвар, 14

«Парк-Отель», Кисловодск, пр. Первомайский, 2

Отель «ПАН интер», Кисловодск, Курортный бульвар, 2-в

ГРК «Город Солнца», пос. Иноземцево, ул. Николаевская, 2

Санаторий «Горный воздух», Железноводск, ул. Семашко, 1

Санаторий «Машук Акватерм», пос. Иноземцево, ул. Родниковая, 22

Дизайн, интеРьеР, мебель

ТЦ «Palazzo», Пятигорск, ул. Ермолова, 14

ТК «Квадрат», Пятигорск, ул. Ермолова, 38-2

ТВК «Машук», Пятигорск, ул. Февральская, 54

Студия интерьера «Ирис», Пятигорск,  ул. Ермолова, 28, стр. 4, лит. Д

Салон Декора, ТВК «Машук», Пятигорск, ул. Февральская, 54

Салон «Либиал», ТВК «Машук», Пятигорск, ул. Февральская, 54

Мебельный салон «Аллегро», Пятигорск, пр. Калинина, 2/2

Все для бани и сауны, «Строй-центр», Пятигорск, Кисловодское ш., 2

«СтройБаза26», Пятигорск,  Кисловодское шоссе, 31

«Босфор», Пятигорск, ул. Ермолова, 14

«Арт-Мебель», Пятигорск, ул. Ермолова, 14/7

«ЕврополДизайн», Пятигорск, Промзона, 2

Магазин «Гардиан двери», Пятигорск, Кисловодское шоссе, 2-6

Салон-магазин «Бомонд керамика», Пятигорск, ул. Беговая, 33

Магазин «Water Land», Пятигорск, Черкесское шоссе, 2 км

Магазин  «Möbel&Zeit», Пятигорск, ул. Ермолова, 10, стр. 1

«Проект мастерская», Пятигорск, ул. Делегатская, 97

Мебельный центр «София», Ессентуки, ул. Пятигорская, 187

Мебельный центр «МАСК», пос. Иноземцево, пер. Промышленный, 3

салоны кРасоты, меДицинские центРы

Центр «Элос-мед Премиум», Пятигорск,  ул. Оранжерейная, 22-2

Центр «Логика Красоты», Пятигорск, ул. Кучуры, 23

Центр «Орхидея де люкс», Пятигорск, ул. Оранжерейная, 22-3

Салон красоты «Эскаль де Ботэ», Пятигорск, ул. Кузнечная, 26-б

Имидж-студия «Стимул», Пятигорск,  ул. Партизанская, 1

Центр «Комильфо», Пятигорск, ул. Московская, 49

Салон красоты «Sheredan’s», Пятигорск, ул. Московская, 109

Салон мужcкой стрижки «Максимус», Пятигорск, ул. Октябрьская, 4-6

Лаборатория Полины Цукановой, Пятигорск, ул. Адмиральского, 6-а

Клиника «Роден», Пятигорск, ул. 295 Стрелковой Дивизии, 19/5

Медицинская клиника «Агада», Пятигорск, ул. Красноармейская, 8

SPA-центр «Адам и Ева», Ессентуки, ул. Ленина, 16

Салон «Сакура», Ессентуки,  ул. Интернациональная, 1-б

Клиника «Эстемед», Ессентуки, ул. Анджиевского, 25-а

Салон красоты «Л-леди», Ессентуки,  ул. Железнодорожная, 1

Центр «Элос-мед Премиум», Кисловодск, ул. Дзержинского, 20

Салон «Комплимент», пос. Иноземцево, ул. 50 лет Октября, 8-а

Салон красоты «Bembel», Минводы, ул. 50 лет Октября, 90-а

бутики, маГазины, салоны

Ювелирный дом «Боже», Пятигорск, ул. Соборная, 7

Ювелирный салон «Злато мир», Пятигорск, пр. Калинина, 92

Меховой салон «Анжелика», Пятигорск, ТЦ «Универмаг», 2 этаж

Бутик «Fahrenheit», Пятигорск, ул. Мира, 14-а

Бутик «Milano Moda», Пятигорск, ул. Дзержинского, 42

Бутик «Ecco Matinique», Пятигорск, ул. Дзержинского, 42

Бутик «Верес», Пятигорск, ТЦ «Университи», пав. 302

Бутик детской одежды «Bambini», Пятигорск, ТЦ «Университи», пав. 5

Бутик «100% Femina», Пятигорск,  ТЦ «Арбат», ул. Октябрьская, 17 

Бутик «Евромода», Пятигорск, пр. 40 лет Октября, 60

Бутик «Беггон», Пятигорск, пр. Калинина, 2-а

Бутик «In Voga», Пятигорск, ул. Малыгина, 30

Магазин «Иль де Боте», Пятигорск, ТЦ «Галерея», 1 этаж

Магазин «Л’Этуаль», Пятигорск, ТЦ «Универмаг», 1 этаж

Магазин «Севиль», Пятигорск, ул. Адмиральского, 10-1

Магазин «Primavera», Пятигорск, ТЦ «Алсвет», пр. Кирова, 48

Магазин «Giovane Gentile», Пятигорск, пр. Кирова 48а

Магазин «Desire», Пятигорск, пр. 40 лет Октября, 56-а

Магазин «Еврообувь», Пятигорск, пр. 40 лет Октября, 56-а

Магазин «Премаман», Пятигорск, ТЦ «Универмаг», 3 этаж

Магазин «Кенгуру», Пятигорск, пр. Калинина, 32

Магазин «Штельман», Пятигорск, ул. 295 Стрелковой Дивизии

Магазин «Малина», Пятигорск, ул. Орджоникидзе, 15 

Магазин «Кетлер спорт», Пятигорск,  ТЦ «Олимп», пр. Калинина

Салон оптики «БМГ», Пятигорск, пр. Кирова, 78

Салон оптики «Айкрафт», Пятигорск, ул. Фучика, 9

Дом моды «Милан», Кисловодск, Первомайский проспект, 10-а

Ювелирный салон «Самоцветы», Кисловодск, ТЦ «Триумф» 

Магазин «Кисловодский фарфор», Кисловодск, Курортный бульвар, 5

туРистические фиРмы

Турфирма «Апачи», Пятигорск, пр. Калинина, 38-а, стр. 1, оф. 38

Турагентство «Европа-союз», Пятигорск, пр. Калинина, 70

Турагентство «Luxury tour», Пятигорск, ул. Университетская, 1

Турагентство «World express», Пятигорск, пр. Калинина, 92

Турфирма «Вокруг Света», Минводы, ул. XXII Партсъезда, 14

автосалоны

«МОДУС» (Mazda, Hyundai), Пятигорск, ул. Ермолова, 48 

«Арта-М» (Skoda), Пятигорск, ул. Ермолова, 48

«Гедон-КМВ» (Volkswagen), Пятигорск, Лермонтовский разъезд

«ТЛ Авто Daewoo», Пятигорск, ул. Широкая, 115

«Город  АВТО» (Audi, Ford, Fiat, SsangYong), Минеральные Воды

«КЛЮЧАВТО» (Mercedes-Benz, Lexus, Toyota, Citroen), Минводы 

 «Дрим Кар» (BMW,Infiniti, Kia, Nissan, Opel, Chevrolet, Peugeot, Renault) 

Минеральные Воды

ДРуГое

Администрации городов КМВ

Аэропорт Минеральные Воды, VIP-зал 

На бортах самолетов авиакомпании «Якутия» и «Руслайн»

Государственная филармония на Кавминводах, Кисловодск

ДЦ «Золотой комплекс», Пятигорск, пр. Калинина, 38а
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